
ÎtbBiitftà De ínteres
PARA LA PROVINCIA

DE LA FUNDADO POR 
ONESIMO REDONDO

MUEBLES DE CALIDAD 
AHORRANDO HASTA UN 40% 

( Mantenemos las mismas contriciones que en la capital.)

VALLADOLID, VIERNES, 30 DE DICIEMBRE DE 1977 — 24 páginas — Precio: QUINCE pesetas 
Director: JUAN JESUS RODERO

ALninn
MARCELO GONZALEZ.19 (deiras sanatorio ouímaoa )

TRAGEDIA EN PONFERRADA

24 MUERTOS EN UN ACCIDENTE DE TRAFICO
4/ chocar de frente un autocar contra un camion en la carretera Madrid-La Coruna

Otras 24 personas han resultado heridas, seis de ellas muy gravemente 
Viajaban 60 jóvenes pertenedentes al Tertio Norte de Infantería de Marina 

(PAGINA QUINCE)

PPPMIO DE 
PLNTUiRA

Se 
de

fia fallado el Premio 
Pintura ((Provincia de

Valladolid>, instituido por 
la Diputación, y que este 
año ha recaído en Jor^e 
Ponibo, pintor sudamerica- 
w, residente en Palma de 
Mallorca, que expuso su 
obra en nuestra ciudad du- 
rante el pasado mes de 

septiembre.
(PAGINA 4.‘)
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Visita oficial de los 
Reyes a Austria, el 

mes próximo

Suarez viajará a 
Canarias en enero

El doctor Barraquer 
vendra a Espaüa

Nuevo robo de ex
plosivos en Vizcaya

El 3 de enero, como ya anticipaba nuestro periódico hace 
unos días, entrará en pleno funcionamiento el nuevo Hos
pital Clínico Universitario, con cuyo Director, don fuan 
Hernández, ofrecemos una amplia entrevista en página ter
cera. En las fotos pueden verse uno de los quirófanos v la 

(PAGINAS LOCALES) bomba de cobalto con que está dotado el centro.

Polémica sobre las 
pagas “extra”
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BUEnnS THROES

LAS OBRAS
1 I Hay obras que no son amores, sino desamores, o desde , • 

I luego parecer, serlo. Oh.'as largas, pesadas, incómodas, mo- ,
’ lestas y de nunca lerminar. Podíamos citarles como ejem-
1 ' pío, ahora mismo, las largas obras, de bastantes meses, de ( ' 
, 1 las calles María de Molina y Calvo Sotelo. Hace meses, f 
I también, que fueron acabadas, pero el asfalto de la calza- Ï 

da y de la.s aceras en el tramo que se llevaron a cabo sigue T 
sin ponerse. Total, torceduras de tobillo y golpes para los i 
amortiguadores de lot: vehícidos. ¿Y el Ávuntamicnto? El i 
Avuníamiento, bien, gracias. Ayer, por ejemplo, el tráí’co T 
del centro de ¡a ciudad quedó cortado, mutilado, colapsa- 9

I ' do. Razón: las obras, claro. Obras en la calle Claudio Mo- 1
I I yano, lo cual dio lugar o que se cortase la circidación por

I toda una i:nnensa manzana de calles. Vallas prohibiendo el ’
' naso en dicha calle, ^n Santa María v en algún sitio más. , '
I Total, estancamientos, claxonazos, tráfico lento y tituchísb ।

I mo más trabaio para los guardias. /Y el Avuntamiento? El 
Ayuntamiento, bien, gracias. Es más este Ayuntamiento, ' 

' ( uc democrático v no representativo y, según señalan los i
I ' comunicados, ó tí” piensa en utilizar a un recaudador de , 
I I impuestos, va contratado, para que la grúa se lleve el co^

I che de los piie tienen alguna multa por aparcar nud, sin , •
• , pagar. E incluso tiene unos «cepos» preparados que, al pa- । 

recer, no se decide a usar. Sien, pues stridendo con el te- '
I ma, esta mañana seguían las cosas igual. Las calles corta- ’
I I das por las obras. Y en unos días en que la densidad de la i

I circulación rodada es densa. Hay que ver las casas aue se *
' construyen en nuestra ciudad. ¿Dónde van a parar luego ( ' 
( estos pisóse Porque, sin embargo, siendo una de las duda- , 
(des en las que más se construye, es seguramente la ciudad '

con mayor déficit de viviendas. K con tnás especuladores à 
I enriquecidos. ;Cómo se necesita un Delegado de la /ivien- \ 
I r da que por liu se decida de lleno a entrar por completo en 9

este asunto: Mientras, ^os de las obras siguen cortando las ¡ 
' calles, porque tienen que hacer pisos para seguir haciendo ' 
I ' millones. A' el Ayuntamiento, bien, gradas. Ahí anda, deba- . *

I tiendo el importante asunto de si se juega o no al pingo ,
en el Mercado Central. Eso sí, con urnas y todo. Para que '

I ’ luego digan que no es democrático... i '

Hoy, viernes, día 30 de 
38 minutos, y se pondrá a

diciembre de 1977. San Liberto. El Sol ha salido a las 8 horas, 
las 17 horas, .38 minutos. La Luna, que "eS llena en Cáncer, sal-

drá a las 22 horas, 55 minutos, y se pondrá a las 11 horas, 20 minutos.

urgencias
JEFATURA SUPERIOR DE POLT&IA ......................  
COMISARIA DE POLICIA (PASEO DE ZORB ILLA) 
POLICIA MUNICIPAL ................................................  
CASA DE SOCORRO ........ ..........................................
BOMBEROS ..................................................................
RESIDENCIA rONESIMO REDONDO. ....................  
GUARDIA CIVIL DE TRAFICO ........................ . ......
AMBULANCIA MUNICIPAL ....................................... 
TELEGRAMAS POR TELEFONO .............................

Bueno, y el año se acaba mañana. El frío, intensísimo, ' 
se ha hecho el amo y protagonista de esta despedida.—D. J

el tiem
TUUPUtATURAS BAJAS

, ¡ Durante las últimas 24 horas se han registrado nume- 
rosas precipitaciones, que han sido de nieve en el interior

\ \ de la Península y en los sistemas montañosos. Las tempe- 
• j raturas han continuada muy bajas, regisirimdose la máxi- 
¡ ¡ ma absoluta de las capitales españolas en Las Palmas, con 

20 grados, seguida de Santa Cruz de Tenerife, con 11 La
. más baja de las mínimas se registró en Soria con tres gra- 
* ’ dos bajo oero.
, : PRONOSTICO.—Los mapas del tiempo previstos st ña- 
J J lan un anticiclón en el Atlántico norte v un.a borrasca al 
, , norte del continente africano. Hay que esnerar vientos íuer- 
J J tes del Noroeste y precipitaciones dispersas en toda la Pe. 
< I nínsula, que serán de nieve en los sistemas montañosos y 
’ [ en el interior de la Península, como en el día de ayer, aun- 
, , que serán menos copiosas las nevadas. Las temperaturas 
* ' permanecerán estacionarias.

DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS 
¡ ¡ OCHO HORAS DE HOY.—Presión a 0 en mm.: 706,6; tem- 
, I peratura; —1,4; dirección del viento; Noreste; velocidad del 
¡ ; viento: 4 kilómetros por hora; estado del cielo: despejado; 

temperatura máxima aver: 6,4; temperatura mínima hoy: 
1 —2,4; lluvia: 0,3.

Cibet taâ 1
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22 18 01
23 15 18
22 10 50
22 23 00
33 30 80
25 06 00
29 76 60
23 25 24
22 20 00

PLAZA CIRCULAR............................. ... 29 07 03 AMOR DE DIOS .......... ................. .... 35 1090
CLAUDIO MOYANO .......................... .. 22 82 82 PLAZA DE ESPAÑA ....................... .... 22 82 22
PLAZA DE LA CRUZ VERDE .... .. 29 05 76 EMBAJADORES ...............................

ESTACION .................... .....................
.... 23 5019
.... 22 9013FERRARI .............................................. ... 22 82 00 SANTA LUCIA ................................. .... 29 02 26

PLAZA MAYOR .................................. ... 22 82 80 CALDERON ........................................ .... 22 82 05
PUENTE COLGANTE ..................... , . 23 30 64 CUATRO DE MARZO ................... .... 23 2183
PLAZA DE SAN BARTOLOME .. . .. 23 51 15 CALVO SOTELO............................... ... 22 8212
PLAZA DE SANTA CRUZ ............. .. 22 82 74 CARDENAL TORQUEMADA ...... .... 25 1030
PASEO DE ZORRILLA..................... .. 23 20 72 PLAZA DE SAN MIGUEL .......... .... 22 83 62

farmacias
HASTA LA.S 1030 DE LA NOCHE.—Santiago, 5. Angustias, 24. Linares, 16 (Rondilla). 

Ferrocarril, 24. Rueda, 43 (La Rubia). Padre Francisco Suárez, 10. Paseo de San Isidro, 9. 
General Shelly, 28 (Delicias). Nueva del Carmen, .^2 (Pilarica).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Santiago, 5. Linares, 16 (Rondilla). Rueda, 43 (La Rubia). 
Paseo de San Isidro, 9.

P47?A MA.ÑANA
HASTA LAS 10,30 DE LA NOCHE.—Miguel Iscar, 6.• Platerías, 7. Alonso Pesquera, 1- 

Cardenal Cisneros, 16 (Rondilla). Paseo de San Vicente, 16 (Delicias). Pingüino, 9, esquina 
a Cigüeña (Pajarillos). Mota, 3 (La Rubia). García Morato, 40. Avenida de Segovia, 1,37 (De
licias).

CONTINUAN EN 
de San Vicente, 16

lultos
CONGREGACION

SERVICIO.—Miguel Iscar, 6. Cardenal Cisneros, 16 (Rondilla). Paseo 
(Delicias). .Mola, 3 (La Rubia).

MARIANA FEMENINA.—Retiro Final de Año: El día 30, a las 7.30 de la
tarde, charla para juveniles, en un salón de la Residencia de PP. Jesuítas. A las 8,30, meditación 
.V santa misa, en la capilla de la Residencia. Será dirigido por el Rvdo. P. José I.uis Rey, S. J-

PARROQUIA DE SAN ISIDRO LABRADOR.—El nuevo horario de misas en esta parroquia es 
el siguiente: Diario: 9 de la mañana y 8 de la tarde. Víspera d(, fiesta; 8 de la tarde. Fesuvos. 
9, 11.30 y 12,30 de la mañana y 5,30 de la tarde.

PARROQUIA 
tarde, a las 7. En

PARROQUIA 
dos y vísperas de

PARROQUIA

DE SAN IGNACIO DE LOYOUA.—Horario Qe misas: Días Jako'ables. por l* 
vísperas de domingo o festivo, también a las 7 de fk tarde.
DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO (La Rubia).—Horar'o de misas. 86ba. 
fiestas, a las 7 de la tarde. Domingos y festivos, a las 9. 10, 12 y 1 de la mañana.
DE SAN ILDEFONSO—Misas de domingo- Mañana, a las diez, once y media

y una. Tarde, a las ocho. Vísperaa de domingo, a las ocho de la tarde.

PARROQUIA DE SAN ANTONIO DE PAÛUA (Pinar de Antequera'.—Horario de mis»*' 
Sábados y vísperas de fiesta, 8 (Je la tarde, Domingos j festivos. O y 12 de la mañana y « y • 
de la ¿arde.

SANTUARIO NACIONAL^ — Misas: Por la mañana, a las 8, 8,30, 9, 11 y 12. Por la tarde, 
a lae 7,30 y 8,30.

cupón En el sorteo celebrado ayer resultó 2 9 0 
premiado con 2.3(X) pesetas el número
y con 250 peseta.s todos los números terminados en
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“El Hospital Clínico cubrirá muy dignamente las nece- 
i sidades de internamiento de la ciudad y la provincia”

"AUMQUí nNCMOS APARATOS SOfíSTI- 
CADOS Y COSTOSISIMOS, 10 IMPORTANTE 

ES a TRA TO CON El ENFERMO"
“Más de 1.700 personas trabajarán en el 
edificio cuando alcance el pleno rendimiento”

"Su presupuesto anual será de 
1.800 millones de pesetas” 
primer paciente ingresará el día 3 de ' 

enero a las nueve y media de la mañana” ।

LA BOMBA DE COBALTO
En la tarde de ayer, el Pleno de la Diputación Provincial visitó 

las dependencias del nuevo Hospital Clínico Universitario, siendo 
también invitados a este lecorrido por las instalaciones los infor
madores locales. El director y administrador del Centro fueron 
explicando las características del modernísimo hospital y el funcio
namiento de las diferentes secciones, respondiendo a las preguntas
que les toiinularon.

También estuvieron presentes en dicha visita el rector de la 
Universidad, profesor Candau, el vicedecano de la Facultad de Me
dicina, doctor Marañón, y el jete provincial de Sanidad, doctor
Usercs.

Tras el minucioso recorrido, en las dependencias de la caleteria 
fue servido un vino de honor, hacienoo uso de la palabra el Presi
dente de la Diputación y el Rector d ela Universidad, para expr«ar 
ambos la satisfacción que para Valladolid y su provincia suponía a 
magnirica realidad del nuevo centro hospitalario.

Después de la detenido visi
ta a las instalaciones del Hos
pital Clínico Universitario, tu
vimos oportunidad de recoger 
la opinión del doctor don Juan 
Hernández, su director, un 
hombre que al fin puede ver 
coronada la gigantesca tarea 
de puesta en marcha de este 
centro, tan deseado por los va
llisoletanos.

—Los organismos, entidades 
y, por supuesto, los contribu
yentes, han sufrido lo suyo 
hasta ver llegar este momento. 
¿También usted, doctor?

—Pues, como puede usted 
comprender, he sufrido y sigo 
sufriendo, porque un centro 
hospitalario, como ha dicho el 
señor Rector, nunca acaba de 
estar a punto y nunca un di
rector debe estar conforme de 
cómo se encuentra el centro 
que dirige. Pero, gracias a 
Dios, ya vamos a entrar en 
funcionamiento con las camas 
hospitalarias, ya que no se 
trata de que el día 3 de enero 
entre en funcionamiento el 
Hospital, puesto que ésto ya 
lo hizo el 28 de noviembre 
con las consultas externas. Pó* 

ro ahora entra una nueva fa
se con las camas hospitalarias 
y los servicios de urgencia.

_¿Cuántos enfermos ingre
sarán el día 3?

_El cálculo de pacientes que 
existen en el antiguo hospital 
en los servicios de Medicina 
Interna, Dermatología, Otorri- 
no, Cirugía, etc., va a ser pa
ra estas fechas de unos cien 
pacientes, de los cuales nos 
haremos cargo, y calculando 
que el Hospital Materno-Infan- 
til va a seguir funcionando 
con unas doscientas camas, 
puedo decirle que el día 3 de 
enero, a mediodía, vamos a 
dar unas trescientas comidas 
hospitalarias. A título anecdó
tico, le diré que el primer en
fermo ingresará, aproximada
mente, a las nueve y media 
de la mañana.

—¿Y cuando entre en la fa
se de pleno rendimiento, cuán
tos enfermos acogerá?

—Como hospital general y 
como hospital infantil, toman
do como base que el ochenta 
y cinco por ciento del coefi
ciente de utilización es lo nor

mal, alrededor de mil camas, 
aunque puede llegarse hasta 
la cifra de mil cien.

—¿Cubre las necesidades de 
VaUadolid?

—Yo creo que las necesida
des de VaUadolid y provincia, 
con la apertura a pleno rendi
miento del Hospital Universita
rio, se pueden ver cubiertas 
muy dignamente en cuanto a 
la morbilidad hospitalaria a 
nivel de internamiento. Quie
ro hacer resaltar que el nú
mero de camas es una cuestión 
muy importante en proporción 
con el número de habitantes, 
pero también es muy impor
tante el rendimiento que se 
saque al número de camas.

VISITANDO UNO DE LOS QUIROFANOS

—De las once plantas de que 
consta el Clínico, ¿cuáles en
trarán en funcionamiento el 
día 3?

—Esas once plantas están 
oivididas en distintos departa
mentos; lo que son departa
mentos y clínicas de consultas 
externas entraron en funcio
namiento, como le decía, el 
28 de noviembre; pero lo que 
es la zona de hospitalización 
io hemos concentrado en la 
planta cuarta para las especia
lidades de internamiento, oto- 
rrino, dermatología y oftalmo
logía; la planta quinta, para 
cirugía, y la planta sexta, pa
ra medicina interna, y así, po
co a poco, según la gente se 
va adiestrando y nos vamos 
acostumbrando al Hospital y 
vaya adquiriendo experiencia 
el personal, iremos abriendo 
todas las plantas sucesiva
mente.

—Las funciones, al menos en 
teoría, que debe tener un Hos
pital Universitario, son al asis
tencia!, la docente y la inves
tigadora. De ellas, ¿cuál es la 
más importante?

—La función asistencial, no 
cabe duda que es sobre la que 
se mueven la docencia y la in
vestigación. Si en el aspecto 
asistencial constituye un im
portante respiro, en el aspecto 
de la enseñanza puede paliar 
el problema docente de la Fa
cultad de Medicina. No creo 
que lo resuelva óptimamente, 
porque es muy grave, pero 
las prácticas o la docencia que 
se impartan aquí servirán para 
mejorar la situación.

—De entre las modernísimas 

instalaciones de que está dota
do el Hospital, ¿hay algo que 
constituya novedad en el cam
po de la Medicina?

—Bueno, la novedad está en 
función de la efectividad con 
que funcionen las personas 
que trabajan en el Hospital. 
No obstante, tenemos aparatos 
sofisticados y costosísimos; pe
ro para mí, lo más importan
te no es eso, sino el trato con 
el enfermo.

—Hablando del coste, ¿cuán
to ha costado, si es que se sa
be, este Hospital Clínico Uni
versitario?

—No puedo contestarle con 
precisión a esa pregunta, pero 
si puedo decirle que el presu
puesto que tiene es de mil 
ochocientos millones de pese
tas anuales.

—¿Cuántos facultativos aten
derán los distintos departa
mentos de este centro?

—Cuando tengamos todos los 
facultativos contratados, serán 
unos trescientos y pico médi
cos, entre los cuales están los 
jefes de departamento, jefes 
de sección, jefçs de servicio, 
adjuntos en cuanto a dirección 
médica y los médicos internos 
y residentes como docente- 
asistenciales. En cuanto al res
to del ¿>ersonal auxiliar, cua
trocientas y pico enfermeras, 
más de trescientas auxiliares, 
ciento y pico celadores, sesen
ta administrativos, etc. En to
tal, cuando el Hospital alcan
ce el pleno rendimiento, serán 
más de mil setecientas perso
nas las que trabajarán dentro 
de él.

ORTEGA

:

i'

?
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I
El lunes se reanudan las negociaciones 
para el convenio de transporte 

de viajeros por carretera

l/ruguayo, residente en Palma de Mallorca 

Jorge Pombo, ganador 
del II Premio de Arte 
"Provincia de Valladolid"
El Jurado acordó conceder un accésit 

al ceromista José Andrés Goello

suiesos 
látate

Denuncia un 

atraco sufrídn
El lunes por la mañana se 

reanudarán los contactos entre 
la patronal y los trabajadores, 
encaminados a la revisión del 
convenio colectivo del sector de 
transporte de viajeros por ca
rretera.

Ya ha habido una serie de 
reuniones previas en las que, 
pese a existir una voluntad de 
diálogo por ambas partes, hay 
una sustancial diferencia en
tre las peticiones de lo.s traba
jadores v lo que las empre
sas, que al parecer atraviesan 
por tm momento de crisis, es
tán dispuestas a ofrecer.

No obstante, es posible oue 
con el Pacto de La Moncloa 
como punto de aproximación 
las posturas se acerquen a par
tii del lunes:

LA C. S. U. T. APOYA A LOS 
ENSEÑANTES EN PARO

Con motivo del contacto re
gional de enseñantes en paro 
celebradó en Salamanca, el Sin
dicato de Enseñanza de la 
CSUT nos remite el siguiente 
comunicado:

l .° El Sindicato de Enseñan
za de la CSUT saluda este con
tacto como un posible avance 
importante en la organización 
de los parados v como una to
ma de conciencia, digna de elo
gio, del carácter regional nue 
tienen muchos de los proble
mas educativos.

2 ." Apoya todas las acciones 
oue están llevando a cabo los 
parados con el ñn de resolver 
el problema.

3 .’ Estima que se debe proce
der a una regionalizaclón del mo
vimiento de parados que entronca 
con la lucha autonomista de Cas
tilla y León y basa en demandar 
soluciones de los próximos ói■ga
nos pre-autonómicos de la región. 
Al mismo tiempo, es preciso man
tener la actuación a nivel del Es
tado dirigida hacia el MEC y el 
Gobierno.

4 .’ Esta regionalización no sólo 
debería darse en ios planteamien
tos, sino también en una actividad 
coordinada y la institucionaliza- 
ción de unos contactos perma
nentes.

5 .’ La entidad y la legalidad 
del movimiento de parados no de
be buscarse sólo en los Colegios 
de Licenciados, sino que progre
sivamente debe salir de los Sin
dicatos, como organismos cuya 
misión es la defensa de los inte
reses de los trabajadores.

El Sindicato de Enseñanza de 
la C.S.U.T. ofrece toda su ayuda 
y reitera su propuesta de pjR'ti- 
cipación de los Sindicatos en Co
misiones mixtas formadas con re
presentantes elegidos por los gru
pos de parados. Por ello solicita
mos nuestra entrada como Sindi
cato en estos contactos regionales 
del movimiento de parados a par
tir de la próxima ocasión.
REUNION DE TRABAJADO

RES DE COMERCIO
Para el miércoles, a Kas ocho 

y media de la tarde, en sus lo
cales de Teresa Gi'l, 10, la 
CSUT ha convocado a las de
más centrales sindicales con in
cidencia en el sector del co

mercio, para cambiar impre- 
siíjnes y aunar criterios de cara 
a la negociación de un convenio 
único, aspiración corripartido 
por los trabajadores de las 
distintas ramas, aunque por el 
momento no parece de fácil 
solución.
NUEVA DENOMINACION DE 

LA CONFEDERACION DE 
EMPRESARIOS

Por haber sido registradas 
con anterioridad las siglas 

E. V“ en Valencia, la Confe
deración de Empresarios de 
Valladolid pasa a denominar
se Confederación Vallisoletana 
de Empresarios (C. V. E.).

Por cierto, que miembros de 
de su Junta Directiva se entre
vistaron con representantes de 
los »minorista<s de alimenta- 

rión del sector v de la compe
tencia, que, según ellos, les 
hacen los economatos labora
les, que, en muchas ocasiones, 
Tc-basan las funciones para lo 
oue fueran creados.

Se mencionó, concretamente, 
el de Fasa-Renault, oue también 
fue motivo de estudio y preo
cupación en el curso de una 
reunión de la Confederación 
Española de la Pequeña v Me
diana Empresa.

7 O

Real Academia de Medicina y Cirugía

l ll/ f/ OF IOS POFMIOS 
OFl mCl/líSO 1977

Sometidos los trabajos presen
tados a estudio de las Ponencias 
designadas y seg’uido de la deli
beración de la Junta General de 
la Corporación, por unanimidad 
se hace público el resultado si
guiente:

Premio «Misael Bañuelos», dota
do con 30.000 pesetas y el título 
de Académico corresponsal <Apor- 
taciones a la terapéutica farma
cológica de la epilepsia», se adju
dica al lema «Centroencéfalo», del 
que es autor el doctor don Julio 
Ignacio Fermoso García, profesor 
Adjunto de Patología Médica de 
la Facultad de Medicina de Valla
dolid, y al lema «Laura», del mis
mo premio, con «mención hono
rífica» y el título de Académico 
corresponsal se concede al doctor 
don Rafael Palencia Luaces, del 
Departamento de Pediatría de la 
Facultad de Medicina de Valla
dolid.

Premio de la Jefatura Provin
cial de Sanidad y de los Colegios 
Oficiales de Médicos, Farmacéuti
cos y Veterinarios de Valladolid, 
«Terapéutica quirúrgica de la epi
lepsia», dotado con 50.000 pesetas 
y el título de Académico corres
ponsal, se concede al lema «Pen- 
field», cuyo autor es el doctor 
J. L. Salorio y coJáboradores 
J. Broseta Rodrigo, J. Barberá y 
J. López Gómez, del Servicio de 
Neurocirugía del Hospital Clínico

En la tarde de ayer se fallo 
el II Premio de Arte «Provin
cia de Valladolid», enmarcado 
dentro de la Institución Cultu
ral «Simancas», de la Diputa
ción. Al premio concurren, con 
una obra elegida por ellos mis
mos, que queda depos i t a d a 
para el Museo Provincial, to
dos y cada uno de los artistas 
que han pasado durante este 
año por la Sala de Exposicio
nes de la Institución. El Jura
do estuvo formado por doña 
Eloísa García de Wattemberg, 
don Antonio Corral Castañedo, 
don José David Redondo, doña 
Clementina Julia Ara Gil y don 
Emilio Hernández, aCtu ando 
como secretario, sin voto, don 
José Manuel Parrilla, gerente 
de ia Institución.

Después de las propuestas 
emitidas por los diferentes 
miembro.s del Jurado y poste
riormente la votación, se acor
dó por unanimidad conceder 
las 200.009 pesetas y el trofeo 
provincial en su categoría de 
oro a Jorge Pombo, que dejó 
para concurrir en el premio la 
obra «Niños desnudos». Igual
mente el Jurado propuso por 
m.ayoría la concesión de accé
sit, consistente en un trofeo a

Universitario de Valencia. El accé
sit de este premio se ha adjudi
cado al lema «Víctor Horsley» al 
doctor don Alberto Enrique Altu- 
zarra Corral, de Granada.

Premio de la «Caja de Ahorros 
Provincial de Valladolid». Trabajo 
de investigación sobre «Aportacio
nes al diagnóstico de la pielone- 
fritis en la infancia», dotado con 
50.000 pesetas y el título de Aca
démico corresponsal, se ha decla
rado desierto.

Premio «Cándida Medrano de 
Merlo», de Madrid. Con el tema 
«Trabajo de investigación perso
nal sobre alguno de los factores 
etiopatogénicos de las hepatopa- 
tías médicas», dotado con cien mil 
pesetas y el título de Académico 
corresponsal de Honor y enuncia
do «Inmunocomplejos circulantes 
del antígeno de superficie asocia
do a la hepatitis B (HBs Ag) es
tudio cuantitativo mediante ra- 
dioinmunoensayo y significación 
clínica» se ha concedido al lema 
«Teresa», que corresponde al doc
tor A. Celada, de la Clínica Médi
co-Terapéutica del Hospital Can
tonal Universitario de Ginebra 
(Suiza).

Los premios serán entregados 
en el acto solemne de la apertura 
del Curso Académico 1978, que 
tendrá lugar en el Paraninfo de la 
Universidad el día 20 de enero 
del próximo año

determinar por la Diputación, 
a José Andrés Coellc.

A la final, presentadas las 
propuestas del Jurado, llega
ron, además de los dos premia
dos, Sancho Fauste con «Pai
saje», Guillermo Mingor ance 
con «Los buhoneros» y Xubero 
con «Paramera». Al realizarse 
la votación se comprobó la 
unanimidad en el criterio de 
los cinco miembros del Jurado.

La exposición, que continua
rá abierta hasta el domingo, 
cuenta también con las siguien
tes obras: «Figura en el Cos
mos», de Isauro Gil; «Tras las 
lluvias», de Agustín López; «La 
ciega», de Vicente Gutiérrez; 
«Grabado», de Alberto Valver
de; «Transformaciones meteo
rológicas». de Marugán; «Frag
mento de montaje», de Cruz 
Hernández y Sánchez Calde
rón; «Niña», de Barbadillo; 
«Los hermanos», de Daniel Ca
rrascal; •<Homenaje a una ca
beza vacía» de Julia Caminos; 
«Barcas », de Dimas Coello; 
«Paisaje andino», de Sánchez 
Arroba; «Violencia», de Pablo 
Pérez; «Universidad», de Luis 
Martín Sendín: «El poder», de 
Bustelo; «Retrato de S. A. R. el 
Príncipe Don Felipe de Borbón 
y Grecia», de Ana María Cave
ro; «Perdices», de Pérez Ro
mán; «Vendimia», de Diego Ji
ménez, y «Retrato de Vicente 
Escudero», de María Sol Ca
rrasco. Fuera de concurso está 
colgada la obra «Retrato de 
mujer», de Pablo Ransa, beca
rio de la Diputación.

Jorge Pombo, el ganador, es 
urugunyo y reside desde hace 
unos cinco años en Palma de 
Mallorca.

El I Premio fue a parar tam
bién a Palma a través del pin
tor Miguel Massip.

DICE EL ALCALDE

LOS PARTIDOS POLITICOS DECIDIRAN 
SODRE LA COMISION AYUNTAMIENTO- 

ASOCIACIONES DE VECINOS
Serán los partidos políticos, a 

ti aves de la comlidón mixta 
Ayuntamiento - partíaos, los que 
decidan sobre la formación o no 
do la comisióo Ayuntamiento- 
Asociaciones de Vecinos, según 
palabras del alcalde accidental. 
Con Manuel María Jiménez Es
puelas, facilitadas al finalizar 
el Pleno municipal celebrado 
ayer noche. “Mi idea es que 
una vez constituida la comisión 
con los partidos, se les presen
tará el tema a ver qué opinan, 
porque, claro, sí todos los inte
reses de la ciudad ya están ca
nalizados a través de los parti
dos políticos, y el diálogo va 
a ser difícil, no porque nos fal
te a ninguno capacidad de diá
logo, sino por la dificultad que

en su domicilio

Doña Nicolasa García Gonzá
lez domiciliada en la Avenida 
de Segovia, 163, denuncia a 
tíos desconocidos. Dice que 
cuando se encontraba en su 
casa la atracaron los dos indi
viduos, quienes amenazándola 
con navajas la obligaron a en
tregarle en el acto 19.000 pese
tas, V posteriormente otras 
180.000 oue tuvo que retirar 
de su libreta de la Caja de 
Ahorros Provincial.

ROBOS

María Estrella Rodríguez Ro
dríguez denuncia la sustrac
ción de un bolso con 5.000 pe
setas V documentos cuando se 
encontraba en el establecimien
to Grupo de Empresa, de Re
galado, 9.

Octavio Rico Aranda deiwn- 
ria el robo de juguetes valora
dos en 15.730 pesetas del local 
sito en la calle Mantería, 1. Los 
autores entraron en el estable- 
c’miento forzando la puerta y 
una ventana.

Delores Gómez Iglesias, do
miciliada. en Zaragoza, 5, de
nuncia la sustracción de ropas 
de su propiedad, valoradas en 
6.000 nesetas, del patio de ve
cinos.

AGRESION

Pedro Muñoz Moreno denun
cia al Dortero del Club 400 por 
p erosión. Señala oue como 
consecuencia sufrió lesiones le 
ves, desperfectos en el reloj 
valorados en 500 pesetas, y oue 
además el denunciado le ame
nazó con una pistola. 

presentará cada problema. Si v 
a ser difícil ya con los partidos, 
sería mucho más si estable<^^ 
mos una nueva comisión con 
Asociaciones de Vecinos.”

El señor Jiménez Espuelas ra 
t'ficó que una vez estableci^^^ 
la comisión con los partidos 
presentará la cuestión, y si 
tos dicen que sí, propondrá 
creación de la comisión con 
Asociaciones al Pleno munic

La Coordinadora Interbarrio^ 
entregó hace tiempo en 
Aj-untamiento un escrito j 
que se fijaban las condicio 
de esa comisión, sin que 
momento se haya recibido 
puesta por parte del 
miento.
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GBUPOS POLITICOS

Los partidos parlamentarios entregarán un 
informe al Ministro sobre la situación de 

la vivienda en nuestra ciudad
José Frandsco Paredes, Presidente 

de Muevas Ceneraciones de A. P. 
[sta tarde, reunión del Comité Provincial 

del P. C. E

Para solucionar la problemática del sector 

MMIOM lOCAL SIMDICAL 
DC AUTONOMOS DCl TAXI
« “ESTAMOS EN CONTRA DE IOS UNIFORMES, EL 

PLURIEMPLEO Y LA PIRATERIA”

* “EL ULTIMO PARO NO LE HEMOS CONVOCADO 
NOSOTROS”

• “HAY TAXISTAS SUFICIENTES PARA QUE LA 
MITAD DE NOSOTROS DESCANSE LOS DOMINGOS”

Desde las once de la noche hasta la una y media de la madrugada 
de ayer estuvo reunido el Ejecutivo de UCD, como habíamos comuni
cado, para terminar de perfilar la “precampaña” para las municipales.

Está previsto que en Valladolid, a finales de enero se organice un 
acto político-cultural, que tendrá lugar en el Teatro Calderón o en el 
Teatro Valladolid, y al que asistiría alguno de los líderes de UCD. 
Coincidirá esta fecha con la celebración del “Día de UCD” en toda 
Eípaña. Y aunque no está confirmado, podría coincidir con el 20 de 
enero.

En cuanto a los actos organizados para la provincia, de los que 
ya hemos hablado, tendrán un componente cultural y castellanista, a 
base de intervenciones de grupos como “Thau” y “La Zanfona”, versos 
del P. Soto del Carmen y otros y proyección de filmes relaciones con 
el tema.

La Secretaría de Cultura pondrá en marcha pronto un certamen 
nacional de fotografía dedicado a la mujer, que pasará por certámenes 
provinciales.

La puesta en marcha definitiva de todas las secretarías completó 
el temario.

NUEVO PRESIDENTE DE LAS NUEVAS GENERACIONES 
DE A. P.

Ayer, en reunión de la Junta Directiva de AP, a la que no pudo 
asistir el presidente, César Balmori, por hallarse ausente, ésta quedó 
enterada de la designación de José Francisco Paredes como nuevo 
presidente de Nuevas Generaciones de AP en Valladolid. Este nombre 
fue el propuesto por Nuevas Generaciones para cubrir la vacante.

En la reunión se recibió un informe del delegado comarcal de Me
dina del Campo y se prosiguió con el estudio de las distintas ponen
cias para el segundo congreso.

LOS PARTIDOS PARLAMENTARIOS ENTREGARAN AL MINISTRO 
DE LA VIVIENDA UN INFORME SOBRE LA SITUACION

Como uno de los resultados más impKirtantes de la reunión cele
brada días pasados por partidos políticos en torno al tema de la vi
denda, éstos tomaron el acuerdo de elaborar un informe antes del 
22 de enero, que será presentado al Ministro de la Vivienda, en de
manda de soluciones para Valladolid.

El PTE. que como informamos deja vía libre a lo.s partidos par
lamentarios, ha hecho público un comunicado en el que explica la 
gestión de la reunión, reconoce como únicos protagonistas en el tema 
a los afectados y añade que: “Al plantearse los partidos parlamenta
dos algunas objecciones a la presencia allí de un partido no parla
mentario, expusimos que no queríamos ser ningún obstáculo para que 
el objetivo de la reunión, que era que estos partidos respondieran al 
escrito de los afectados y dieran soluciones al problema de la vivien- 
•la. Sg cumpliera, y que, por tanto, no teníamos ningún inconveniente 
en retirarnos, pese a haber sido invitado.s por voluntad expresa de 
los afectados.”

L-a primera reunión sobre el tema de la vivienda la celebrarán los 
partidos parlamentarios el día 3, como ya anticipamos.

AYER, RUEDA DE PRENSA DE PARTIDOS SOBRE LA 
COMISION MIXT.A

Los partidos políticos convocaron rueda de Prensa ayer por la 
tarde para dar a conocer los resutados de la reunión celebrada por 
ta mañana con el Alcalde accidental y concejales sobre la formación 
*1« la Comisión Mixta, dg la que ya informamos.

Procurar mayor información de la gestión municipal para el 
pueblo, más transparencia en esa gestión e introducir una nueva óp- 
tma más democrática en el planteamiento de los asuntos, son los fines 
principales a perseguir, a decir de los partidos. Amén del control en 

‘’s decisiones municipales, como han defendido desdo el comienzo.

esta tarde, UI.TIMO COMITE PROVINCIAL DEL P.C.E.

El PCE celebrará el último Comité Provincial por este año, a las 
de esta tarde. Tratarán, entre otras cosas, de los aspectos orga- 

'"’’.ativos de la Conferencia Provincial; de los excluidos de Medicina, 
^uia sobre el que harán público un comunicado, y analizarán el fun- 

’t’onamiento del partido a lo largo del año qug concluye.—Q.

Se han depositado en el Depósito Provincial de Estatutos los 
correspondientes ¿x la recién creada Unión Local Sindical de 
Autónomos del Taxi de Valladolid (ULATV), que tiene como pro
motores a don Pedro Ayala Valdivieso, don Angel Fernández Gon
zález, don Ramón San José .Alonso, don Narciso Sarabia Zalama 
y don Félix Tapia de la Fuente, y que se ha creado con la idea 
de agrupar en un frente común a todos lo.s trabajadores autóno
mos del gremio del taxi. Surge esta agrupación a partir de «un 
enfrentamiento y una discusión promovida contra la patronal 
del taxi, ya que sus estatutos no sólo no nos favorecían, sino que, 
por ei contrario, .nos van a perjudicar. Por ello hemos abando
nado la asociación patronal, ^ue quería integrarse en la Confe
deración de Agrupaciones Enapresariales, y hemo.s formado esta 
Unión Local», Así se expresa don Angel Fernández González, uno 
de los oromotores, quien nos informó ampliamente sobre el tema.

—¿Están incluidos en esta 
Unión todos los autónomos?

—A eso aspiramos, a que es- 
+én todos; pero como aún es
tamos en vías de formación, só
lo podemos decir que hay un 
porcentaje bastante alto,

—¿Cuál es la característica 
más importante de esta Unión 
Local?

—Evidentemente, nuestra ma
yor característica es la indepen- 
oencia total y absoluta del mun
do político. Somos una asocia
ción apolítica.

—Sin embargo, creo que hay 
una gran vinculación a Comi
siones Obreras...

—Algunos de los asociados ya 
pertenecemos a Comisiones 
Obreras, pero también los hay 
i n d e p e ndientes y afiliados a 
otras centrales. Si en estos mo
mentos se puede hablar de cier
ta vinculación con Comisiones 
Obreras, es porque todo el ase- 
soramiento ha venido de esta 
central.______________________

—Solucionará esta Unión la 
problemática del taxi?

—Precisamente para ello la 
hemos constituido.

—De toda la problemática 
planteada, quizás uno de los 
puntos que más han trascendi
do ha sido el del descanso, es
pecialmente después del paro 
de hace unos días. ¿Cuál es, a 
este respecto, la opinión de 
U.L.A.T.V.?

—Quisiera decir que ignoro 
de dónde partió la convocatoria 
oel paro, pero que nuestra pos
tura al respecto se puede resu
mir diciendo que queremos seis 
aias de descanso al mes. Para 
ello hay que habilitar el sábado 
como día de descanso y llegar a 
conseguir también que los do
mingos descanse el cincuenta 
por ciento de la plantilla de ta
xistas. Teniendo en cuenta que 
somos trescientos cincuenta y 
siete taxistas, con la mitad hay 
más que suficiente para afron
tar las demandas de los domin
gos.

—Pienso si para conseguir

ésto no sería necesario que se 
agrupasen también los asala
riados...

—Lo ideal sería conseguir 
una asociación en la que par
ticipásemos todos los trabaja
dores del taxi, fuésemos pro
pietarios o no, ya que la pro
blemática de los propietarios 
y de los asalariados es prácti
camente común, porque todos 
somos trabajadores.

—Al margen del problema de 
los descansos, ¿qué otras cues
tiones tiene planteadas el gre
mio de taxistas?

—Muchos son los problemas 
cue tenemos planteados, pero 
quizá los más importantes 
sean los del uniforme, el orden 
de carga, el intrusismo, los pi
ratas y el pluriempJeo.

—¿Qué soluciones aportan us
tedes a estas cuestiones?

—Sobre los uniformes pensa
mos que el automóvil ya es lo 
suficientemente distinto como 
para que sea necesario que to
dos vistamos igual; por otra 
parte, manifestamos nuestra 
completa repulsa a las multas 
QU© se nos imponen por parte

de la Policía Municipal cuando 
no le llevamos en regla. Sobre 
el orden de carga, lo único que 
queremos es que se respete la 
prelació-n establecida en el re
glamento de taxistas, es decir, 
que cargue el primero que ha 
llegado a la parada. Por lo que 
a los piratas y a los intrusos 
se refiere, pedimos que haya 
la vigilancia suficiente para 
evitarlo. Y por fin, al hablar 
del pluriempleo, damos las mis
mas soluciones que se dan a 
nivel general, es decir, que evi
tando el pluriempleo evitamos 
también parte del paro.

—¿Cuál es su postura ante 
la petición por parte de los 
asalariados para que las licen
cias Ies sean concedidas a ellos 
con prioridad ante otro tipo de 
peticiones?

Apoyamos rotundamente esa 
leivindicación de los asalaria, 
dos porque la consideramos 
ñista. En estos momentos se 
están concediendo licencias a 
auténticos empresarios que na- 
aa tienen que ver con el traba
jo del taxi, cuando en realidad 
muchos de los actuales traba
jadores asalariados llevan bas
tante tiempo esperando una 
licencia y creemos que en jus
ticia les corresponde mucho 
más a éstos.

—¿Se va a repetir el paro?
—Ya le decía antes que la 

convocatoria del último paro 
no sé quien la hizo. Por ello, 
puedo afirmarle que de mo
mento la U. L. A. T. V. no tie
ne planeado iniciar ningún ti
po de paro. Creemos que las 
cosas deben arreglarse por la 
vía del diálogo.

J. DE H.
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HACE 25 AÑOS
í LIBERTAD publicaba, entre otras, las siguientes noti- = 
•; cias locales. :•

• VIAJEROS.—Han salido: Para América, don Julio Be- 5 
¿ Rodríguez y don Manuel Estrada con su esposa :■
5 e hijo. Para Barcelona, don Julio de la Riva. Para San Se- € 
í hastian, don Eutiquio Barrios, don Mariano Benito y don i 
I Faustino Mambrilla. Para Vitoria, don Anastasio López He- =: 
.= rrero con su hermano Sebastián y don Ismael Sánchez con = 
: su esposa y su hijo Ismael. 5

i ® PARTE METEOROLOGICO.—Temperatura máxima: 1,7;
•; temperatura mínima: 0,6. Estado del cielo: a las 8, algo | 
? nuboso; a la.s 13, algo nuboso; a las 19, cubierto. I

• SUCESOS.—En la Casa de Socorro fue asistido don < 
José Díaz Lerma, de 41 años, domiciliado en la calle de I 

? la Estación, 99, de heridas cortantes en el dedo pulgar de 
;; la mano derecha. Se ignoran las causas de cómo se pro- :■ 
•: ■ dujeron estas lesiones. <
: • LA SEGUNDA.—La nevada de ayer ya fue más en se- :• 
í rio. La nieve cuajó hasta- en las calles de más tráfico. 1

Ayer, calles, jardines y tejados aparecían a las nueve de la | 
-=. noche cubierto.s de una gruesa capa de nieve que, si bien < 
í es verdad resulta agradable a la vista, a los obreros del í 
; Servicio de Limpieza del Ayuntamiento no les debe hacer 
í mucha gracia. |

® ANUNCIOS.—Se necesita habitación con derecho a co- hj 
i ciña, sitio céntrico, amueblada o sin amueblar, para î 

matrimonio sin hijos de unos 60 años de edad.
•: ® REYES.—Hace 50 años los Reyes Magos dejaban en < 
í nuestro establecimiento caballos y muñecos de cartón, x;

Hoy pueden elegir desde aquéllos hasta los muñecos de > 
.Î *came» y andarines, como la «Gisela», juguetes mecánicos, 5 
í de vapor, eléctricos, instructivos, etc. Hijos de ivloliner. 1 
;= • TABACALERA.—Pone en conocimiento del público que € 
j a partir del 1 de enero de 1953 queda suprimida la ac- < 

tual «tarjeta de fumador», siendo de venta libre todas las j 
i labores que tiene a la venta «Tabacalera, S. A.», y sin i'in- í 
•: ?ún aumento de precio. Toda persona puede exigir en cual- 5 
> quier expendeduría la lista oficial de precios de las «labo- 1 
i res peninsulares.-». I
...........................................            l.n.n.tl.«<.l/,~

DOBLE sesión PLENARIA 
DE LA DIPUTACION

Asuntos de trámite y un informe juridico sobre la integración 
de interinos, temporeros y eventuales

MISA DE LA HERMANDAD
DE ALFERECES
PROVISIONALES

Se comunica por este medio 
a los miembros de esta Her
mandad Provincial y alféreces 
provisionales en general, que 
el próximo día 1 de enero esta 
Provincial celebrará su acos
tumbrada Misa mensual, a las 
11,30 horas, en la iglesia Nues
tra Señora de la Paz, sita en 
la Plaza de España de esta ciu
dad, la cual es aplicable por 
el eterno descanso de nuestros 
compañeros difuntos.

Se invita a éste acto a los 
componentes de las hermanda
des de ex combatientes de la 
ciudad, así como a los alfére
ces de Complemento proceden
tes de Milicias Universitarias.

JORNADA 
LOCAL

• HUMOR Y’ FOLK EN LA 
CAJA PROVINCIAL

A las ocho de esta tarde, en 
el salón de actos de la Caja 
de Ahorros Provincial, dentro 
del ciclo organizado por la 
Asociación Belenista Castella
na, actuará el humorista Juan 
Tejada de Larva. En el inter
medio intervendrá el reciente 
grupo folk “Cartago”.
• PROYECCIONES EN LA 

CAJA DE AHORROS 
POPULAR

Hoy, a las 7,45 de a tarde, 
cu el salón de actos de la 
Caja de Ahorros Popular, se
sión cinematográfica dedicada 
al doctor Félix Rodríguez de 
la Fuente, con 1.a proyección 
de sus películas de larga du
ración y en color. “Prisioneros 
del bosque” y “El cervatillo”, 
ambas pertenecientes a la se
rie de RTVE “El hombre y 
la tierra”. En acto pertene
ciente al Ciclo Navideño de la 
Unión Artística Vallisoletana.

Los dos últimos plenos del año, el ordinario y el extraordi
nario, fueron los celebrados en la Residencia «Cardenal Marce
lo». En el primero figuraban en el orden del día treinta y cinco 
asuntos a tratar, pero casi todos ellos de puro trámite; por tan
to se fue desarrollando con gran rapidez, siendo despachados los 
asuntos sin que se produjera debate alguno.

Alrededor de la una de la tarde comenzó la sesión plenaria. 
En primer lugar el Presidente, don Basilio Sáez, hizo uso de la 
palabra, antes de entrar en el orden del día, para expresar el 
sentimiento de la Corporación por el asesinato del concejal de 
Irún y que constara en acta el pesar más hondo por la muerte 
del concejal del Ayuntamiento de Valladolid, don Luis Chulilla, 
ocasionada por un accidente de montaña. También el Presidente 
felicitó a la Residencki por la magnífica organización del «Día 
del Funcionario».

A continuación, comenzó el 
Pleno; los decretos y las comu
nicaciones pasaron con gran 
rapidez, para llegar al punto 
tercero, sobre la designación 
de un representante de la Di
putación en la Junta Provin
cial de Coordinación de Trans
portes y en la Comisión Provin
cial de Precios, nombrándose 
a los diputados don Manuel 
Fuentes González y a don Fé
lix Alonso Zancada. A continua
ción se pasó al informe sobre 
el expediente de agrupación 
de municipios para sosteni
miento de un secretario común 
en los pueblos de Vill agarcía 
de Campos y en Villanueva de 
los Caballeros.

Se ratificaron los nombra
mientos de director y profe
sores del Conservatorio Profe
sional de Música y se pasó a 
un informe de la Asesoría Ju
rídica de la Diputación Pro
vincial que presentó al Pleno, 
El mencionado informe trata
ba sobre la legalidad o ilegali
dad de la Orden del Ministe
rio del Interior del 8 de no
viembre de 1977, epue se refiere 
a la integración del personal 
interino, temporero, eventual o 
contratado de la Administra
ción Local. Con respecto a es
te informe, el jurídico de la 
Diputación no quiso facilitar el 
mismo a los medios informati
vos, porque según manifestó el 
señor De Blas ese informe era 
de propiedad intelectual.

A pesar de ello, el informe se 
leyó en el Pleno y se habló de 
la legalidad o ilegalidad de la 
mencionada orden ministerial. 
En la primera parte del mis
mo^ se refirió a la comproba
ción de si la disposición está 
encuadrada dentro de los lími
tes sustantivos de la potestad 
reglamentaria de la Administra
ción. El informe también indi
có los remedios “activos para 
hacer valer la nulidad de la 
citada orden”. Del informe leí
do, por la extensión de los ra
zonamientos hemos, nos limita
mos a señalar los siguientes:

1 ." El recurso contencioso- 
aeministrativo contra la cita
da orden ministerial, sin nece
sidad del previo de reposición 
y de conformidad con lo dis
puesto en el artículo 39 de la 
Ley de lo Contencioso y de la 
misma, referentes al primero 
de estos últimos, a la excep 
ción de la reposición, y el se
gundo a la legitimación de la 
Corporación. Estos artículos 

son el 53 e) y el 28 c), respec
tivamente, de la mencionada 
Ley. Dicho recurso habría de 
iiUerponerse con representa
ción y asistencia técnicas ante 
la sala correspondiente del 
Tribunal Supremo.

2 .° La acción de nulidad en 
vía administrativa por el cau
ce previsto en los artículos 109 
y siguientes y en la Orden de 
la Presidencia del 12 de diciem
bre de 1960, cuyos trámites no 
parece oportuno el detallarlo.

Por último, el equipo jurídi
co aconsejó a la Diputación 
que era preferible este segundo 
remedio expuesto por las ra
zones siguientes: a) Por el mo
tivo de que alguna Corpora
ción ha interpuesto o va a in
terponer el contencioso, no es 
necesario que nosotros lo rei
teremos, ya que la sentencia 
que en el mismo se dicte, sá 
es favorable, nos aprovechará 
a nosotros, b) Visto lo anterior, 
parece más fácil plantear el 
asunto en diferentes vías y 
usando nosotros las no utiliza- 
cas por otras Corporaciones, 
y c) Porque parece más con
forme a la subordinación y a 
la cortesía debida al Ministro 
no llevar la cuestión a los Tri-

UNIVERSIDAD

/ os ÍXCl OIDOS 00 lUODICn 
Sí ímfíisnoos cosa Dieron

«Con un saludo y los mejores 
deseos de amor y paz», los exclui
dos de la Facultad de Medicina 
felicitan ejz año nuevo. Pero los 
deseos de felicidad vienen acom
pañados por un comunicado en 
el que exponen que su situación 
sigue sin resolverse, «a pesar de 
las buenas palabras y de las es
peranzas que nos dio el Ministro 
de Educación y el Subsecretario 
del mismo Ministerio».

Ayer mantuvieron una entrevis
ta con el Rector de la Universi
dad, pero no se llegó a ninguna 
solución positiva. La Comisión de 
padres especifica que encuentran 
incomprensión y posturas radica
les. «La ley nos asiste, pero con 
ésto no basta. Siempiv nos hemos 
prestado al diálogo y jamas nos 
hemos salido de los cauces lega
les. Entendemos que la Universi
dad no es una fortaleza medieval; 
pedimos comprensión, diálogo y 
lo que es nuestro derecho.» Fina
liza su escrito apuntando que «si 
la ley os tal, que se cumpla». 

tunales sin antes agotar la ac
ción de nulidad ante la propia 
Administración. El amplísimo 
informe fue aprobado por una
nimidad por el Pleno.

OTROS ASUNTOS
Seguidamente, continuaron 

aprobándose varios expedien
tes, aprobaci'ckí de convocato
rias de provisión de plazas, ex
pedientes de jubilación, conve
nios oue finalizan en este mes; 
resoJución de contratos esta
blecidos con una entidad por 
obras de cerramiento e instala
ciones deportivas en Olmedo, 
Tordesillas, Peñafiel, Iscar y la 
recepción definitiva y devolu
ción de fianzas por obras de 
instalaciones de ascensores en 
la Casa-Cuna, en el Centro de 
Educación Especial de Boeci- 
lio, etc. También se aprobaron 
las 23 certificaciones de obras 
en varias localidades de la pro
vincia.

Así fueron pasando los asun
tos, sin objeción alguna pbr 
parte de los señores diputa
dos.

EL PLENO EXTRAORDI
NARIO

A continuación, se celebró 
el Pleno extraordinario, consis
tente en el presupuesto extra
ordinario número 4/1977, para 
n:ejora en el Servicio Agrario 
Provincial. Los cuales fueron 
expuestos al público, y no ha
biendo reclamación alguna, 
fueron aprobados por el Pleno.

Y así finalizaron estos dos 
Plenos, últimos del año que va 
a terminar, y por este motivo 
el Presidente de la Diputación 
tuvo la atención de invitar a 
compartir la comida con toda 
la Corporación a los medios in
formativos.—A. S.

Se

Hube

Al desearles también a ellos 
amor y paz, nuestro pensamiento 
es que, efectivamente, la ley se 
cumpla y el año nuevo les conc^ 
da esa justicia que piden y a 
que tienen derecho.

SE REUNIO LA JUNTA DEL 
PATRONATO DEL CLINICO
En la reunión se trató princi 

pálmente el tema de las incompa 
tibilidades ante la iniciación o 
ingresos de enfermos prevista pa 
ra el próximo día 3 de cneio-

En la reunión, que presulm e 
profesor Candau, se escuchar^ 
las propuestas de diversos 
res, ante la negativa del ¡, 
pagar a causa de la incomp-‘“ 
lidad de algunos médicos. Al 
no se llegó a un acuerdo 
los médicos afectados y el 1- ■ , 
Se acordó enviar un telegrama 
Subsecretario de la Salud, 
que diese una respuesta a P 
blema, ya que la actual situaci 
no es la más faxorable antv 
proximidad de hospitalización 
enfermos en el Clínico.
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Ultimo Pleno Municipal del año “Predominan fas colecciones de temática ”

Se ceden cuatro solares a Educación “LOS FILATELICOS ESTAN
/' Ciencia para centros de preescolar

Hubo votación secreta -con urnas y todo- para 
decidir sobre el bingo del Mercado Central

CANSADOS DE SELLOS

ESPECULATIVOS”
Por los puntos que componían el orden del día todo hacía presagiar 

oue el último pleno municipal del año podía ser cosa de coser y cantar. 
No obstante, los asiduos, más que a los pocos temas que se iban a 
tratar, fiaban la duración al día que tuvieran los concejales, pero 
hista eso contribuía, porque a la hora de empezar había sólo doce 
concejales en la sala y parecía que con pocas ganas de presentar 
batalla, por lo rápidos que pasaron los primeros asuntos. Después, la 
cosa se animaría y se sumaron tres concejales más. La lectura de 
actas de las sesiones anteriores y el despacho de correspondencia pa- 
siron con más pena que gloria.

Se entró en el tema primero 
del apartado de Planeamiento 
’Jfbano, sobre aprobación inicial 
úd Plan Parcial promovido por 
“Sadeco, S. A.”. No fue necesa
ria la votación y todo el mun- 
dt estuvo de acuerdo en la 
aprobación inicial. Todos menos 
ei capitular Vidal García, que 
comenzaría así una racha de in
tervenciones que mantuvo en 
todos y cada uno de los puntos 
tratados. No estaba de acuerdo 
ei señor Vidal en que el alcan
tarillado y la acometida, de agua 
fuera por cuenta del promotor, 
y además quería saber si la 
exigencia del diez por ciento del 
\Qluinen edificable es sobre to
co el terreno útil o sobre lo edi- 
fxado.

Se le contestó que el diez por 
Ciento es el derecho que el 
Ayuntamiento se reserva a edi
ficar el diez por ciento del to
tal autorizado. Así las cosas, se 
pasó al segundo punto: recurso 
de reposición de doña Paula Ló
pez y otros por el que se con
cedía a “Covaresa” autorización 
previa para redactar un plan 
parcial. Las dos partes en litigio 
habían llegado a un acuerdo 
previo y no hubo mayor proble
ma para que el Pleno aceptara 
el recurso. La votación volvió a 
rer necesaria en el tema de la 
aprobación inicial del Plan Par- 

promovido por “Inmobilia- 
ha Medinilla”. El tema venía 
de la Comisión de Planeamien
to. con el voto en contra del se-

Jiménez Espuelas, que no 
Quería aceptar que tuviera que 

la Administración la que 
costeara las vías perimetrales.

® señor Vidal García estuvo 
apoyado en este tema por el ca
pitular Garrido Capa, y entre 
os dos^ explicaron la diferencia 

Que hay entre vías perimetrales 
y viales, recalcando que no era

Ayuntamiento quien tendría 
Que^fragar esas vías de pene- 
^uión, sino el Ministerio de 
t^ras Públicas. Así las cosas, se 
Planteó el tema de si se votaba 

dictamen como tal o primero 
® Voto particular del señor Ji- 
P^nez Espuelas.

acuerdo se de- 
el voto sobre todo el dic- 
que excluía a ía empresa 

oerimetrales. Se 
to y ganaron los favorables 

p* dictamen por ocho a siete, 
secretario advirtió en- 

que era necesaria una 
votos de dos ter- 

tema volvió a la comi- 
de planeamiento.
el apartado de Hacienda 

‘ u,probó sin más disputa el 
Cimiento a Educación y

Ciencia de cuatro solares de 
1.500 metros cada uno para 
construcción de centros de pre- 
escclar situados en el Prado 
de la Magdalena y en los ba
rrios de Pajarillos, La Rubia y 
San Isidro. Estos solares co
lindan con otros ofrecidos an
teriormente para unidades de 
E. G. B.

Se aprobó tarnbién por la vía 
rapéda la adquisición de un 
terreno de 13.728 metros cua
drados a la Sociedad Indus
trial Castellana, sobrante de la 
acequia comprendido entre las 
carreteras de Segovia y Ma
drid. El mismo camino siguió 
la propuesta del Consejo de 
Administración del Servicio 
Municipai'jzado de Agua para 
la aplicación de la tarifa apro
bada por el Gobernador Civil 
v que representa un aumento 
de 0,10 pesetas cada metro cú
bico, lo mismo para uso públi'- 
co que para uso industrial. El 
siguiente tema, inclusión en el 
inventario municipal de una 
parcela situada en la calle Go
ya, quedó sobre la mesa para 
posteriores reuniones. Y entra
mos en uno de los temas fuer
tes: Fijación del precio de ven
ta del metro cúbico de agua 
suministral al Ayuntamiento 
de Zaratán. Vaya por delante 
Que se aprobó suministrar el 
agua conforme a la misma ta
rifa que rige para Vallado-lid.

Entramos ya en el apartado de 
otros asuntos y la Corporación 
aprobó la moción de la Alcaldía 
sobre propuesta de convocar opo
siciones restringuidas para varios 
puestos de trabajo, pero con la 
adición del señor Buiza Jiménez 
en el sentido de pedir al Minis
terio del Interior para que prorro
gue el plazo ñjado hasta el 31 de 
este mes, y poder incorporar a 
otro personal. Este tema dio en
trada a uno de los más debatidos 
de la noche. Se trataba de suspen
der, según moción de la Alcaldía, 
las convocatorias de varias oposi- 
siciones, con devolución de los 
derechos de examen satisfechos 
por los interesados. Entre las 
convocatorias figuraban cinco pa
ra cubrir vacantes en la plantilla 
del Cuerpo de Bomberos y aquí 
el capitular señor San Luis se 
desató. Después de reconocer que 
la situación económica era grave, 
se opuso tajantemente a que las 
plazas del Cuerpo de Bomberos 
no fueran cubiertas. El señor San 
Luis exhibió cifras y datos de 
actuaciones de! Cuerpo, alabó su 
ti abajo y recalcó que era un ser
vicio público asistcncial impres
cindible. Su propuesta se vio apo
yada por los concejales Martín

Calero y Bravo Revuelta. El con
cejal Vidal García apoyó enton
ces la propuesta de la Alcaldía, 
reincidiendo en el problema eco
nómico. Por fin se sometió a vo
tación, con el resultado de ocho 
a siete a favor de los que apro
baban la suspensión. De todás 
formas el Alcalde convocó para 
esta mañana al concejal delega
do del Servicio y a los concejales 
que quisieran para tratar ei tema 
en su despacho. Y fue entonces 
cuando las urnas entraron en el 
Ayuntamiento. Se trataba de dis
cutir el recurso de reposición pre
sentado por don Laureano Torres 
sobre denegación para instalar un 
juego de bingo en la cafetería del 
Mercado Central. El tema venía 
de largo, plenos y más plenos to
cando el tema, con discusiones 
escatológicas que en ocasiones al
canzaron cotas de tratados sobre 
moralidad se redujeron ayer al 
juego de las urnas. «El tema está 
suficientemente debatido», dijo el 
Alcalde. Vamos a votar. En la an
terior sesión la votación quedó 
en empate y para ésta se pidió 
que la votación fuera secreta. Se 
consultó el Reglamento y se vio 
que sólo podía recurrirse a las 
urnas si la decisión podía afectar 
al prestigio de la Corporación. 
Los concejales dijeron que sí les 
afectaba en su prestigio y uno 
a uno fueron metiendo su pape
leta en la urna, que arrojaría 
el resultado de nueve a seis a 
favor de los que apoyaban la no 
instalación del bingo en el Mer
cado Central.

En ruegos y preguntas el conce
jal Vergara Gil intervino. Se ha
bía estado preparando durante 
toda la sesión y así se descolgó 
con todo un plan de zonas verdes 
y de recreo para la ciudad. La 
Corporación compartió su preocu
pación, pero decidieron dejar las 
flores y los parques para otro 
día, porque no hay dinero. Otra 
propuesta del señor Vergara sobre 
traslado de la Prisión Provincial 
encontró mejor acogida y el Al
calde accidental apuntó que se 
iniciarían los trámites con el Mi
nisterio del Interior para permu
ta de terrenos. También fue bien 
acogida su propuesta sobre au
mento de la vigilancia nocturna, 
en base a la ampliación de la 
plantilla de serenos.

Sobre la ampliación de planti
llas el concejal señor Cerezo ha
bía apuntado anteriormente que 
se imponía una reestructuración 
de personal, porque en unos Cuer
pos sobraba personal y en otros 
faltaba. Fue el mismo señor Ce
rezo el que pidió que se solucio
nara el caso del concejal Fraile 
Galán, que no asiste a los últi
mos plenos.

El Pleno, que había comenzado 
con un minuto de silencio por la 
muerte del concejal señor Chuli- 
11a, finalizó con la información 
del Alcalde sobre la reunión man
tenida con los partidos políticos. 
Era el final del último Pleno del 
año 1977.

Dice don Roberto Martin Prieto, que 
intervino en el ciclo navideño 
de la Asociación Belenista

Con éxito de público, la Asociación Belenista Castellana .signe 
desarrollando todos sus actos y exposiciones. Además de las de 
pintura y escultura, dioramas y la muestra de figuras del Belén 
montada con la colaboración de los fabricantes, buen número de 
aficionados a la filatelia se interesan por la exposición de .sellos 
navideños. La otra tarde, el tema deJ sello fue protagouista, a 
través de la proyección de dos interesantes películas y la inter
vención de don Roberto Martín Prieto, presidente del '«Club Co
lón», de Madrid, y la Agrupación Bilbaína de Coleccionismo, di
rector de Información Filatélica y vocal nacional de Información 
de la FESOFI.

Se ve que el tema interesa, 
ya que ©1 salón de actos de la 
Caja de Ahorros Provincial cu
brió la gran mayoría de sus 
butacas. El señor Martín Prie
to, cuando charló con nosotros, 
desveló una noticia: Dentro de 
la amplia serie de pintores que 
se viene emitiendo desde hace 
años, le ha tocado el tumo a 
Pablo Picasso, aunque no han 
autorizado el Guernica. Una 
lástima. A ver si puede ser en 
otro momento...” Pero el tema 
de su charla fue “La Navidad 
en la Filatelia”.

—¿Qué importancia tiene la 
Navidad en el conjunto de la 
F’ilatelia?

—Es una temática. Forma 
parte del coleccionismo sobre 
temas. Primero está la pintura, 
después la de fauna y flores, 
y el tercer tema más coleccio
nado es precisamente el de la 
Navidad.

—¿Hay muchos coleccionis
tas de este tema?

—Aquí, este año, se han ex
puesto siete colecciones. Puede 
haber veinticinco o treinta co
lecciones especializadas sobre 
Navidad.

—¿Está presente en los se
llos desde hace muchos años?

—El primer sello con motivo 
navideño que se considera es 
tmo de Canadá de 1873, que 
por cierto está en la exposi
ción. Tengo que decir, no obs
tante, que no es lo mismo sello 
navideño que religioso. Existe 
confusión sobre este asunto 
entre algunas personas. El sello 
navideño es independiente de 
la religión de un país concreto.

—¿Se puede hablar de renta
bilidad en este tipo de sellos?

—No es rentable. Las colec
ciones de temática, en gene
ral, no son rentables. Se com
pran muchos sellos, eso sí, es
perando que se re valor icen..., 
pero coleccionar sellos por te
mas es más fácil que hacerlo 
por países. Completar la colec
ción de un país es muy difícil, 
en cambio de temática se van 
completando.

—¿Se tiene conocimiento so
bre la colección de sellos de Na
vidad más importante del mun
do?

—^Existe una m/uy importante 
en Nueva York. A su propieta- 

rin recientemente le ofrecieron 
por ella dos millones de dóla
res y no la vendió. Es una de 
esas colecciones exhaustivas y 
rriuy áridas para ser expuestas, 
porque de cada ejemplar tie
nen estudios muy amplios.

—O sea: ¿Se puede decir que 
predominan los coleccionistas 
de temáticas sobre los de paí
ses?

—Sí, hay más coleccionistas 
de temáticas. Y, dentro de las 
colecciones de países, son Fran, 
cía, Vaticano, Suiza, Venezuela 
y Estados Unidos los más soli
citados.

—¿Y de otros más exóticos, 
como Mónaco...?

—Ya no tanto. Sí es posible 
que de San Marino y lugares 
así todavía tengan atractivo. 
Pero cemo los coleccionistas se 
han dado cuenta de que se 
emiten sellos sin responder a 
una necesidad y se han cansa
do de comprar sellos especula
tivos. Pasa lo mismo en los paí
ses árabes: la impresión se 
hace, aquí en España, en Four

nier, y son especuladores ame
ricanos los que se encargan de 
venderlos.

Y es que, como en casi todo, 
la mafia también está presente 
en el mundo de la Filatelia. “Va 
a más —señala el señor Mar- 
tín Prieto— esto del coleccio
nismo, pero no tanto por lo 
CtUe tiene de relajante, sino por 
la realidad económica que sjis- 
tenta: Un sello siempre vale 
más”.—Z.
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I I • galería “CASTILLA” , 

' Exposición de paisajes in- i 
I jleses de los siglos XVIII 

y XIX. Hasta el día 30. Vi-
I sitas, de lunes a viernes, de ' 

( 7 a 9 tarde, y los sábados, । 
I de 6 a 8.

• CAJA DE AHORROS । 
I DE SALAMANCA

I Oleos de Antonio Amens, i
I hasta el 30. Visitas, de 7,30 

a 9,30. Festivos, de 12 a 2.

I • CASA DE GALICLA

I I Hasta el 30, exposición । 
I colectiva. Obras pictóricas

T dç socios y familiares. La- 
/ borables de 7 a 9, y festi- ।
J vos, de 12 a 2.

I ' • CAJA DE AHORROS
I POPLT.AR I

Hasta el dia 6. III Expo- '
I sición Nacional Expo-Casti- (
I lla-77, organizada por la 

Unión Artística Vallisoleta-
' na. Y hasta el 3, XV Con- I 

curso Nacional Fotográfico , 
de Navidad, organizado por

A la Asociación Fotográfica ' 
Vallisoletana. Días labora- , i

I ' bles, de 7,30 a 9,30. .

1,05 Madrid-Chamartín a Coruña y Ferrol ............... i,10
144 Madrid-Chamartín a Gijón y Avilés ................... 1,17
129 Madnd-Chamartín a Hendaya y Pamplona........ 134
134 Madrid-Chamartín a Gijón ..................................... 139
226 León a Madrid-Chamartín .................................... 2,41
230 Madrid-Chamartín a Bi’.bao ... ................................ 235
234 Madnd-Chamartín a Irún y Bilbao ................... 3,02
342 Madnd-Chamartín a Santander -.......................... 3,17
329 Santander a Madrid-Chamartín ... ...................... 334
4,05 Bilbao a Madrid-Chamartín ................................. 4,10
4,15 Fuentes de Oñoro a Hendaya ............................. 4,17
438 Irún y Pamplona a Madrid-Chamartín ............... 4,48
4,45 Coruña y Ferrol a Madrid-Chamartín ............... 435
5,00 Gijón a Madrid-Chamartín .................................... 5,05
5,08 Irún y Bilbao a Madrid-Chamartín ................... 5,13
532 Gijón y Avilés a Madrid-Chamartín ................... 5,41
— Valladolid a León ...........   631

729 Palencia a Avila y Madrid-Atocha Apeadero ... 732
734 Medina del Campo a Burgos ............................. 736
8,06 León a Madrid-Atocha Apeadero .......................... 8,08
833 Salamanca a Barcelona (vía Zaragoza-Lérida) 8,40

— Valladolid a Santander ............................................ 8.40
— Valladolid a Burgos (vía Ariza) .......................... 9,00

10,01 Medina del Campo a ValladoUd .......................... —
10,02 León a Valladolid ................................................... —

— Valladolid Palencia ..........................   1027
1028 Reinosa a Valladolid ....................   —
10,43 Madrid-Chamartín a Irún y Bilbao .................. 10,46
1129 Burgos a Valladolid ............................................... —
1139 Madrid-Atocha Apeadero a León y Reinosa ... 11.42
12,01 Bilbao a Madrid-Chamartín ................................. 12,03
1220 Avila a Valladolid ..............     —

1239 León a Valladolid .................................................. —
— Valladolid a León ................................................... 1320

1333 Santander a Medina del Campo .......................... 1337 » 
— Valladolid a Madrid-Atocha Apeadero .............. 14,15

1435 Cáceres y Saleunanca a Hendaya y Bilbao ....... 14,46
15,43 León a Medina del Campo ................   1536
15,44 Medina del Campo a Santander ......................... 16,00

— Valladolid a León .............................................  15,46
15,48 Irún y Bilbao a Salamanca y Cáceres ............... 1531 
1636 Madnd-Atocha Apeadero a Valladolid .............. —
1632 Madrid-Chamart Ji a Gijón .................................... 1634 

— Valladolid a 4 »ila y Madrid-Atocha Apeadero 1720 
1731 León y Reino'A a Madrid Atocha Apeadero ... 18,09 
18,01 Gijón a Mad’.id-Chamaríín .................................... 18,04 
18,02 Madrid-Chamartín a.. Santander .......................... 18,04 

— Valladolid a Burgos.. ............................................... 18,10 
— Valladolid a Reinosa................................................. 19,00 

19j05 Santander a Madrid. Chamartln ......................... 19,07 
19,17 MecL'na del Campo a. León .................................... 19,19 
1938 Palencia a Medina del Campo ............................. 19,40 
2025 Burgos a Valladolid (via Arizx) ......................... — 
20,49 Barcelona a Salamanca ........................................... 2032
2137 Santander a Valladolid ....................................... —
21,41 León a Valladolid ................................................. —
21,46 Burgos a Medina del Ca npo ................................. 21,49
22,04 Madrid Atocha Apeadero a Palencia .................. 22,06
2236 Madnd-Atocha Apeadero a León ......................... 2239
2327 Irún a Vilar Formoso . ......................................... 2329

NOTA.—Todos los trenes del oresente horario son de circu 
lación diana, excepto el expreso León a Madrid-Chamartín, que 
circula sólo los lunes v siguientes a festivos.

autobusBs
• GALERIA DE ARTE , 

“Alonso Berrugnete”

I Exposición antológica de I 
Marcos Burtamante, hasta , I 
el 30. Visitas, de 7,30 a 9,30, ,

I y los festivos, de 12 a 2. ’
, I'
• MUSEO DE PINTURA ,

I Exposición conmemorati- ( ' 
va del nacimiento del pin- i 

’ tor Pedro Pablo Rubens 
I Visitas, de 7J0 a 9. ।

• CAJA DE AHORROS 
f PRO^TNCIAL I I

1 Obras participantes en la ' 
F XV Exposición Internado- , '

' nal de Arte Helenista. Días , 
I laborables, de 7,30 a 9. '

, I • CARMEN DURANGO i

I Pequeñas esculturas y । I 
I I "Los caprichos”, serie de ।

I aguafuertes grabados por 
' Seguí. Laborables, de 7.30 i ' 
I ' a 9, y sábados, de 6.30 a 9. ।

' • INSTITUCION CULTU- । ' 
I RAL “SIMANCAS” , I 

' Exposición de las obras ' * 
< del II Premio de Arte “Pro- । • 
I I vincia de V’’alladolid”, hasta । 

1 el dia 1.

museos
I

PRINCIPALES ’JNEAS REGULARES DE VIA TEROS.—HORARIOS DE SALIDA Y DESTINO
Hora de Hora de
salida ITINERARIO salida ITINERARIO

7,00 Mayorga de Campos.
7,30 Segovia.
730 Sevilla. 
8,00 Falencia.
8,00 Benavente por Medina de Bioaeoo.
825 Laguna de Duero.
830 Benavente por Villalpando.
830 Zamora por Toro.
8,45 Madrid.
930 Mucientea por Fuenaaldafia.

1030 Zaragoaa por Soria.
1030 León.
1025 Madrid.
1030 Iscar.
IC30 Salamanca. 
11,00 Falencia.
1135 León.
1230 Barcelcma (lunes, miércoles, viernea y sábados) 
13,00 Zamora. 
13,00 Fuentes de Oñoro, 
1335 Segovia.
13,15 Olmos de Esgueva y Encinas.
13,15 Campaspero (martes, jueves y sábados) 
1330 San Pelayo por Torrelobatón.
1330 Villabrágima por Rioseoo.
1330 Tudela de Duero y Montemayor de PiliUa 
1330 Iscar y Viana de Cega.
1330 Tor desi lias.
1330 Medina del Campo.
13,40 San Sebastián - Irún - Bilbao.
14,00 Benavente por Medina de Rioseco. 
14,00 Falencia. 
14,(X) Fon ti ve ros por Medina del Campo.
I430 Benavente por Villalpando.
1430 Castronuevo de Esgueva.
15,15 Madrid.
16,45 Burgos.
17.00 Zamora por Tora

1725 Madrid. 
173») Tiedra.
1730 Alaejos. 
18,00 Salamanca.
1730 Benavente por Medina de Rioseco.
17,30 Villamañán por Valencia de Don Juan.
17,40 León.
17,45 Nava del Rey.
17,45 Madrid. 
17,00 Segovia por Cuéllar.
1730 Navafs de Oro por Coca.
1730 Medina de Rioseco.
17,30 Benavente por Villalpanda
17,5o Castroverde, 
18,00 Aranda de Duero. 
18,00 Aranda de Duero por Roa. 
18.00 Ponierrada.
18.00 Sahagún por Melgar de Arriba. 
18,00 Mayorga de Campos.
18,00 Villada por Santervás
18,00 VilLariamiel por Ampudia (lunes, miérc. y vien) 
18,15 León. 
18,00 San CebriAn por Geria y Bercero. 
18,00 Campaspero.
18,00 Vezdemafbán-Cotanes y San Pedro Latarce. 
18,00 Villanueva por Medina de Rioseco.
I830 Sahagún por Villaldn.
1830 Vaideras por Rioseco y La ümon de Campos.
19,00 Tordesillas y Simancas.
19,00 Iscar 7 Viana d/; Cega.
19,00 Villafuerte de Esgueva por Castrillo Tejeriego
19.15 La Seca.
19 90 Cuéllar y Camporredondo.
1930 San Pelayo por Torrelobatón.
1935 Falencia (lunes, miércoles y viernes)
20,00 Falencia,
20,00 Tudela y Montemayor de PiliUa
20,00 Madrid-Medina de Rioseco.

ESCULTURA

Calle de San Gregorio '
De 10 a 1330 y de 16 a । 

18,30;

CIENCIAS NATURALES ’

I Plaza de España, los sá. ' 
' bados, de 10 a 13. i

OEropyerto
BARCELONA-VALLADOLID

Servicio diario, excepto lunes y viernes.—Sale a las 15,13 
y llega a Valladolid a las 1625.

V ALL ADOLID-B ARC ELONA

Servicio diario, excepto domingos.—Sale a las 17,05 y 
y llega a Barcelona a las 18.05.
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fí P/resfdente se ¿reunSó 
ton Cutiérfez Mellado

y Martín Villa
/isistieron los directores generales de 

la Guardia Civil f de Seguridad

íTambién se entrevistó con
altos cargos militares

MADRID, (PYRESA).—El Presidente del Gobierno, don i 
, Adolfo Suárez, despachó ayer con el Vicepresidente primo , 
ro y Ministro de la Defensa, teniente general don Manuel 
Gutiérrez Mellado, y posteriormente con el Ministro del ’ 

'Interior, don Rodolfo Martín Villa. Asistieron los directo- A 
res generales de la Guardia Civil y Seguridad. Posterion a 
mente, el Presidente se reunió con el Jefe del Alto Estado ’ 

Mayor y otros cargos militares. i •
El Presidente recibió en audiencia a una Comisión de i 

la Asociación Macional de Profesores Estatales de Educa* 
\ión General Básica, integrada por el Presidente de la mis- । 
ma, señor Navarro Pérez; el vicepresidente, señor Muñoz , I 
Cantos; delegado en Barcelona, señor Sánchez Moreno, y , 
delegado en La Coruña, señor Iglesias de Souza. Esta aso- ' 

‘dación agrupa a 40.000 profesores de centros estatales de i' 
Educación General Básica. ।

lis/f lkl
Cmi4S FH/FCO

LAS PALMAS (PYRESA).—El Presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suarez, visitará el archipiélago canario el pró- 
.ximo mes de enero, según ha manifestado en Santa Cruz 
de Tenerife el Ministro de Obras Públicas y Urbanismo, 
señor Garrigues Walker.

El Presidente Suárez será acompañado por varios mi
nistros, entre ellos el del Interior, señor Martín Villa.

“IOS co/vsi/MiooKís SOS MsumuKim sect- 
S/Uaos, CASI TASTO COMO TI PAOIAMTSTO” 
Palabras del Ministro de la Presidencia en la clausura 

de la I Reunión de Usuarios
MADRID. (PYRESA.)—«Ustedes, 

los consumidores, son absoluta
mente necesarios, casi diría tanto 
como el Parlamento, en una socie
dad democrática», ha dicho el 
Ministro de la Presidencia, señor 
Otero Novas, en el acto de clau
sura de la I Reunión de Usuarios, 
organizada por la O.C.U. (Organi
zación de Consumidores y Usua
rios).

En otro momento de su inter
vención, el Ministro afirmó que 
una de las características de vivir 
bajo una MonaiTjuia democrática 
es que el Estado ya no teme ni 
tiene que coartar a las asociacio- 
ciones de ciudadanos, como son 
las Asociaciones de Consumidores, 
sino que tiene que favorecerlas 
para enriquecer la sociedad.

El Ministro señaló que su pre
sencia en el acto era testimonio 
de que el Gobierno necesita Itis 
Asociaciones de Consumidores y 
que estará siempre a favor, tanto 
de la O.C.U. como de cualquier 
otra que pretenda una sociedad 
más justa y más humana.

En sus palabras, que el señor 
Otero definió como <reflexiones 
en voz alta», afirmó que la preo
cupación por el consumidor es la 
primera del programa económico 
del Gobierno: Con la lucha contra 
la inflacióir se pretende el man
tenimiento del poder adquisitivo; 
el consumidor será el primer be
neficiario de la Reforma Fiscal, 
al abandonarse los impuestos al 
consumo por los impuestos direc
tos, <para que pague más quien 
más tiene» —dijo—. Añadió que

el consumidor también será bene
ficiario de la Reforma de la Se
guridad Social —de cuyos órganos 
de gestión formará parte—; de los 
puestos escolares que serán crea
dos en gran número el año próxi
mo; de al lucha que mantiene el. 
Ministerio de Comercio por la li
bertad de mercado, etc.

Momentos antes ae la interven
ción del Ministro, el presidente 
de la O.C.U., Antonio García Pa
blos, le había expresado el agra
decimiento de la Organización por 
la decisión administrativa de la 
Presidencia del Gobierno, que a 
través de la Comisión de Metro
logía y Metrotecnia obliga a la 
Compañía Telefónica a someter a 
homologación sus prototipos de 
medida.

En respuesta, el señor Otero 
Novas informó que durante el 
año que termina, la citada Comi
sión ha homologado 85 prototipos, 
desarrollando así —dijo— <una 
labor silenciosa para garantizar 
calidad y cantidad*.

Había precedido al señor Otero

Novas en el uso de la palabra el 
Director General de Consumido
res del Ministerio de Comercio y 
Turismo para insistir a su vez en 
la importancia de las Organiza-, 
ciones de Consumidores en orden 
a resolver la máxima preocupa
ción jurídica, que es —dijo— sus-^ 
tituir la arbitrariedad por la nor
ma.

Intervino, asin^ismo, en la clau
sura el presidente de la O.C.U. 
para resumir los trabajos de la 
I Reunión de Usuarios, en la que’ 
se repasaron los probl«mas de' 
éstos a la luz de los textos ema
nados de la O.C.D.E., el Consejo ' 
de Europa y el Mercado Coraun.’ 
El señor García Pablos pidió a laV 
Administración mayor coordina-. 
ción entre sus órganos; una polí
tica de gobierno dirigida a losl 
consumidores y el reconocimien
to de éstos como interlocutores. 
Entre otras peticiones más con
cretas, solicitó también específi
camente que el crédito para la 
vivienda se entregue al compra
dor. *:

OUIÍBRA UNA CABINA 
Di supenuencABOS

PALMA DE MALLORCA. (Cifra).—La cadena de supermercados 
COP, cuyo propietario huyó recientemente, al extranjero, dejando una 
deuda de 240 millones de pesetas, presentará hoy declaración de quie
bra, aunque los supermercados seguirán abiertos al público, para poder 
hacer frente a las deudas contraídas con casi medio centenar de acree
dores.

MADRID. — (Crónica de PY
RESA, por M. A. Pérez Mar
qués, especial para LIBER
TAD).—En menos de seis me- 
ses, 
han
por 
mes

las pagas extraordinarias 
vuelto a ser cuestionadas 
segunda vez. EU pasado 
de julio, con ocasión de la 

paga de vacaciones, la CEOE 
hizo patente su oposición al 
sistema de pagas extraordina
rias, y fueron numerosas las 
empresas que, alegando pro
blemas de tesorería, retrasa- 
ron el pago 
paga a sus 
suspendieron 
que lleguen

del importe de la 
trabajadores o lo 
“sine die” hasta 
tiempos mejores. 

Ahora, con ocasión de la extra 
de Navidad, la historia vuelve 
3 repetirse.

Por eso no es extraño que 
el tema cobre nueva actualidad 
y haya saltado a las páginas 
de opinión de los periódicos.

Ayer mismo, sin ir más le
jos, dos diarios madrileños se 
ocupaban del tema, aunque con 
perspectiva bien distinta. Ante 
la supresión de la fiesta del 
18 de Julio del calendario la- 

. boral, “El Imparcial” publica
ba una encuesta entre centra
les sindicales, pulsando su opi
nión ante la posibilidad de que 
desaparezca la paga extraordi- 
^aria de vacaciones, 
ban las centrales

Contesta- 
sindicales

’Pás caracterizadas —CC. OO., 
UGT, uso, CNT, su y CSUT—. 
Todas coinciden en considerar 
que la extra de julio es, más

Presiones de los empresarios para suprimir
las “extras" de Navidad y vacaciones

las Centrales Sindicales opinan que esas pagas 
son un derecho adquirido por el trabajador
que una gratificación política, 
un derecho adquirido por el 
trabajador. Lo de menos es la 
fecha en que se haga efectiva, 
aunque la mayoría parecen de 
acuerdo en que el abono de la 
misma se traslade a otra oca
sión más oportuna y de acuer
do con los tiempos que corren. 
La tendencia general es situar
la hacia mediados de año. Y 
aquí surge la festividad del 
primero de mayo como reco
mendación .casi general. En 
cualquier caso, en lo que sí 
coinciden todas las centrales 
sindicales es que el sistema de 
pagas extraordinarias debe 
perpetuarse, y se proponen di
versas alternativas de perfec
cionamiento, especialmente en 
relación con la paga de bene
ficios.

Si se tienen en cuenta estos 
planteamientos, la inoportuni
dad del otro periódico madri
leño que se ocupa del tema 

parece mayúscula. En un edi
torial titulado “El espejismo 
de la paga extraordinaria”, el 
diario “El País” aboga por la 
desaparición de las extras. A 
juicio del periódico, “la filoso^ 
fía de las pagas extraordina
rias ordenadas por el Estado 
arraigó en España por motiva
ciones de interés político y no 
por preocupaciones de justicia 
social hacia la clase trabajado
ra”. Y luego añade: “Todo era 
y sigue siendo en la mayoría 
de los casos) pura ficción sala
rial. Las pagas del 18 de Ju
lio y de Navidad se han utili
zado siempre para pagar deu
das y equilibrar presupuestos 
familiares, antes que para so
laz o regalo de los trabajado
res. La paga de beneficios es 
peor que una ficción: es men
tira. Empresas con muy dife
rentes resultados en sus cuen
tas de explotación reparten un 
mismo porcentaje ordenado por 

el Estado.” Y el periódico con
cluye: “Parece de sentido co
mún acabar con las pagas ex
tras, las gabelas salariales in- 
controladas y 
otras historias 
humoristas o 
de los pasados

a r b i t r arias y 
ya pasto de los 
del anecdotario 
tiempos. ”

Los trabajadores y las cen
trales sindicales opinan lo con
trario. A pesar de todos los 
pesares y fuera cual fuese su 
motivación, las pagas extras, 
como queda dicho, son una 
conquista social de los 
jadores. Alegar para su 
sión que las economías 
liares deben planificarse 

traba- 
supre- 
fami- 
sin el

remiendo o el “chalaneo” de 
las 
ril, 
tan
mo

extras, no deja de ser pue- 
cuando la razón que apor- 
los empresarios en el mis- 
sentido son problemas de 

tesorería. Habrá que planificar 
antes que nada la economía de 
las empresas y exigir el nor
mal funcionamiento de un fon

do de garantías salariales.
Claro que para quitar hierro 

a la cuestión se dice que de 
lo que se trata es de que el 
importe de las pagas se absor
ba en el salario normal. Y en
tonces uno cae en la cuenta 
de que las pagas extras han 
sido en realidad un negocio 
de los empresarios a lo largo 
de los últimos cuarenta años, 
puesto que a fin de cuentas, 
han retenido una parte sustan
cial del salario de los traba
jadores para abonarlo, a rega
ñadientes, cada seis meses.

Resulta curioso que en un < « 
país de sueldos infravalorados, J J 
todas las soluciones a los pro- ' 
blemas económicos se tomen o J ! 
se pretendan tomar a costa de ' ' 
los derechos de los trabajado- í I 
res. Y las pagas extraordina- J ¡ 
rías son éso: un derecho irre- i i 
nunciable. ' '

En cualquier caso, para cual- , 
quier modificación que se pre- ¡ 
tenda del sistema, deberá con- < 
tarse antes con la opinión de ¡ 
los interesados y no sólo con ■ 
la de los empresarios. ¡

En cuanto a la paga de be- ' 
neficios, hay que esclarecer su , 
función y su alcance. Pero pa- ¡ J 
ra éso es necesario antes da- । । 
rificar la contabilidad de las ¡ J 
empresas. Conseguido ésto, lo • « 
más sencillo es dar a cada uno ¡ ¡ 
según su derecho. Los traba- ' • 
jadores no son los más intere- I I 
dos en mantener esta ficción. ' •
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DESDE ANTES DE SU

PROCLAMACION

a KFï 

m/F/y 

fí/ICF 

ûFcumo/i/\ 

SOB/ÍF U I
BF/I/FjI

MADRID.—El ministro de = 
Hacienda, don Francisco í 
Fernández Ordóñez, asistió 5 
a una comida con los in- Ç 
formadores, invitado por el ; 
decano del Colegio de Abo- 
gados de Madrid, don Anto- 5 
nio Pedrol Ríus. í

Entre otras cosas, el Mi- = 
nistro dijo lo siguiente: 5

— A primeros de año se- < 
rán presentados los regla- i 
mentos de desarrollo de la 5 
Ley de Reforma Tributaria, 
er relación con la cual será í 
desarrollada una campaña < 
didáctica para que el con- : 
tribuyente se mentalice con 
los nuevos planteamientos y 
disipe sus dudas. Serán di- 5 
fundidos folletos y fundo- < 
narán oñcinas de informa- í 
ción al público. è

— El Ministerio de Ha- 5 
cienda permitirá en los tres € 
primeros meses de 1978 la < 
formulación de declaracio- í 
nes tributarias, ya sean por > 
primera vez o para comple- :■ 
tar declaraciones anteriores ; 
que permitan normalizar la = 
situación de los contribu- 
yentes, contra los cuales no j 
se emprenderá acción fiscal < 
alguna.

— En adelante. Hacienda 
utilizará computadoras y , 
todos los medios a su al- £ 
canee para perseguir el í- 
fraude fiscal Se partirá del 
principio de que todos pa- < 
gan. Los inspectores de Ha- í 
cienda, que actualmente no í 
levantan actas de inspec- 5 
ción, en lo sucesivo obrarán ;• 
con seriedad y sin contem- ( 
placiones. Los inspectores í 
no percibirán comisiones £ 
por las denuncias que for- 
malicen, sino que serán re- 5 
munerados únicamente por Ç 
sueldo. i;

— Su Maiestad el Rey 5 
Don Juan Carlo.s hace de- 5 
claración de la renta desde ; 
antes de su proclamación. = 
Cobra como un funcionario £ 
y también es objeto de de- 1 
ducciones. :

EÎ próximo invitado a es- = 
tos tradicionales almuerzos U 
e.*! el vicepresidente del Go
bierno para Asuntos Políti
cos, don Fernando Abril 
Martorell, p>or votación de 
los periodistas asistentes.

Pío Cabanií/as presidió ia 
inauguración de ia exposición 
de Pubens / un bomena/e ai 

poeta Juan Larrea
MADRID. (PYRESA).—El .Ministro de Cultura, don Pío Caba- 

nillas, inauguró ayer la exposición-homenaje al pintor Pedro Pa
blo Rubens, en el Palacio de Velâzquez del Retiro.

Ciento setenta cuadros componen la muestra, de los que 
treinta y ocho corresponden a Rubens y los restante.s a pintores 
flamencos del siglo XVII.

También ayer el ^Ministro de Cultura presidió un homenaje 
al poeta Juan Larrea, en la Biblioteca Nacional, coincidiendo con 
la inauguración de una exposición de pintores de la generación 
del 27.

Cavero con ios profesores de FCB
MADRID. (Cifra).—El Ministro de Educación y Ciencia, señor 

Cavero, se ha entrevistado con la Comisión Permanente de la 
Asociación Nacional del Profesorado Estatal de EGB.

Los representantes de los profesores estatales de EGB plan
tearon al Ministro el reconocimiento y dotación de complemento 
de dedicación exclusiva para los profesionales de dicho nivel que 
lo deseen, con lo.s mismos derechos y deberes con que se aplica- 
ion a los demás Cuerpos docentes.

Se debatieron la necesidad de generalizar la actual educación 
pre-escolar y afrontar la grave situación de la educación espe
cial, el problema de la estabilidad de los funcionarios a la vista 
de las futuras autonomías, el replanteamiento de las escuelas 
universitarias del profesorado de EGB y el estatuto de centros, 
respecto a los cuales existen grandes coincidencias entre las pos
turas (Je la Asociación y las del Ministerio.

Nada sobre crisis ministerial
MADRID. (Cifra).—Ni en Presidencia del Gobierno ni en la Eje

cutiva de la Unión de Centro Demcxirático Sg tienen noticias de que 
vaya a producirse próximamente una crisis ministerial, en contra de 
los rumores recogidos ayer por algunos medios informativos.

Fuentes allegadas a Presidencia del Gobierno han manifestado, a 
Cifra que no hay ningún dato objetivo que indique que un reajuste 

ministerial vaya a tener lugar.
Fuentes competentes de la Comisión Ejecutiva del partido UCD han 

dicho también a ‘'Cifra” que no creen que existan perspectivas inme
diatas de crisis. Estas mismas fuentes recordaron que, en caso de 
crisis, el Presidente del Gobierno debería oír antes a la Ejecutiva del 
partido, trámite —agregaron— que no se ha producido

DESDE ENERO

W SF FFmj 
C4RPF 

COH/GFIJOJ
MADRID. (Cifra.) — El próximo 

mes de enero dejará de venderse 
carne congelada al público, han 
informado a «Cifra» fuentes com
petentes próximas a la Adminis
tración.

El «FORPPA» ha considerado 
que es necesario suprimir total
mente las distribuciones de carne 
congelada, tanto nacional como 
de importación, dado que de los 
estudios realizados por este orga
nismo se concluye que su efecto 
en la contención de precios al 
consumo es mínimo, mientras que 
desestabiliza notoriamente el mer
cado de producción.

Asimismo, el FORPPA ha esti
mado necesario paralizar la for- 
nialización de nuevos contratos 
de compra de carne de vacuno 
en el exterior, en tanto no se ha
ya regularizado por completo la 
situación del mercado interior.

Por otra parte, el Gobierno no 
ha tomado ninguna decisión res
pecto a las 15.(XX) toneladas de 
carne congelada de añojo nacio
nal adquirida por el FORPPA en
tre junio y diciembre de este año.

PARLAMENTARIOS NAVARROS

No hubo acuerdo
MADRID.—Tras casi siete 

horas de reunión, a las doce y 
cuarto de la noche de ayer ter
minó el Consejo de parlamen
tarios navarros celebrado en 
Madrid. Los asistentes infor
maron al salir que la sesión 
continuaría hoy, puesto que no 
hubo acuerdo.

A la pregunta de si era cier
ta la i n f o r mación facilitada 
por la noche p>or televisión res
pecto a que se había logrado 
un consenso, los parlamenta
rios negaron rotundamente el 
que hubieran facilitado ningu
na información sobre el caso. 
Por lo que respecta el consen
so, dijeron que «el problema 
se sitúa en la mecánica del 
cómo»,

A la pregunta de cuál es el 
tema de la discusión, el señor 
Irujo, senador del PNV v pre
sidente de la Asamblea de Par
lamentarios Vascos, contestó: 
«Navarra.»
LOS GRUPOS EXTRAPARLA- 
MENTARÍOS PIDEN EL MIS
MO TRATO OUE LOS DEMAS 

PARTIDOS
MADRID. (Cifra). — Quince 

partidos sin representación

po/í smo/i vfz, Fsr/i

/lobo í/e explosivos 
en Vizcaya

GALLARTA (Vizcaya). (Ci
fra).—Un total de 278,5 kilos de 
explosivos fueron robados ayer 
en la localidad vizcaína de Ga
llaría, en un asalto efectuado 
por varios individuos armados 
a una furgoneta de transporte. 

Los explosivos robados fueron 
diez cajas de hidromita de cali
bre 14 (cop capacidad explosiva 
Similar a la goma 2, pero de 
más seguridad en su manejo), 
que pesaban 350 kilos, y 37,5 ki
los de goma 2, calibre 26, así co- 
?no 500 metros de mecha triple 
impermeable.

Poco después de las once y 
media de la mañana, una fur
goneta tipo “jeep”, que reali
zaba el transporte de la carga 
mencionada desde el depósito 
de La Mamalona, de Explosivos 
Río Tinto, hasta las minas de 

NO HUBO ASALTO NI REDUCCION DE SOLDADOS 
EN UNA ESTACION DE RADAR DE GERONA

MADRID.—La Oficina de Información, Difusión y Relaciones 
Publicas del Ministerio de Defensa ha facilitado la siguiente nota: 

relación con los hechos mencionados en una noticia de 
difundida por un periódico vespertino de esta capital, sobre un 
supuesto asalto a una estación de radar del Ejército del Aire des
tacada en Rosas (Gerona), es necesario puntualizar que en el re
cuento de armamento portátil y de munición, efectuado el día 27 
de este mes, en la citada estación, se advirtió la falta de un nú
mero determinado de armas ligeras y de munición. No siendo 
cierto el que se naya producido asalto alguno ni reducción de 
soldados en servicio de vigilancia.

Dado el parte correspondiente, se ha nombrado juez para 
instruir las oportunas diligencias y aclarar Ic/s hechos en cues
tión.»

EL GRUPO «28 DE OCTUBRE» REIVINDICA ATENTADOS
BARCELONA. (PYRESA).—Un autodenominado «Grupo 28 de 

Octubre» ha reivindicado, a través de una llamada telefónica a 
«Mundo Diario», la colocación de los artefactos que han estalla
do la pasada madrugada en la sede de los Juzgados de Barcelona.

parlamentaria se r e u n i e ron 
ayer por la tarde en los loca
les del PSOE (histórico) para 
estudiar la situación en que se 
encuentran.

Al final de la misma hicieron 
público un comunicado en el 
que ponen de relieve su discri
minación legislativa y su de.s- 
igual tratamiento en cuanto al 
ejercicio del derecho de reu
nión y manifestación.

Solicitan, asimismo, un trato 
igualitario al de los demás par
tidos en lo que se refiere a los 
espacios televisivos, de radio 
y Prensa estatales.

Tras pedir a las Cortes que 
se les reserven lugares espe
ciales en los locales y tribuna.s 
destinados a la observación de 
los debates de las comisiones 
y plenos, tanto del Congreso 
como del Senado, solicitan au
torización para ptxier aportar 
sus propias alternativas y te
ner acceso a las discusiones 
sobre regímenes autonómicos.

Finalmente, desmienten algu
nas noticias difundidas sobre 
la intención de constituirse en 
cualquier tipo de plataforma, 
coalición o alianza política.

“Agruminsa”, distante un kiló
metro y medio aproximadamen
te, fue detenida por cinco indi, 
viduos armados con pistolas.

La furgoneta iba conducida 
por José Donoso, de unos cua
renta y ocho años, domiciliado 
en Baracaldo, que iba acompa
ñado de un hijo suyo, estudian
te, en vacaciones, de diecisiete 
años de edad.

La detención de la furgoneta 
se produjo poco antes de llegar 
a su destino, en la calle General 
Franco, en el límite del casco 
urbano de Gallarla.

Según parece, los asaltantes 
llegaron al lugar con dos co
ches y una furgoneta. Se da la 
circunstancia de que ptxo antes 
de producirse el asalto, la Poli
cía Municipal estuvo en el lu
gar de los hechos.

VALENCIA

Manifestación de
mujeres contra
las violaciones

VALENCIA. (PYRESA) .-Más 
de quinientas mujeres se mani
festaron ayer en el centro de 
Valencia, convocadas por la 
Coordinadora de Mujeres en 
protesta por la alarmante ola 
de violaciones y contra tíxlo h* 
po de agresiones sexuales.

Pese a no haberse solicitado 
autorización gubernamental, en 
ningún momento actuó la Fuer
za Pública, si bien unos minutos 
antes de su inicio, dos coches 
de la Policía Armada hicieron 
acto de presencia en el luS^r 
ce la convocatoria.

Durante el recorrido de la n»®* 
nifestación se dieron gritos 
mo “Basta de violaciones^» 
“Amnistía para la mujer > 
“Queremos la calle de noche / 
de día” y “Defensa de nuestro 
cuerpo ”.
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W/ieim y 
¡^ance, a

Jerusa/én
EL CAIRO. (Efe). — Kurt 

Waildheim, secretario general 
de las Naciones Unidas, y Cy- 
lu? Vance, secretario de Esta
do norteamericano, irán a Je- 
rusalén para participar en los 
trabajos de la comisión política 
dependiente de la (Conferencia 
de El Cairo, que se reunirá a 
mediados de enero, escribe “Al 
Aharam”.

Egipto recibió ayer las nue
vas propuestas de paz de Me- 
nahen Begin, premier israelí. 
Fueron entregadas al canciller 
egipcio, Mohamed Ibrahim Ka
mel, por el embajador norte
americano en El Cairo, Herman 
Lilts.

AYER LLEGO A VARSOVIA

CARTER FUSTIGADO POR 
ALGUNOS SECTORES EN USA

VARSOVIA. (Efe).—El Presidente Carter lle
gó ayer al aeropuerto militar de Okecie-Varso- 
via, donde ha sido recibido por el primer secre
tario del Partido Obrero Unihcado Polaco, Ed
ward Gierek.

ALGUNAS CRITICAS A CARTER
NUEVA YORK.—(Del corresponsal de PY- 

RESA. Antonio Parra).—Seis países y un total 
de 1,8.500 millas de recorrido hará eí Presiden
te Carter en el viaje que acaba de iniciar a 
Polonia.

Poloni.t es el primer país comunista que vi
sita Jimm^’ Carter y. para algunos es un bucn 
síntoma de distensión. Irá sucesivamente al 
Irán, la India, Arabia Saudita y, de /egreso a 
Europa, i^rmanecerá en Francia y Bélgica. He 
aquí todo un magno ejercicio de relaciones 
exteriores.

Los temas que abordará son muy extensos,

según cabe (?onjeturar y podrían cuadricularse 
con arreglo al siguiente orden: Oriente Medio, 
derechos humanos, petróleo, algo de «detente» 
y algo sobre las relaciones trasatlánticas, con 
una visita lle?ia de sombolismo al Cuartel Ge
neral de la OTAN en Bruselas.

Carter está siendo severamente fustigado 
aquí por un determinado círculo de analistas, 
que señalan que su política exterior parece un 
cajón de sastre; sin ninguna coherencia. Este 
ambicioso viaje ayer emprendido, según ellos, 
a duras penas ayudará a tapar las goteras.

El Presidente dará una conferencia en Var- 
sovia, pronunciará discursos importantes en 
Nueva Delhi y en París, recibirá en audiencia 
a los jeques del petróleo v paseará por las pla
yas de Normandía en gesto oe homenaje a to
dos los caídos en el desembarco del «Día D» 
(6 de junio de 1944).

PARIS

Miterrand dice que 
la Administiaciófl

prepara un 
fraude electoral

PARIS. (Efe).—François Mit
terrand, primer secretario del 
Partido Socialista Francés, acuf- 
só a la Administración france
sa de estar procediendo a un 
fraude electoral de envergadu
ra con el voto de los 7OO.(XX) 
franceses que viven en el ex
tranjero.

Mitterrand afirmó que su 
partido posee informaciones 
suficientes para poner iniciar 
una demanda judicial contra 
los funcionarios culpables de 
fraude electoral.

El mundo árabe 
lUce no a Begin
El plan israelí para Oriente Medio se 

considera inadmisible
BEIRUT. (Efe).—El plan sometido ayer por el primer ministro 

'israelí, Menahem Begin, a la Knesset, en el que propone en sustancia 
“ri mantenimiento de Cisjordania bajo la soberanía israelí, pudiendo 
1? población elegir entre la nacionalidad Israelí o jordana”, ha sido 
considerado inadmisible por el mundo árabe en general.

Jordania, oficialmente, ha anunciado su “rechazo categórico a coo
perar a toda solúción de paz con Israel basada en las proposiciones 
«ometidas por Begin a la Knesset".

Sin el acuerdo de Amman, el plan Begin es irrealizable, puesto que 
el Primer Ministro israelí ha concedido un papel primordial al Reino 
hachemita en su proyecto. Jordania, en cierto modo, debe servir de 
caución árabg a una entidad administrativa que cohtinuará bajo man- 
<lato israelí.

Esta posición de Amman, decidida cuatro días antes de la entre
vista del Presidente Carter con el Rey Hussein, ha desvanecido las 
esperanzas de Estados Unidos de asociar el Reino hachemita a las 
conversaciones egipcio-israelíes.

El plan Begin ha sido igualmente rechazado por la resistencia pa
lestina.

El 25 de mayo

íucao/^rs
cfmMfs

PORTUGAL

Soares busca a/iados
para un auem Sobieruo

í:

LONDRES. (Efe).—La fe- " 
cha del 25 de mayo del pró- I I 
ximo año se apunta como ' ‘ 
posible para la celebración I J 
de las próximas elecciones ' ‘ 
gene rales legislativas en ,,

LISBOA (Portugal).-—Mario Soares, secretario general del Partido 
Socialista y ex primer ministro portugués, conversa con Mario Fir- 
mino Miguel, ministro de Defensa, poco antes de la cena que fue 

ofrecida a loares por los miembros del Gabinete dimitido.
(Telefoto Cifra Gráfica.)

’ ' Gran Bretaña. " 'I a a a
• ' El semánario “Tribune”, ' ' 
I I órgano oficial del Partido a a 
J J Laborista, en el poder, y J J 
I a p’ vespertino londin e n s a a 
¡ ¡ “Evening Standard”, coinci- " ’ 
I a den hoy en señalar el 25 ' ■ 
' Î d(: mayo como el día más < ■ 
' • probable para la- convoca- ' ’ 
4 I tnria de elecciones genera- a a 
' • les ' '

EL QUE AVISA...

Occidente desarrofía la bomba 

de neutrones, la I/, X S. tomará 
las medidas apropiadas

MOSCU. (Efe).—Un destacado científico soviético ha manifestado 
8Ue si Occidente desarrolla y despliega la bomba de neutrones, la 
^•^ión Soviética tendrá que adoptar las medidas apropiadas como 
autodefensa.

El científico Vasili Yemelianov, en una entrevista concedida a la 
no hace alardes de arma-

a , Ambos Sp basan en que a a 
' nn ese mes la tasa de in- J ¡ 

'i , flactón habrá bajado en el a ■ 
J J Reino Unido hasta un ocho J ¡ 
a a c un diez por ciento, siendo a a 
‘ ‘ también tradicionalmente el ¡ J 
I a mes con menor desempleo. ■ a 
I a a a
< a El vespertino londinense ' ' 
; J cita fuentes cercanas al Go- J I 
' a bierno para afirmar que la ' ' 
, , mayoría de- los ministros se • • 
• ' inclinan por unas eleccio- J ¡ 
, , nes en mayo. Por su parte, ' ' 
' • “Tribune” recoge lo que pa- ¡ J 
, , rece ser la idea más gene- ' ' 
' • palizada dentro del Partido ¡ ¡ 
, , Laborista. • •

®8encia “Tassa”, dice: “La Unión Soviética
^nto, no tiene pretensiones territoriales a____ ________ _______ ., ...,
“Upone a nadie su forma de vida. Pero si Occidente desarrolla la bom-

dicho el Presidente Leonides Breznev, la 
no permanecerá en actitud pasiva. Nos veremos obligados a 

'^utrarrestar este desalío para proteger al pueblo soviético, a nuestros 
'3dns y nuestros amigos.”
En FUS declaraciones a la agencia ha resaltado también: “Los argu- 
utos utilizados para defender la bomba de neutrones son evidente- 

®ute inmorales y cínicos. La absurda idea de crear .v producir bom- 
. neutrones sólo podía ser concebida en las mente de los ma- 

que se inclinan por fabricar armas para destruir a tantas per- 
como sea posible.”

costa de otra nación y no-

< I Además, en mayo comen- ' ' 
J J z&rán a sentirse los bene- . ■ 
■ > ficios de un presupuesto ' ' 
J ¡ nacional expansionista que ■ ■ 
a » será anunciado a primeros ' ' 
J ¡ dp abril. Todo esto puede । । 
1 I crear una corriente de opi- J J 
J ¡ Pión favorable al Gobierno. । > 
I a oue puede desaparecer más ’ ' 

adelante si en el próximo.a. 
a a otoño la situación, económi- " ’ 
J ' ca empeora. a ।

LISBOA. (Del corresponsal de 
P Y R E S A, Mario de Quiroz.)— 
Mientras el secretario socialista, 
Mario Soares, iniciaba ayer los 
contactos tendentes a encontrar 
una fórmula que permita consti
tuir el segundo Gobierno portu
gués, actividad para la cual fue 
llamado por el Presidente Eanes, 
las relaciones entre los dos gran
des partidos a la derecha de Soa
tes, el Social Demócrata (PSD) y 
el Centro Democrático Social 
(SDS), tienen claros síntomas de 
deterioro, debido a la intransi
gencia del primero y al evidente 
acercamiento unilateral a los so
cialistas por parte del segundo.

El PSD, según se. supo en fuen
tes calificadas, decidió suspender 
la llamada «convergencia demo
crática» con el CDS, al tener en 
cuenta que las relaciones bilate
rales entre ambos partidos han 
ido enfriándose y tomando cada 
uno una línea diferente, cóntra- 
diciendo así el CDS, según fuen
tes'del PSD, «el espíritu de los 
acuerdos establecidos», vale decir, 
el insistir en la formación de un 
Gobierno tripartita de «platafor
ma democrática» PSD-CDS-PS, ais
lando al Partido Comunista de 
toda decisión de carácter nacio
nal.

SIN RELEGAR AL P.C.
El plan de Sa Carneiro sufrió

su primer gran golpe al no acep 
tar los socialistas la tesis dere
chista, negándose, según las pala
bras del propio Mario Soares ha
ce unos meses, a «relegar al PC 
en una especie de ghetto».

Mano Soares, por su parte, ini
ció con una hermética reunión 
con el presidente centrista, Diego 
Freitas do Amaral, sus consultas 
tendentes a la formación del se
gundo Gobierno constitucional. Al 
término del encuentro entre am
bos líderes, nada fue informado 
con precisión, limitándose a de 
clarar Freitas do Amaral al tér
mino del encuentro que el CDS 
continúa «interesado en contribuir 
para encontrar una solución lo 
antes posible», precisando no ob.s 
tante que su partido no dejara 
de ser firme en sus puntos de 
vista, y terminó por explicar que 
aun no se ha llegado a un acuer
do sobre «algunos aspectos econó- - 
micos y financieros».

Durante la tarde y noche de 
ayer, el secretario socialista Ma
rio Soares, dentro del mismo es
píritu de intentar formar Gobier
no y por separado, se reunió coç 
el presidente interino del Partido ■ 
Social Demócrata, Sousa Franco. , 
y con el secretario general comu
nista, Alvaro Cunhal.
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S
EM ESTE PAIS DESDE LA ;ir

libertad de expresión
Se denuncia el caso, a tambor batiente, sobre la falta , 

de rigor en ciertos medios de comunicación social. A la 
sombra de la imminidad, puede ocurrir que un periódico ' 
se vea sorprendido con la información de un hecho que no i 
se produjo. Una llamada telefónica de paternidad supuesta 
que anuncia un grave suceso. La noticia, sin ser comproba- ' 
da —o verificada, como dice algún purista— se publica. La i 
información testimonia la muerte, a mano airada, de un , 
hombre por sus sempiternos adversarios. Como consecuen
cia de tan grave infamia se organiza una manifestación de ' 
protesta, se dispone el cierre del comercio, se grita,,, y al 
final resulta que no hubo tal muerto, ya que la supuesta 
■víctima, que no sufrió ninguna agresión, se pasea íranqui- •' 
lamente por Iq calle v queda sorprendido del revuelo que । ’ 
se organizó a su costa. < (

y es que aquí, o nos pasamos o no llegamos. Execrable. ’ 
Recuerdo lo que en los años cuarenta le pasó a mi ami- ' 

go García, el cual no aceptaba aquel principio de los semi— j 
naristas de la Universidad de Cervera, «lejos de nosotros 
la peligrosa novedad de discurrir», documento que se pu
blicó en la «Gaceta» el ? de mayo de 182.3, en pleno absolu
tismo fernandino.

Mi amigo García era periodista, hombre de bien corta
da pluma, nada conformista, íemperalmente, y por eso 
cualquier artículo que escribía era pasado por un especial 
tamiz de la censura, en su manía pesquisitoria. El lápiz 
rojo le tachaba párrafo.s enteros, por lo que su traba¡o se 
convertía en un galimatías impublicable.

Aceptó una y oira vez, con estoicismo, esta censura ri
gurosa hasta que en determinada ocasión, por considerar 
que ya no podía aguantar más, estableció diálogo telefóni
co con el jefe de la siniestra oficina. No fue fácil que aquel 
remedo de Torquemada se aviniera a dar explicaciones so
bre su actitud. Pero los buenos modos y la persuasión de 
mi amigo García consiguieron reblandecer aquel «iceberg» 
de intransigencia.

—(Que por qué razón le he tachado algunos párrafos?
estoy obligado a darle ninguna explica

ción, pero como uno es liberal en sus concesiones... Tengo ' 
aquí, delante, sti -irtículo. Le leo uno de los párrafos cen
surados. Dice así: -(Margarita, dada su situación, decidió 
subir al tercer piso de aquella casa en donde se había refu
giado su hermana. Estaba dispuesta a aclarar lo que allí 
sucedía. Algo oscuro e incalificable...»

Hubo una pausa. García, en silencio, aguardó la explica
ción del riguroso censor. Este inquirió muv seguro de si 
mismo:

—¿Se da usted cuenta? No se crea que aquí nos chupa
mos el dedo. Si, porque usted escribe en eufemismos. De 
sobra sabe usted que Margarita se llama la hija del minis
tro señor H., como también que en un tercer piso de la 
calle de Mesonero Romanos fue hallado un alijo de estupe
facientes y de propaganda subversiva... Lo cual podría in
terpretarse como que la hija del señor ministro no sólo es 
drogadicta, sino que además es agente comunista...

—¡Pero...!—balbuceó mi amigo sin salir de su asom.-
—. Si esa .Ma’-garita es uña criatura ficción y lo que 

encontró en el tercer piso, según el texto, es a su primo 
Federico, recién llegado de América...

—¡Peor me lo pone usted!—le atajó triunfal el censor—. 
¡De América! Sin duda un exiliado político....

^t^zón de la sinrazón. Mi amago García dejó de 
escribir y cruzó el océano. Sabía bien aquello que el -jolíti- 
co inglés Gladstone afirmó en cierta ocasión en la Cámara 
de los Comunes: «La libertad de expresión, según nuestra 
experiencia nos ha demostrado, es la " '
de tas pasiones. El silbido del vapor, 
damente, alarma a los tímidos. Pero 
seguridad.»

válvula de seguridad 
al escapar preci pita
es señal de nuestra

GIL BLAS

El Ministro de Economía, profesor Fuentes Quintana, ha hecho 
unas importantes declaraciones al diario madrileño «A B C», en las 
que aborda con objetividad, sinceridad y un lenguaje llano, e inte
ligible por tanto, la realidad económica del país, el balance de seis 
meses de esfuerzos y las expectativas próximas para 1978. Estamos 
actualmente en el centro del temporal de las austeridades. Es el 
momento más difícil de la política económica que se contiene en 
los acuerdos del Pacto de La Moncloa. Es la hora de las renuncias 
que todos debemos asumir con responsabilidad, comprensión y la 
seguridad de que los frutos no se harán esperar. La siembra de 
sacrificios que ya llevamos derramados en estos últimos meses de 
1977, sin embargo, ya comienza a dar sus frutos tanto en el frente 
exterior, con un aumento notable de las exportaciones, como en el 
Interior, al producirse una desaceleración en los precios y, por 
tanto, una disminución en el crecimiento del índice inflacionario, 
cancer de primera magnitud de nuestra economía en los últimos 
doce meses. Los objetivos para 1978 son reducir, al menos en un 
cincuenta por ciento, la tasa inflacionaria, al tiempo que se sietan 
las bases para la reactivación en todos los campos de la producción.

Pero Fuentes Quintana no ha querido engañar a nadie. No ha 
sembrado utópicas ilusiones ni ha hecho demagógicas promesas. Ha 
sido, por el contrario, descarnadamente sincero, sin buscar aplausos

inente ha dicho que gant
llvos prioritarios ha señalé ,que 'iceptt 
rentas v dprentas y de reducción de k trabajo de
cial. Es necesario, igualmq h producti 
en íntima sintonía con el » ^ de la eco 
zos nara elimi»:».
perjudicarían gravemente lo, । sue se está 
salir de la crisis.

zos para eliminar todas

Por el momento, laj i» feeamiento 
loizosamente un marcado rj popular, co 
la necesaria reforma ¡rtcclos ha 
posibilidad de romper el gio, per po 
muy significativos; perú pibra del e 
proporcional y solidario,po^ puraque si 
inmediato consecuencia, |, íiente a e 
corto plazo. Fuentes Ouioi s Que «se 
inmediatos, espectaculares,! es»,porque 
se sin costos. Pero en econoi fsilagros». 1 
está siendo alto, sobre todí dises traba 
pues los topes salariale, q, splan con 
Pacto de La Moncloa parah pvida en I

2*5,

COMPRAR EN ESTAS FECHAS PAZ P/iíSPAi
(Ibero, en “Pueblo")

“La cesta navideña, ya lo he
mos visto, oído y leído, se ha 
disparado como todos los años, 
y el consumo, como todos los 
años, ha estado anunciado a 
tambor batiente, no obstante, 
se nos viene diciendo que este 
año no es como todos los años, 
que estamos en crisis, que hay 
que apretarse el cinturón y que 
se precisa un ahorro general. 
Pero la preocupación solamen
te parece tenerla el Gobierno, 
la proclaman los partidos y la 
agoran los empresarios; la so
ciedad española continúa el 
ritmo que marca la crisis, que 
solamente se manifiesta en los 
precios, combatidos —también 
solamente— con alzas salaria^ 
íes.

im colectivo —como se dice 
ehora— social dispuesto a no 
dejarse manejar ni por la pre
sión consumásta ni por la ma
nipulación de los mercados, 
comenzando por no comprar 
caro y terminando por usar 
firmemente los mecanismos de 
control y denuncia, con exi
gencia de eficacia a la Admi
nistración en la aplicación de 
dichos mecanismos, así como 
responsabilidad pública en las 
crientaciones de consumo.”

(Sánchez-AJbomoz, a W a mi ;
La Vanguardia”) ! predicadc

“Olvidemos agravios y i citanos h 
pellos. No fui el único giq reco 
frió los tristes coletazos. *>03 ^It'e t 
guerra civil en las dos 1 Es dif 
ñas. Otros perdieron laú ñ tnás di 
familiares muy querido» Quiero 
nudo nací del vientre de raí y i

Se hace precisa una colabo
ración Administración-consumi- 
dores. Pero una Administración 
icalmente eficaz, que gestiona 
cara a los administrados y

dre. Y en polvo he de ca dejar c 
tirme. ¿Qué importa en Im ^^hago en
trimerias de mi vida éat'^ 
otro agravio, ésta o la 
pérdida? i

t^es po', 
W arrepe 
'itio ni diji

21 ¿y ex-

M Jie los es'i 
' En plenc 
ahinco la 
30 me ai 

‘O ofrezco 
' obtener

mhhMÍ

■i país. Y 
■Ciencia j 

la o 
« nos ens 
f<9reTno C 
-iia “perd 
* ûSî cor, 

a nue 
andan 

«n Belén 
> nii per 

a cons

Decrece la venta de la píldora. Como no hay que ser mal pensado, 
habrá que pensar que, aunque las mujeres son más en el mundo, la 
consumen menos. Las firmas farmacéuticas, al menos las extranjeras, 
se colocan frente a la gráfica de consumo y ven que la curva baja* 
aunque ni en barrena ni en picado.

No vale como explicación ni los efectos secundarios ni el miedo 
a la pequeña y ofensiva píldora ni menos a retortijones de conciencia. 
La explicación es otra: la moda.

Reunidos en Berlín los afiliado? a la Sociedad Alemana de Ciencias 
Demográficas, para tratar los aspectos medicinales y sociales de la 
pildora legendaria, han llegado a esa conclusión.

La actitud ante la maternidad es, como cualquier otra, una moda, 
dijo Hans Jürgens, de la Universidad de Kiel. Y, haciendo un excursus 
acedémico-sociológico, hizo algunos considerandos.

Es claro —vino a decir— que los ciudadanos se desentienden de 
las conveniencias del Estado, y contra él. prefieren familias reducidas 
y económica o hedonísticamente manejables.

La cifra demográfica alemana es regresiva desde hace años. Y éso 
a pesar de los emigrantes, que son prolíficos y tiran algo para arriba 
de la curva descendente de la natalidad. Pero los alemanes, ni caso.

La posible prohibición de los anticonceptivos —una quimera, por
que ¡a ver quien pone ese cascabel al gato!— ni les llama la atención. 
La verdad, no ha sido más que una alusión federal.

Entonces el Estado acudió a los hogares y llamó a la puerta con 
unas primas sustanciosas por número de hijos y ocurre lo contrario 
que en el Tercer Mundo: en éste, explosión demográfica, a pesar de

FINIE ’HOH ■BB

PIIDI
las campañas aiití-baby. « en
que premien la genera^

Por eso, el » reg
y marcha atrás de la vei
de la píldora genera»!^ '’’«na de

Sino que, en P*^*”*^•’ 
en cuanto llega el P^’’’u„garAH*‘’’' la 
a los padres en la vida Impi^g

Oti

ra, van y ponen punto y || ^miiia k 
de un solo hijo. .ambi

Habría que contar legal!
válida desde su lega ixa años. E 
juicio de los científicos xobre k
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[tcelos ha despertado, o la
I, per poner dos ejemplosper el

Peru sól^ Eibra del esfuerzo colectivo,

: mAÑA

ha

!«£ arrepentirme. No movío Id

LORA
I» en otras naciones—, ni

uraxiue surjan en el futuro 
Finite a estos sacrificios a

renta años sin tocar 
Ponen el país a veinte 
Pjpagan la televisión y 
Linda Lovelace. Como

puerto, 
grados, 
traen a 
aquí la

a

lado, I 
:ncias

(P. R. en “Arriba”) 
Eso ya tiene remedio:moz, 

iá”)

ños y 
lico

>y;

al aumento del coste de la vida en 1977. Los trabajadores, por tanto, 
desde ya mismo, aceptarían los sacrificios que los tiempos deman
dan. Lo deseable es que todos los sectores sociales, dentro del marco 
de la economía de mercado, participen también, y en la medida 
justa, con la carga de austeridad que les corresponda.»

ni ale^jtos injustificados. Rotunda- 
*aqui II fti por ganar». Y como obje- 

a señala^ iflue "tceptar una política de 
°n de loi I trabajo de la Seguridad So- 
'Eualnie, b productividad y redoblar, 

'^®n el sí( p de la economía, los esfuer 
Indas iin o actitudes alcistas que 
■nente loi se están realizando para

las n^bseamiento tienen que tener 
arcado (^pular, como en el caso de 
>a fecalJjf.,:;" *■“ -*--7—; 1-

Vu¡Qi| a que «se piden resultados 
-ulares,(| cios, porque aspiran a lograr- 

econoi [Milagros». El costo será alto, 
ibre lodí dues trabajadoras del país, 
riales tapian con indicativos en el 
a para || pvada en 1978 son inferiores

¡ Wo ni dije una palabra pa- 
íK los españoles se mata-

de ca dejar constancia de que 
ienla\ en busca de olvidos 
la éstú 'Piones porque de nada ten-

racloniSri). .balizado. Explicación 
ingl^V El aborto legal, a 

1 ’«ore la píldora. Opinión

ición- , 
itico de " q- . 
oataHd*;!, regresión, el frenazo

ada d** *5 consumo
-Inio, IWU años.

hog***^^ I . noche, encarcela 
el turismo, etcéte- 

J niiiia la familia alemana

¡INCERIDAD

Meses, pues, los venideros, de austeridad, responsabilidad com
partida y solidaridades amplias y fructíferas. Pero también, meses 
de esperanza que van a dar la medida de este pueblo ejemplar, en 
vías de consolidar una democracia que, entre todos, hemos elegido 
como modelo político para el futuro.

UNDA LOVELACE

No pueden echarse en el olvido las palabras con las que Fuentes 
Quintana, en un llamamiento a la responsabilidad de todos, cierra 
sus declaraciones al periódico madrileño: «Los meses que vienen 
van a ser decisivos en todos los órdenes para la construcción de una 
democracia duradera en nuestro país. Y la conquista de esa demo
cracia tiene que basarse en el saneamiento y reforma de la economía 
cumpliendo y haciendo cumplir el contenido de los Pactos de La 
Moncloa. Ese cumplimiento es el que debe exigirse del Gobierno y 
aceptarse por el país, ya que constituye la estrategia de la esperanza 
para la construcción de una democracia.:

'■tonos
dos 

n la ri 
eridot 
e de

rolw a mi patria en 1976 co- 
predicador de paz Excla
ma nos hemos matado de
udo; reconciliémonos y ha- 
s entre todos una España 

ti. Es difícil olvidar agra- 
•, más difícil qtie perdo- 
¡1». Quiero lanzar al olvido 
nos y latrocinios. Pero

arciiài^

■■En plena batalla busqué 
i^nco la paz, y ante mi 
KíO me aparté de España, 

ofrezco olvido y perdón 
-Obtener perdón y olvido. 
^Kco por la paz espiritual 

país. Y yyor la paz de 
ciencia frente a la divini- 

; la oración con que 
’ enseña a dirigimos 

decimos 
"perdónanos nuestras 

dst como nosotros per- 
a nuestros deudores”, 
andanzas de otrora al

■n Belén en tu honra, Se- 
> ^i perdón de hoy me

conseguir tu miseri-

llegado Linda Lovelace. Tam
bién han llegado a las cartele
ras, en grupo, Mac Arthur y Va
lentino y Salvador Allende y 
Drum y mi' hija Hildegard y 
Ft'esch Gordon, pero no hay 
comparación, sobre todo en 
garganta. De Linda Lovelace el 
español hablaba de oídas, como 
de Tahiti, del Hombre de las 
Nieves y de la libertad. La gar
ganta de Linda Lovelace es el 
punto sin retomo de los siste
mas democrá/ticos. Más allá de 
sus trompas de Falopio, como 
más allá de las Antillas, no hay 
sino la nada, el finis terrae de 
xa permisividad, el Tule septen
trional del liberalismo.

El caso es que L. L, ha sido 
legalizada como el Pecé, o sea, 
aprovechando el frío>y que es
taba todo el mundo en la cama. 
Aquí creíamos que el certifica
do de bautismo democrático 
era el “Guernica”, pero resulta 
que era Linda Lovelace, Ni Du- 
verger ha descubierto otro sis
tema científico de homologa
ción, La Lovelace es, en todo 
el mundo, la prueba del nueve 
democrático, y en cuanto se da 
el golpe o estalla la revolución, 
detrás de los tanques llega Lin

da Lovelace. En Portugal, mu
cho davel, mucha Grandola vi- 
la morena, pero hasta que es
trenaron “Garganta profunda” 
todas las cancelerías dudando. 
Ahora íbamos los españolea 
junto a los homologadores y 
les decíamos:

—Oiga, que tenemos Parla
mento y partidos y Constitu
ción y amnistía, que a ver qué 
pasa: ¿Nos homologan o qué?

El homologador-jefe movía 
fatalmente su sabia y experta 
cabeza:

—Ya, pero, ¿y Linda Lovela
ce? ¿Han estrenado algo de 
Linda Lovelace?

Bueno, pues va está. Es que 
Pío no sabe qué hacer para 
desreprimir este barco de mari
neros bretones que lleva cua-

revolución ha llegado por fas
cículos, o sea, hoy te legalizo 
ésto, mañana te desmonto lo 
ctro; ahora, que te dejo ver el 
pezón de Nadiuska, y así, he
mos llegado, al ñn, a la laringe 
prometida. Linda Lovelace es 
irreversible.

Es la vía, vaginal, a la liber
tad. Toma ya.”

que no comparten los científicos alemanes, vgr. el ginecóloco muniqués, 
ür. Gerhard Dóring, que tiene por peores los riesgos del aborto que 
los más o menos consabidos de la píldora.

No es que bendiga la píldora, como limpia de polvo y paja de 
consecuencias. Al contrario, la tiene por enemigo de alta peligrosidad, 
en concreto para mujeres de 35 años en adelante o pesen demasiado, 
padezcan diabetes, alta presión o vicio de fumadoras.

¿Por qué, entonces, se consume menos píldora? La doctora Viola 
Frick, de Hamburgo, tira de argumentos socio-psicológicos. La píldora 
es un atentado nocturno contra el cuerpo y contra la psique de la 
mujer. Más del 40 por ICO de sus consultantes buscan y rebuscan argu
mentos.

Unas, por ejemplo, el miedo a perder feminidad, maternidad y 
degradación de otros valores psicológicos, caractereológicos. Otras: la 
píldora es un atentado contra lo esencial de la mujer, que es sentirse 
madres. Otras dicen, y es verdad con estadísticas al canto, que altera 
demasiado la intimidad sexual, arriesga la convivencia y el mismo ma
trimonio. En el fondo porque, protegidas contra el embarazo, son fáci
les a la conquista, y por tanto, desilusionadoras del marido, que las 
busca fáciles, pero las prefiere difíciles.

Otra.s mujeres que se niegan al consumo de la píldora, no anti
conceptiva —como se dice—, sino bloqueadora de ovarios, por la espe
ranza de que pronto no hará falta. Falsa esperanza, dice el Dr. Jürgen 
Hammerstein, de la clínica de Steglitz, pues no hay otro invento a la 
vista y, los que hubo, murieron antes de ver la luz del día y del éxito.

ALBERTO A. TORRES

RICARDO BLOM

LA Política 
y los días

Ahora parece razonable considerar muy próximo el 
reajuste gubernamental, que incluiría salidas y entradas 
de ministros, asi como cambios de carteras para algunos 
de^ los actuales titulares. La aprobación de la pre-autono- 
rnia vasca, aunque no sea condición indispensable, facilita
ría mucho la más perfecta distribución de carteras. No 
cabe hablar de crisis, va que será el propio Presidente Suá- 
rez quien, por propia iniciativa, abordaría los cambios de 
carteras en el marco de la mayoría parlamentaria.

Hay que esperar, sin embargo, que el Presidente apro
veche para completar la mayoría gubernamental en el 
Congreso; operación que le es más fácil desde que se logró 
la unidad del nartido UCD, con lo que desaparece la posi
bilidad de que la entrada de algunas pequeñas minorías 
incrementase tensiones entre los que hasta hace pocas se
manas eran partidarios coaligados en UCD.

El Presidente tiene, para ello, amplios márgenes de ma
niobra. Cuenta, en primer lugar, cotí la minoría no socia
lista ni comunista de Cataluña, que aportaría, por si mis
ma, escaños suficientes para completar la mayoría guber
namental en el Congreso. En segundo término aparecen los 
seis escaños del PS?, cuya entrada sería viable desde el 
momento en que el Gobierno tiene que conducirse eti la 
línea de los acuerdos pluripartidarios de La Moncloa. Con- 

• ' seguida la autonomía provisional de Euskadi, sería posible 
I « también la entrada en el Gobierno del PNV, con otra inte- ' 
I I resante aportación de escaños.

Como es lógico, si el Presidente Suárez pretende com
pletar su mayoría parlamentaria, la entrada de ministros 
de fuerzas distintas a UCD no podrá efectuarse a título J 

personal, sino en ^a medida de que aporten los votos de ! ! 
sus respectivas minorías.

Sin duda alfíuna, también podría reciirrirse a la entrada 
de AP, que cuenta con quince escaños en el Congreso; pero 
esto último es muy difícil, ya que AP no suscribió la varte 
política de los acuerdos de La Moncloa, por lo que su en
trada en el Gobierno significaría un desequilibrio del pro
grama básico del mismo.

En los medios políticos se espera que este ya casi ofi
ciosamente anunciado reajuste ministerial —que si se efec
túa con acierto nodria ser útilísimo vara la consolidación 
democrática— vendrá en la primera decena de enero. Asi 
que a ver si los Reyes traen algo bueno.

FRATERNIDAD DEMOCRATICA.—Durante los últimos 
años del régimen 'interior y en el período transicional trans- i i 

ctirrido, se produjo un fenómeno de consecuencias muy ¡ J 

positivas en orden a facilitar el cambio sin violencias: cier- ¡ J 

to grado, difuso pero perceptible, de amparo, desde los J ; 

hombres de la derecha civilizada que empezaban a ocupar 
puestos de poder, a los hombres de la izquierda que empe
zaban a salir de las catacumbas. Hubo hechos personales 
y de partido. Entre los últimos, por ejemplo, la decisión de 
la derecha civilizad i de exigir la legalización del PCE, de 
cuyos presupuestos políticos y sociales seguía, sin embargo 
y como es natural, a años-luz de distancia. Pqra la derecha 
intransigente, tales actitudes se motejaban de «colabora 
cionismo», «tracción-', «tontos útiles» y lindezas por el esti
lo. Para la extrema izquierda intransigente, no tenían valor 
alguno porque eran simple y no meritoria mala conciencia. 
Para las grandes áreas de la moderación fueron un sínhima 
de que, por fin, alboraban en España derechas e izquierdas 
capaces de convivir civilizadamente. En las últimas sema
nas hay síntomas de que ese amparo está desapareciendo, 
al menos en lo que .t personas se refiere. Y no debe ser 
así, porque es prematuro hasta que la Constitución prch 
teja por igual a todos. Los hombres de la izquierda aún 
necesitan cierto amparo de la derecha civilizada, porquç 
todavía hay resistencias poderosas a la democracia. Aún 
conviene el pacto convivencial tácito entre los hombres que, 
desde la derecha o la izquierda, comparten la fe en la de
mocracia.
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l/n coche 40 mifíones de pesetas

LA NEVADA
DE

MADRID

MADRID. — La capital de España registró 
ayer una intensa nevada, la más importante 
desde hace muchos años. Desde primeras 
horas de la mañana, los madrileños encon
traron diñcultad en los accesos a sus respec-^ 
tivos trabajos, ya que las calles estaban total
mente cubiertas de niet5e y la circulación 
rodada era casi imposible. En la foto, barcas 

en el estanque del Retiro.
(Folo Cifra Gráfica.)

que cuesta

dos
de
isla

de droga

raban al premio nada menos que cincuenta y 
foto, Pascale, en cl centro, con sus damas 

Konjovic, de Paris, y Kelly Moarau, de la

m 1978

1

una gran hesta celebrada en París ha sido elegida la “Miss
Francia” de 1978. El galardón fue para una chica de diecisiete 
años llamada Pascale Taurua, nacida en Nueva Caledonia. Aspi-

MIAMI (Florida). — Los vein
tiún miembros de los buques 
“Miss Conie” y “Ecopesca IV” 
son llevados detenidos después 
de que ambos barcos fueran 
obligados a dirigirse a puerto 
por los servicios de guardacos
tas de los Estados Unidos. Am
bos buques portaban un alijo 
de sesenta toneladas de mari
huana. (Telefoto Cifra Gráfica)

bellezas. En la 
honor, Brigitte 
de Reunión

NUEVA YORK__Sólo el mejor 
de los cuidados se proporciona 
al que puede ser el coche más 
caro del mundo. Este “Rolls- 
Royce” ha sido exhibido los 
pasados cuatro años en el sa
lón de exposiciones automovi
lísticas del C'arriege House Mo
tor. El “Rolls” fue primera
mente cortado por la mitad Y 
luego se alargó en 75 centí
metros. Va 'provisto de asien
tos abatibles, alfombras de ar
miño, bar y refrigerador, tele
visión en color y sonido cu^.- 
drafónioo. ¿Su precio? Nada 
más que cuarenta millones d" 
pesetas.— (Telefoto Cifra Grá- 

fica-Upi.)
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Tragedia en Ponferrada

24 muertos al chocar on camión
y on aotocar

En el autobús viajaban 60 soldados de Infantería
de Marina, que regresaban de vacaciones

j A FINALES DE ENERO

i nStíA OfíCMl OF IOS \ 
I OFFFS J 41/8101/1
I MADRID.—Los Reyes de España llevarán a cabo una i I visita a Austria, que se iniciará el próximo 31 de enero y i i durará hasta el 3 de febrero próximo, según ha sido con- | I firmado de manera oficial. |

PONFERRzWA. (Cifra).— 
Veinticuatro personas resulta
ron muertas y otras 24 heridas 
al chocar de frente un camión 
y un autocar en el kilómetro 
380 de la carretera nacional 
Madrid La Coruña.

En el autocar viajaban 60 jó

venes pertenecientes al Tercio 
Norte de Infantería de Marina 
que regresaban de pasar las 
vacaciones navideñas con sus 
familias y se dirigían a El Fe
rrol.

Asimismo resultó muerto el 
conductor del autobús, sin que

todavía se conozcan sus datos 
personales. En cuanto a los 24 
heridos, que se encuentran in
ternados en la Residencia Sa
nitaria «Camino de Santiago», 
de Ponferrada, hasta el mo
mento no se conoce la grave
dad de su estado.

RFmOO ? 
a como í

OF
M//V/SF/ÍOS\

MADRID. (Cifra.) — Pasa- 5 
das las diez y media de la < 
mañana ha dado comienzo ? 
el Consejo de Ministros j 
que, bajo la presidencia de 
Adolfo Suárez, se celebra 
en el Palacio de La Mon- < 
cloa. £

Asisten a la reunión del í 
Gabinete todos los minis- j 
tros, a excepción del titular 
de Obras Públicas 5

Dado que el número de < 
asuntos a tratar en la agen- < 
da del Gobierno es muy ¿ 
grande, se espera que el > 
Consejo de Ministros se 5 
prolongue durante la tarde 
de hoy. i;

Liberado ayer, sin rescate

a DOCTOR BARRAQUCR
v/em A esPAMA

MADRID. (Cifra).—El doctor don Juan Ignacio Barraquer, 
ayer liberado de un secuestro de trece días de duración, ha decla
rado a Radio Nacional que su plan más inmediato ?s trasladar
se, a ser posible hoy mismo, a Barcelona para abrazar a su 
madre.

Don Juan Ignacio Barraquer señaló asimismo que seguida
mente piensa realizar unos viajes por otras provincias españolas 
y después volver a Colombia a seguir dirigiendo el centro oftal
mológico.

Según ha manifestado el periodista que entrevistó al doctor 
Barraquer, éste le indicó que su familia no ha pagado «ni un 
centavo» por su rescate.

Barraquer fue liberado la noche pasada sobre la autopista 
Medellin, al norte de Bogotá, con los ojos tapados, y le sumi
nistraren dinero para que tomara un taxi y regresara a su casa.

Cuando Barraquer Jle_gó a su domicilio, toda la familia, in
cluyendo sus parientes de Barcelona, se encontraban leunidos.

Todo fue muy hermoso para nosotros cuando vimos a José 
Ignacio en la puerta. Esto es un buen año nuevo, comentó uno 
de los hijos del profesor español oftalmólogo.

IBERDUERO, S. A.
I/VFFOFSFS OF OBl/G/iaO/VFS

VENCIMIENTO EN EL MES DE ENERO DE 1978

Las fechas de paga y los importes líquidos de los intereses corres < 
pendientes a las obligaciones que se indican, son los siguientes:

A partir del día 2:
a) Emisión Enero 1954 de SALTOS DEL SIL, S. A., cupón núme

ro 43, a 24,70 pesetas.
b) Emisión Enero 1956 de SALTOS DEL SIL, S. A., cupón nú

mero 44, a 25,65 pesetas.
c) Emisión Octubre 1954 de ELECTRA DE BURGOS, S. A., 

cupón número 47, a 12,60 pesetas.
d) Emisión Junio 1965 de ELECTRA DE BURGOS. S. A., cupóu 

número 25. a 31,25 pesetas.
e) Emisión Junio 1965 de ELECTRA DE SORI.A S. A., cupón 

número 25, a 31,25 pesetas.
f) Emisión Junio 1965 de LEON INDUSTRIAL, S. A., cupón 

número 25, a 31,25 pesetas.
g) Emisión Junio 1954 de ELECTRA DE SALAMANCA, S. A., 

cupón número 94, a 6,20 pesetas.
h) Emisión Marzo 1963 de LEON INDUSTRIAL. S. A., cupón 

número 30, a 31,25 pesetas.

A partir del día 7:
a) Emisión Enero 1977 de IBERDUERO, S. A., cupón número 2.

a 43,75 pesetas.

A partir del día 20:
a) Emisión Julio 1977 de IBERDUERO, S. A., cupón número 1, ai

50 pesetas.

Kcim rsprcui 4es/iitio 
B[ 14 sremo^B S0CI41 LA BOLSA

Madrid, (pyresa). — Los 
Ministerios de Agricultura y Sa- 
iiidad y Seguridad Social han 
hecho pública una nota conjun
ta, en la que,, entre otras cosas, 
íc dice:

“A pesar de que la evolución 
tiue la Seguridad Social Agraria 
ha venido teniendo en los últi- 
*dos años ha mejorado progresi
vamente la situación de los 
agricultores, ya que la relación 

sosto de las prestaciones 
percibidas y las cuotas pagadas 
Jes es cada vez más favorable, 
*3 Comisión estudia la viabili- 
^3d de la adopción de medidas 
P3ra perfeccionar el cuadro de 
Prestaciones y el sistema de co
tización, medidas que, en su ca- 
^0- sólo podrán adoptarse al 
J^ontarse con la colaboración so- 
J^<íaria de los sectores produc- 

*’os que componed el Régimen 
Prierai de la Seguridad Social.

atención de la Comisión, 
® Corto y medio plazo, se cen- 
'’3 en los aspectos siguientes:

" Equiparación en el pago de 
®<licamentos de los trabajado- 

por cuenta propia agrarios

con los beneficiarios del Régi
men General.

— Equiparación o acercamien
to del tipo para el cálculo de 
prestaciones por jubilación de 
trabajadores por cuenta propia 
con el 3e los trabajadores por 
cuenta ajena.

— Supresión de la cuota em
presarial (jornadas teóricas) pa
ra aquellos trabajadores por 
cuenta propia cuyas explotacio
nes no excedan de una dimen
sión mf~ima.

— Asimismo, se tratará de in
crementar, durante 1978, los fon
dos destinados al empleo comu
nitario en la Mutualidad Nacio
nal Agraria de la Seguridad So
cial.

Se considera, por otra parte, 
que dado que la mayoría de Tos 
agricultores han abonado ya las 
cuotas de Seguridad Social y 
que para el presente ejercicio 
de 1977 es absolutamente impo
sible la sustitución del régimen 
establecido, no se prorrogará el 
actual período de abono ordina- 
”io, y que transcurrido dicho 
pcr’odo. el impago de las apor
taciones ocasionará las conse
cuencias legahnente establecidas

INFORMACION FACILITADA 
FOR EL BANCO DE CASTILLA

Banco Popular Español, 212; 
Bilbao, 285 —3; Central, 361 
—5; Español de Crédito, 243; 
E.xterior de España, 280; His
pano Americano, 28; de San
tander, 333 —5; Urquijo, 259 
—3; de Valencia, 224; Zarago
zano, 275 +10.

Penosa, 72; Hidroeléctrica 
del Cantábrico, 81; Hidroeléc
trica Española, 79 +3; Iberdue- 
ro, 94 +2,5; Sevillana de Elec
tricidad. 69,5 +3,5; Unión Eléc
trica, 68.25 +2,75; El Aguida, 
”0 +1; (Señera! Azucarera, 90 
+ 5.

Inmobiliaria Urbis, 109; Portland 
Valderrivas, 132; Vallehermoso, 
117 —1; Energía e Industrias Ara
gonesas, 54,5; Unión Explosivos 
Río Tinto, 107,75 —1,75; Papeleras 
Reunidas, 66,5 —1; Española de 
Petróleos, 188.5 —1; Altos Hornos 
de Vizcaya, 45 +0,5.

Fasa, 78; S n i a c e, 38,5 —1,5; 
Campsa. 241 +2; Tabacalera. 177 
+ 1; Telefónica Nacional, 92 -+1; 
La Unión y el Fénix, 344 +16; Po
pular de Inversiones, 106.

DERECHOS: Hidrola, 19 -»-1: 
Unión Eléctrica, 8,25 —0,25.

A partir del día 22:
a) Emisión Julio 1974 de IBERDUERO, S. A., cupón número 7, 

a 40 pesetas.

A partir del día 24:
a) Emisión Enero 1973 de ELECTRA DE BURGOS, S. A., cupón 

número 10. a 181,25 pesetas.
b) Emisión Enero 1973 de ELECTRA DE SORIA, S. A., cupón 

número 10, a 181.25 pesetas.

AMORTIZACION DC OBLIGACIONES
Desde las fechas que se indican del mes de Enero, y de acuerdo con 

las condiciones de emisión, dejarán de devengar intereses y serán 
reembolsadas a los importes que se señalan, las siguientes:

A partir del día 2:
a) 300 obligaciones, emisión Octubre 1954 de ELECTRA DE BUR

GOS, S. A., a razón de 485,40 pesetas.
b) 200 obligaciones, emisión Junio 1954 de ELECTRA DE SALA

MANCA, S. A., a razón de 488,40 pesetas.
c) 3.750 obligaciones, emisión Marzo 1963 de LEON INDUS

TRIAL, S. A., a razón de 999 pesetas.

A partir del día 24:
a) 900 obligaciones, emisión Enero 1973 de ELECTRA DE BUR

GOS, S. A., a razón de 4.951 pesetas.
b) 300 obligaciones, emisión Enero 1973 de ELECTRA DE SORIA, 

S. A., a razón de 4.951 pesetas.

Las correspondientes numeraciones aparecen publicadas en el “Bo
letín Oficial del Señorío de Vizcaya” del día 26 del mes en curso.

El pago de los intereses y el reembolso de las obligaciones amor
tizadas Se efectuará en las oficinas centrales y sucursales de los Ban
cos de Bilbao, Vizcaya. Central y Santander, y Confederación Española 
de Cajas de Ahorros.

Bilbao, diciembre de 1977. — EL SECRETARIO GENERAL. Félix 
Sánchez Verde.
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JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA DEL

BANCO CENTRAL
• FUSION POR ABSORCION DEL BANCO IBERICO

• DEMOSTRAMOS NUESTRA FE EN LA EMPRESA PRIVADA

• POSICION PREDOMINANTE: 650.000 MILLONES DE PESETAS DE RECURSOS

• SE INTEGRA LA TOTALIDAD DE LA PLANTILLA DEL BANCO IBERICO

• SE ESPERA LA REGULARI ZACION DE BALANCES PARA LA BANCA

DISCURSO DEL PRESIDENTE, EXGMO. SR. DON ALFONSO ESCAMEZ
«No existen fórmulas mágicas; 

sólo la fortaleza institucional de 
la Empresa privada nos pennitirá 
mejorar el índice de productivi
dad que tanto necesitamos, acce
der a los mercados exteriores ^ue 
hemos de abrir, competir, en su
ma, utilizando en mayor grado la 
irifersión, si el ahorro es estimu
lado porque la capacidad privada 
dé" gestión le permite obtener una 
adecuada retribución.»

«La fusión por absorción del 
Banco Ibérico en el Ba-jco Cen
tral, que hoy sometemos a la 
aprobación de la Junta, está en la 
linea dé trabajo, de esfuerzo y de 
ilusión que hemos puesto de ma- 
nífiesto reiteradamente en ocasio
nes anteriores. Queremos expre
sar nuestra confianza en la capa
cidad potencial de nuestras Em
presas, para dar respuesta a los 
problemas con que se enfrentan, 
y demostramos nuestra fe en la 
Eippresa privada y en el sistema 
dé economía de mercado como los 
más válidos y eficaces posibles.» 

«Este es un principio fundamen
tal. Creemos que la superación de 
la ’ crisis económica pasa por la 
línea de fortalecer la Empresa 
privada, de demostrar confianza 
en su validez institucional y eco- 
nótnica, de ser consciente, en de
finitiva, de que es la pieza básica 
para resolver los problemas con 
que hoy se enfrenta nuestro 
país.»

Así inició su disertación el Pre
sidente del Banco Central, Alfon
so Escámez.

GRAN RAPIDEZ Y AMPLIA
' INFORMACION
Quiero destacar que esta opera

ción ha sido realizada con gran 
rapidez. Nos parecía fundamental 
para garantizar su éxito, tanto 
por razones de competencia como 
para reducir ai máximo etapas 
transitorias que solamente pueden 
causar perjuicios a clientes, accio
nistas y personal. Razones de efi
cacia nos obligaban a intentar 
que las decisiones fueran firmes 
y definitivas cuanto antes, lo que, 
desde luego, no será posible mien
tras esta Asamblea no se pronun
cie aprobando la operación.

Hemos tenido un especial inte- 
réi en que la convocatoria de la 
Junta fuera amplia y suficiente
mente expresiva, y hemos hecho 
llegar en una carta personal de 
la - Presidencia a los accionistas 
un/ amplio detalle de las motiva
ciones que habían promovido este 
acuerdo de fusión y de sus con
diciones si recibe la aprobación 
de los accionistas.

Creo que todos conocé's la evo
lución del Banco Central en estos 
últimos años y las claves que han 
informado nuestra actuación em
presarial. Hemos seguido fielmen
te-las ideas, repetidamente expues
tas en nuestras Juntas Generales 
y aprobadas por vosotros, de sa
nidad, fortaleza y rentabilidad, co
mo características fundamentales 
de nuestra Institución.

Para ello, procuramos mante
nernos en criterios de la máxima 
ortodoxia bancaria. Hemos ensan
chado la base de nuestra clien
tela, sin alterar el promedio por 
operación criditicia, para que la 
mediana y pequeña Empicsa, que 
ahora se pretende potenciar, tu
vieran un trato preferente en 
nuestra Casa. Estamos siendo des
de hace varios años el primer 
Banco en la financiación agraria 
y en el grado de penetración en 
los medios rurales. Hemos cuida
do nuestra presencia en las áreas 
turísticas, canalizando el servicio 
que esa importante corriente eco
nómica precisaba.

En general, hemos procurado 
con tesón —estando siempre pre
sentes en las necesidades reales 
de la comunidad para la que tra
bajamos—, concebir y desarrollar 
un Banco con el nivel general de 
serxácios que cada momento re
quiere.

EXPANSION Y CRECIMIENTO
REGULAR Y CONTINUADO

La política de absorciones e in
tegraciones de Empresas banca- 
lias encajó perfectamente siem
pre como un medio más de desa
rrollo empresarial, de solidaridad 
bancaria, de llegar nuestros servi
cios a zonas que por los controles 
de la expansión, o por ser áreas 
que la Banca no trabajaba, no 
tenían nuestra presencia. Esta lí
nea, que es muy antigua en el 
Banco Central, la intensificamos 
en los diez últimos años.

A continuación c> señor Escámez 
expuso las cifras del Banco Cen
tral en los últimos cinco anos de 
las distintas rúbricas de su Ba
lance, señalando que la evolución 
interna de los volúmenes operati
vos ha sido posiblemente la más 
importante de la Banca en estos 
últimos diez años, aspecto que 
tenninó diciendo que donde el 
Banco demuestra su calidad como 
Empresa es particularmente en la 
e\'olución de los recursos propios. 
La capacidad de rendimiento y 
autofinanciación que mantenemos, 
en relación con nuestro sector, es 
JTiuy destacada, y ello nos per
mite que el capital del Banco ha

ya pasado de 6.000 millones eij 
1971 a 18.700 en 1976, y las reser
vas contables de 7.200 millones en 
la misma fecha, a cerca de 21.000 
millones en la última Memoria, 
pudicñdo prever que para la pró
xima Junta General Ordinaria el 
Balance que presentemos nos ha
ga superar los 24.000 millones de 
pesetas en reservas, sin incluii 
todavía esta operación.

Destaca en estas cifras la regu
laridad con que se producen, que 
permiten, en forma continuada, 
mostrar ratios del Banco, en cuan
to a beneficios por acción, capa
cidad de autcfinanciación y dota
ción a reservas, en permanente 
crecimiento.

La circunstancia de la crisis 
económica ha endurecido la difi
cultad de nuestro trabajo, pero 
afortunadamente puedo anticipa
ros hoy que los resultados que 
presentaremos en la próxima Jun
ta General Ordinaria, tanto en lo 
que se refiere a beneficios, como 
en evolución empresarial, van .a 
ser muy positivos.

EL PRDBLEMA DE LA 
LIQUIDEZ

Un dato importante, en las cir
cunstancias de este año, ha sido 
la relevancia tomada por el pro
blema de la liquidez, y lo que 
ella ha afectado al mundo de la 
Empresa. Yo me siento satisfecho 
de poder decir hoy, en esta Junta, 
que el Banco Central ha conse
guido los frutos que deseaba, co
mo consecuencia de su política 
largamente mantenida de llevar 
hojgada la liquidez de su Balan
ce, sin aprovechar los recursos 
financieros hasta sus últimas con
secuencias, pero teniendo con ello 
la seguridad de que nunca defrau 
daría a sus clientes.

Nuestra posición es muy flexi
ble y por eso, ahora que las Auto
ridades monetarias desean que se 
consiga terminar el año con el 
17 % de aumento en la inversión, 
estamos en situación de llevarlo 
a cabo con bastante rapidez. Du
rante este mes de diciembre nos 
encontramos en condiciones de 
ofrecer a nuestros clientes cerca 
de 25.000 millones de pesetas, que 
desahogarán sensiblemente la si
tuación actual de las Empresas.

DRGANIZACION BANCARIA
EXTERIOR

Después de referirse a que el 
Banco Central cerrará el año con 
1.400 Sucursales, ante.s de la fu

sión, pasó a informar de la Orga
nización en Europa y en el Conti
nente Americano, dando cuenta de 
la reciente inauguración de la 
Oficina de Nueva York. Se exten
dió también sobre sus filiales ban- 
carias el Banco Popular Argentino 
qué en sus 30 Sucursales ha al
canzado los 58.000 millones de 
pesos on recursos ajenos y 4.000 
millones de pesos en fondos pro
pios, y con respecto al Banco Cen 
tral y Economías, recientemente 
constituido en el mercado ban- 
cario de Estados Unidos, con sede 
en Puerto Rico, cuyos depósitos 
de clientes superan ya los 225 mi
llones de dólares y cuenta con 
18 Oficinas autorizadas en el Es
tado de Puerto Rico y gestiona 
abrir Nueva York y San Fran
cisco.

Hemos creído siempre que nues
tro país precisaba de una Banca 
sólida y fuerte, capaz de enfren
tarse a la competencia exterior y 
de facilitar la vocación europeísta 
de España. Expuse mis ideas ante 
la opinión pública, a través de la 
Junta de Accionistas de 1972, y 
desde entonces se ha ido reafir
mando nuestra línea de fortalecer 
ia Entidad en el interior y expan
sionaría en el exterior, desarro
llando una Organización propia en 
Europa y América.

MOTIVDS DE LA FUSION
Esta es la situación del Banco 

Cdntral y sus aspectos más signi
ficativos en estos momentos. Sin 
embargo, y pese a nuestra posi
ción predominante en el mercado 
interior, es objeto, para mi y para 
este Consejo, de gran reflexión la 
problemática que va a plantear 
en un futuro inmediato la incor
poración de Bancos extranjeros 
a nuestro país.

El Banco Central mantiene la 
posición de aceptar este hecho, 
aunque sabe que, lógicamente, es
tas Entidades serán una compe
tencia muy importante. Hemos do 
ser consecuentes con la circuns
tancia de que la Banca española, 
y nosotros en particular, estamos 
expansionándonos en el exterior, 
y deseamos hacerlo aún en mayor 
grado, aceptando condiciones de 
reciprocidad.

Si la penetración de la Banca 
extranjera se canaliza hacia En
tidades de primera línea, y con 
aportaciones efectivas para la eco
nomía española, su introducción 
resultará positiva. Espero que se 
integren realmente en el país, y 
mejoren nuestra imagen exterior 
demostrando confianza en la ca
pacidad de los españoles para su
perar la crisis.

El señor Escámez consideró..que 
la incorporación del Banco Ibórico 
al Banco Central es una opera
ción brillante.

Nuestro Banco mejorará su po
tencialidad económica, se fortale
ce como Institución, anticipa sen
siblemente en el tiempo su desa
rrollo, consolidando una nueva 
dimensión empresarial, y aumen
ta claramente, en un tiempo difí
cil como el que vivimos, la capa 
cidad de apoyo a las Empresas, 
con lo que servirá más eficazmen
te ante las necesidades económi
cas del país.

POSiCIDN PREDOMINANTE;
650.000 MILLONES DE

RECURSOS
■ Sin perjuicio de que ahora os dé 
cuenta detallada y permenorizada 
de las bases de la fusión, quiero 
que consideréis que, una vez uni
das ambas Entidades, si, como os 
pedimos, apoyáis la operación, el 
potencial económico de nuestro 
Banco estará próximo a los 650.000 
millones de pesetas, siendo aún 
mayor como grupo bancarto.

Esta posición predominante que 
vamos a alcanzar, y que no es 
una razón definitiva para el es
fuerzo que llevamos a cabo, nos 
exige, sin embargo, asumir una 
responsabilioad más destacada 
que la que en estos momentos 
tenemos ante la evolución econó
mica del país, tanto en el interior 
como en la relación internacional 
dentro del sector financiero y 
bancario.

Esperamos estar a la altura ds 
estas exigencias; de la responsa
bilidad que las Empresas pueden 
exigir a la Banca, para que ésta 
esté acorde con las circunstancias 
en los momentos difíciles.

Pensamo.s que nuestra línea de 
mantener con imaginación, con fe 
y con ilusión la decidida volun
tad de trabajar al servicio dci 
país para supera» la etapa Que 
estamos atravesando, sera com
prendida y compartida por nues
tra clientela, por nuestros accio
nistas, por el personal que la de
sarrolla y por los empresarios en 
general.

Tenemos que concentrar nues
tro esfuerzo y nuestra eficacia en 
que mejore, de una vez para siem
pre, esa imagen enrarecida que la 
Banca tiene ante una gran parte 
de la opinión pública, que la con
sidera situada de espaldas a las 
necesidades del país, y movién
dose en una esfera de intereses 
particulares.
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Jl/H/r/l GE/VERAl EmOROWIA BEL Bm CEmu
La Banca pretende ser puntal 

de la economía para su reactiva
ción una vez asimilada la crisis, 
y estamos seguros de que nos co
rresponde jugar un papel esencial 
en el relanzamiento industrial, en 
la mejora de las estructuras co- 
meiciales y de servicios, y en el 
decidido apoyo que necesita la ac
tividad agrícola y ganadera del 
país. Queremos ser también una 
de las bases más firmes, para lo
grar mantener en evolución con
tinuada la mejora del nivel de 
vida del pueblo español.

UNA ACCION DEL BANCO
CENTRAL POR CADA 
ACCION DEL IBERICO

En las conversaciones manteni
das para esta fusión, ambas par
tes, hemos tenido muy presente, 
de modo prioritario, los intereses 
generales de la economía nacional, 
los del sector específico de nues
tra actividad y los de nuestros 
accionistas, clientes y personal.

Para llevar a cabo la operación, 
se ha estimado como fórmula 
más conveniente la integración 
plena de ambas Entidades, me
diante la fusión por absorción del 
Banco Ibérico con Banco Central. 
La Sociedad que desaparece tiene 
una favorable situación de sani
dad y solvencia patrimonial, que 
permite llevar a feliz término esta 
fusión, y que de ella se puedan 
esperar resultados positivos a cor
to y largo plazo.

Por otra parte, y en ésto quiero 
hacer especial hincapié, ningún 
interés particular ni de accionis
tas, ni de otras personas físicas o 
jurídicas, obtiene ventajas deri
vadas de esta operación a título 
particular, distintas a las de las 
condiciones en que se desarrolla 
y que se someten a la aprobación 
de la Junta General.

Continuó don Alfonso Escámez 
dando cuenta de las circunstan 
cías que concurren en la opera
ción, de los Capitales actuales de 
ambas Entidades e informó que 
el Banco Central para llevar a 
cabo la fusión ha de aumentar 
su capital social hasta la cifra 
máxima del capital del Banco 
Ibérico, mediante la emisión de 
6.435.520 acciones de 500 pesetas 
ttominales cada una, que serán 
entregadas en canje a los accio-

del Banco Ibérico, en con
diciones de absoluta paridad v 
sin desembolso alguno por parte 
de éstos. Es decir, mediante la 
entrega de una acción del Banco 
Central de quinientas pesetas no
minales cada una, por cada acción 
de Banco Ibérico de quinientas 
1^‘setas nominales de que sean 
titulares, con derechos políticos 
y económicos iguales a los de las 
que tiene actualmente en circula- 
eión el Banco Central. Participa- 
mn en los beneficios sociales a 
partir del 1 de enero de 1978.

Respecto a esta emisión, y en 

razón de la finalidad de la misma, 
no será utilizable el derecho de 
suscripción preferente de los ac
cionistas del Banco Central.

El Banco Central y el Banco 
Ibérico se fusionan mediante la 
absorción del Banco Ibérico, con 
traspaso en bloque a título uni
versal, del patrimonio del Banco 
Ibérico al Banco Central, adqui
riéndolo éste y haciéndose cargo 
de todos los bienes, derechos y 
obligaciones de todas clases y de 
todas las actividades, bancarias y 
no bancarias, de Banco Ibérico, 
con disolución sin liquidación de 
este último.

El Banco Central se hace cai'go 
de la totalidad del personal —di
rectivo, empleados, subalternos y 
oficios varios— que componen la 
plantilla del Banco Ibérico, incor
porándola a la suya en las mis
mas condiciones de retribución, 
categoría y condiciones de traba
jo que tiene en la actualidad, 
manteniendo cualquier ventaja de 
orden general o individual de que 
disfrute, con las mismas caracte
rísticas con Itis que el Banco Ibé
rico las hubiera establecido. De 
la misma forma, bajo iguales nor
mas, queda integrada en el Banco 
Central la plantilla de pasivos y 
pensionistas del Banco Ibérico.

El señor Escámez expuso las 
bases de la fusión y dio cuenta 
de la concesión de beneficios fis
cales por Orden Ministerial de 19 
de diciembre de 1977, así como la 
aplicación a la fusión de la Ley 
83/1968„ de 5 de diciembre, que 
entre otros aspectos se refiere al 
fraccionamiento del reembolso de 
las acciones en tres anualidades 
para los socios que pudieran te
ner derecho a separarse y lo ejer
citaran.

TRES NUEVOS 
CONSEJEROS

El Banco Ibérico nos aporta un 
equipo humano de positiva valía, 
como lo demuestran las metas 
alcanzadas por esa Entidad y la 
sanidad de su Balance y de su 
patrimonio.

Nuestros técnicos han tenido 
ocasión de analizar con detalle la 
composición de los riesgos y de 
los recursos, la estructura opera
tiva, los gastos de funcionamien
to y, en conjunto, todo lo que 
conforma la bondad o no de una 
explotación bancaria.

Estos informes aseguran que el 
Banco Ibérico está administrado 
correctamente, tiene un alto ín
dice de solvencia y segundad y, 
lo que es más importante para 
nosotros, una vez incorporado a 
nuestra Organización, creemos 
fundadamente que seremos capa
ces. como ha sucedido en absor
ciones anteriores, de mejorar los 
rendimientos y la capacidad de 
trabajo de esa estructura, al apli
car nuestras propias técnicas de 
gestión, y de obtener las econo
mías que se derivan de un pro

ceso operativo más racionalizado 
por su dimensión.

El Banco Ibérico es una rama 
frondosa, que treinta años más 
tarde vuelve al tronco común del 
Banco Central, donde tuvo su ori
gen. Don Ildefonso Fierro, funda
dor del Banco Ibérico, era el Prc«- 
sidente del Banco Internacional 
de Industria y Comercio, Entidad 
que se fusionó con el Banco Cen
tral en 1943.

A partir de esa fecha, y bajo 
la Presidencia de aquella perso
nalidad inolvidable, que fue don 
Ignacio Villalonga, se hizo cargo 
de la Vicepresidencia del Banco 
Central, tomando parte y colabo
rando, hasta el año 1946, en el 
saneamiento y consolidación de 
esta Institución, en una fructífera 
conjunción de trabajo de aque
llas dos grandes figuras de las 
finanzas españolas.

Más tarde, don Ignacio Villalon
ga y don Ildefonso Fierro se sepa
raron amistosamente, fundando 
este último el Banco Ibérico. Sus 
hijos luego, brillantemente, han 
sabido convertirlo en uno de los 
Bancos españoles de mayor pres
tigio en el interior y exterior de 
nuestro país.

Don Alfonso, don Arturo y don 
Ignacio Fierro, como principales 
accionistas del Banco Ibérico, van 
a pasar ahora a sentarse en el 
Consejo de Administración del 
Banco Central, si aprobáis nues
tra propuesta. Su designación vie
ne apoyada en su eficaz trayecto
ria en el mundo empresarial, » y 
tiene el aspecto grato y afectivo 
de que vuelven a la Casa en que 
dieron sus primeros pasos pro
fesionales.

El Consejo proyecta designar 
para su Comisión Permanente a 
don Alfonso y a don Arturo Fie
rro y nombrar Vicepresidente, co
mo inmediato colaborador de esta 
Presidencia en el Consejo de Ad
ministración que dirige nuestra 
Sociedad, al Presidente del Banco 
Ibérico, don Alfonso Fierro Viña.

DATOS RELEVANTES DEL
BANCO IBERICO

Con respecto al Banco Ibérico, 
puso de manifesto algunas cifras 
de su Balance y los datos más 
significativos de su estructura em
presarial. El Capital se cifra en 
3.217 millones de pesetas y las 
reservas contables se elevan a 
2.188 millones. Destacó que las 
estimaciones realizadas conjunta
mente por los técnicos de ambas 
Entidades calculan, con criterios 
bastante ponderados, plusvalías 
en el Activo del Banco IbériJo, 
que podrán ponerse de manifiesto 
en el Balance del Banco Central 
cuando se presente la cuenta de 
regularización. Lo.s recursos de 
clientes están próximos a 81.000 
millones de pesetas. Por tanto, los 
recursos totales que se incorpo
rarán al Banco Central sobrepa
san los 87.000 millones de pesetas.

Comentó seguidamente las in

versiones del Activo del Banco 
Ibérico, tanto en cartera de efec
tos V créditos como en cartera de 
valores e inmovilizado, detallando 
su composición y exponiendo la 
situación de liquidez y resultados.

Se refirió a que el Banco Ibé 
rico tiene 97 Oficinas en servicio, 
más de 3.000 empleados y cerca 
del 2 por 100 de los recursos aje
nos de la Banca y concluyó di
ciendo: «Creemos que esta absor
ción es la más importante de lás 
que ha realizado el Banco Cen
tral, tanto por la dimensión de 
la Empresa que se adquiere, como 
por la oportunidad del momento 
en que se realiza. Nos permite 
consolidar y fortalecer nuestros 
Bancos, y_ además de anticipar 
nuestro desarrollo, nos abre pers
pectivas para actuar en el área 
internacional con un gran criterio 
de oportunidad.

AUTORIZACION PARA
AMPLIAR EL CAPITAL

Después de solicitar la aproba
ción para que el Consejo pueda 
aumentar el Capital, de acuerdo 
con las previsiones de la Ley da 
Sociedades Anónimas, informó 
que el Banco Central se ha abste
nido en realizar su acostumbrada 
ampliación, pensando en el me« 
jor interés de los accionistas «an
te una situación bursátil deterio
rada».

A continuación dijo: «Me intere
sa mucho exponer ante vosotros 
mis propias inquietudes sobre las 
acciones bancarias, porque estoy 
meditando permanentemente en 
todo lo que nuestros accionistas 
están sufriendo de deterioro teó
rico de su patrimonio.»

Al contestar alguna consulta que 
me han formulado, he manifesta
do que mi misión como Presiden
te del Banco y del grupo que se 
desenvuelve en su entorno, se cen
tra sobre todo en que la marchi 
de las Empresas siga siendo posi
tiva, que sus índices de rendi
miento, de sanidad y de fortaleza 
se mantengan o mejoren.

SIGUE AUMENTANDO EL 
NUMERO DE ACCIONISTAS

QUE SUPERAN LOS 
200.000

Pienso, sin embargo, que la me
jor prueba de que los accionistas 
creen en la Empresa, es el hecho 
de que sigamos teniendo 200.930 
partícipes en nuestro capital. Es
to demuestra que el ahorro, por 
lo menos el que está aquí repre
sentado, es sano j leal, responsa
ble de que, si en años anteriores 
tuvo beneficios por plusvalías bur
sátiles, ahora no debe abandona»-, 
con evidente perjuicio para él mis
mo, porque cedería sus títulos 
por debajo del valor real.

Estoy manteniendo ante las Au
toridades, que este ahorro es bá
sico para que nuestro país supere 
la crisis, y debe .ser apoyado, por
que no se le está tratando en for
ma adecuada.

Hemos de conseguir que ios di
videndos bancariüs no tengan lí
mites especiales, como ha venido 
sucediendo hasta ahora; pero lo 
más importante es obtener y creo 
poder decir que nuestras Autori
dades económicas están estudian
do con una gran amplitud de cri
terio, y con evidente realismo y 
buena voluntad, es la regulariza
ción del Balance bancario.

Creo que el accionista se !o me
rece. No es justo que teniéndolo 
otras Empresas no lo tengamJs 
los Bancos, y, además, en un mo
mento de crisis como el que atra
viesan las Bolsas de valores, es 
preciso clarificar el ambiente, pre
sentando los Balances con el ma
yor lealismo patrimonial, lo que 
sólo es posible por el tema fiscal, 
si nos conceden la regularización.

Tened la seguridad de que la 
preocupación de este Consejo, y 
la mía personal, es la de corres
ponder con fidelidad, lealtad y 
afecto a las pruebas de confianza 
que nos ofrecéis, y tendremos una 
gran satisfacción, el día en que 
podamos presentaros nuestra 
cuenta de regularización, y la po
sibilidad de capitalizarla mediante 
entrega de acciones.

“POTENCIAR LA DIMEN
SION DE UN INSTRUMENTO

AL SERVICIO DEL PAIS’’
Yo os pido vuestra aprobación 

para todas las propuestas de 
acuerdos que formulamos. Tened 
la seguridad de que al aprobar 
la fusión con el Banco Ibérico, es
tamos haciendo un gran servicio 
a nuestra Institución, estamos me
jorando la competitividad de la 
Empresa bancaria en el interior, 
y fundamentalmente en el exte
rior, y sobre todo, estamos poten
ciando la dimensión de un instru
mento al servicio del país.

Recibiremos con afecto a los 
accionistas, a los clientes y al pen 
sonal que, con vuestra aproba
ción, se reintegrará próximamente 
del Banco Ibérico, y esperamos 
que vengan a compartir nuestro 
futuro empresarial, con la misma 
confianza y la misma adhesión que 
dedicaron a su antigua Entidad.

Y entre todos; accionistas, clien
tes y personal, debemos ser capa
ces de que nuestra Institución co
labore activamente, con la altura 
de miras y el sentido de la lealtad 
y del esfuerzo necesario, en la su
peración del difícil tiempo econó
mico que atraviesa la comunidad 
a la que servimos.

Después de varias intervencio
nes de señores accionistas, la 
Junta General aprobó tixlas las 
propuestas presentadas.

i EL TURISIVIOI EN 1977 I £ uGrte recuperación
Madrid.—En 1977 se ha pro

ducido una fuerte recuperación 
'76 los ingresos por turismo, no 
justificados exclusiv a m e n t e 
Pur la mayor afluencia de tu
ristas, según “Información Co- 
Uiercial Española”, dependien- 

® del Ministerio de Comercio.
En el estudio de la evolución 

’UensuaJ de los ingresos, se 
lunprueba que las cifras co- 
respondientes a 1977 no em

piezan a ascender hacia el vo
lumen máximo del verano has
ta después del mes de junio, 
mientras que en los dos años 
anteriores el incremento se de
tecta a partir de marzo. En 
este sentido, los ingresos per
manecen estables hasta finales 
de mayo, del orden de los 260 
millones de dólares, para dis
pararse con brusquedad a cer

ca de 700 millones de dólares 
en el mes de julio.

Las cifras de afluencias da 
v;sitantes en esos meses no 
justifican esta evolución de los 
ingresos, porque si bi-en en 
1977 han venido más turistas 
que en el año anterior, y que 
todas Jas cifras mensuales su
peran las correspondientes a 
1976, sin embargo los incre
mentos porcentuales que com

paran el número de visitantes 
de los dos años, metí a mes, 
no presentan en su evolución 
niveles inusitados.

De hecho, en julio y agosto, 
el número de visitantes creció 
en un 15,5 y en un 14,4 por 100, 
respectivamente, respecto a 
los mismos meses en 1976,

Por tanto, “Información Co
mercial Española” señala que 
es inevitable reconocer que la

retención de los ingresos de 
divisas por turismo se ha de
bido también, entre otros po
sibles factores, a la actitud de 
precaución frente a la evolu
ción política española, a la 
expectativa de la devaluación 
de la peseta (por parte de tu
ristas particuianes y agencias 
de viajes) y a las probables es
peculaciones no turísticas con
tra la peseta.
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ANTE EL SABADELL 

KeaparMones de MeUado, 
León, Santos y Bor/a

CAIS. NO SERA OPERADO
Asi pues, la alineación —sal

vo imponderables— la integra
rán: Llacer; Mellado, Jacquet, 
Santos, León; Puig Solsona, 
Moré, Borja; Diez, Palacios y 
Rusk y.

Y mientras el Valladolid tra
ta de recuperar la forma es
pléndida de hace algunas se
manas, el Sabadell confia en 
arrancar algo positivo de su 
paso por “Zorrilla”. Los arle
quinados se han convertido en 
revelación, tras su ascenso, y 
se presentan como un enemigo 
más serio de lo que en princi
pio pueda parecer; es difícil 
hacerle goles, porque impone 

un sistema de mareaje muy 
férreo y pelea incansablemen
te durante los noventa minu
tos. Atención, pues, al Saba
dell, porque no va a ser un 
rival cómodo.

Martinez, su entrenador, no 
ha facilitado la alineación, pe
ro lo más probable es que sea 
ésta: Barceló; Santi, Iriarte, 
Carbó, Fernández; Garzón, Mu
ñoz, Serrano; Albiols, V’^izcaino 
y Parras. Y como máxima no
vedad de la lista expediciona
ria, la presencia del guardame
ta Capó, que aunque no está 
totalmente repuesto de su le

sión, figura como guardameta 
suplente.

GAIL NO SERA OPERADO

La evolución de la lesión de 
Luis Miguel Gail está siendo 
tan favorable, gue el doctor 
Sancho ha estimado que no es 
necesaria la intervención qui
rúrgica del tabique nasal que 
en principio parecía inevitable.

Si todo se desarrolla como 
hasta ahora, a mediados de la 
próxima semana, Gail podría 
volver a los entrenamientos, 
aunque con ciertas precaucio
nes.

ORTEGA

Apeado ya de la Copa, el 
Real Valladolid trata de men- 

Ç talizarse nuevamente a la Li
ga y de superar la decepción 

i que ha supuesto el partido con
tra el Sporting. Paquito estu- 

> vo ayer analizando los defec- 
; tos con sus jugadores y tra- 
í tando de poner inmediato re

medio para que no vuelvan a 
; producirse.

r La mejor prueba de que el 
; “mister” trata de evitar una 
: actuación tan floja como la del 
í miércoles es que ante el Saba- 
í dell se presumen cuatro nove- 

dades en el equipo. Todavía no
•: es seguro, porque Paquito es

tá pendiente del estado físico 
de algunos hombres —Diez, € 
por ejemplo, tiene la rodilla 
inflamada a consecuencia del < 
golpe sufrido ante el Gijón—, > 
pero lo más probable, casi se- > 
guro, es que Mellado, Santos, 5 
Lecn y Borja vuelvan a la for- •. 
mación titular. Mellado jugarla 
como lateral derecho, puesto = 
para el que no está del todo 
descartado Nicolás; Santos ac- ; 
tuaria como central marcador, 
pasando Puig Solsona al cen- 
tro del campo; León jugará se
guro en el lado izquierdo, y 
Borja, también con seguridad, 
recuperará su sitio en la linca 
de mediocampistas.

LOS ARBITROS DEL DOMINGO

myo/í4i, F/v “zo/f/í/ur TERCERA DIVISION
PRIMERA DIVISION

Valencia-Real Sociedad, Sán
chez Arminio.

Rayo Vallecano-Betis, Acebal 
Pezón.

Eiche-Barcelona, García Ca- 
rrión.

Spórting-Atlético de Madrid, 
Guruceta Muro.

Burgos-Cádiz, Miguel Pérez.
Real Madrid-Ráoing, Gallardo 

remández.
Español-Hércules, Navarrete 

AntonMo.
Sevilla - Las Palmas, López 

Cuadrado.
Athletic - Salamanca, Fandós 

Hernández.

SEGUNDA DIVISION

Alavés-Málaga, Benavente Ga- 
rasa.

-Baracaldo - Tenerife, Díaz 
Agüero.

-Zaragoza-Granaxia, Luque Ji
ménez.

Córdoba-Coruña, Jiménez Ma* 
drid.

Tarrasa - Oviedo, Pascual Se
gura.

Valladolid-Sabadell, Mayoral 
Cecenillas.

Celta-Getafe, Valdés Sánchez.
Huelva-Castellón, Falero Pé

rez.
Murcia-Osasuna, Montes Es

pigares.
Jaén-Calvo Sotelo, Carreño 

Arquimbau.
TERCERA DIVISION

Grupo primero
Arosa-Lugo, Permuy Aneiros 
Naval-Turista, Larrazabal La- 

nieiro.
Turón-Gijón, Ramos Alvarez.
Torreiavega-Gran Peña, Cas- 

tañee’a Canales.
Ponferradina-C. D. Gijón, Mo* 

teda Alejandro.
Rayo Cantabria - Valladolid 

Promesas, García Escudero.
Fabri 1-Siero, Farinas Godoy.
Avilés-Venta de Baños, Alva

rez Sánchez.
Celanova-Santoña, Filgueiras 

González.
Noya-Cambados, Gómez Ba

rril.

MAÑANA, EN SANTANDER, RAYO CANTABRIA- 
VALLADOLID PROMESAS

También para el filial blan
quivioleta vuelve la actividad. 
Tras el período de descanso na
videño, el Real Valladolid Pro
mesas jugará en Santander, 
contra el Rayo Cantabria, equi
po de gran solera y forjador 
de valores para el Rácing.

El Rayo no empezó demasia- 
t'o bien, sin duda acusando la 
renovación (ie la plantilla, pero 
a medida que la competición 
ha ido avanzando su rendi
miento también ha mejorado 
de manera ostensible. En la 
actualidad, está clasificado en 
sexta posición, con tres pun
tos positivos, es decir, bastan
te mejor que el equipo valli
soletano.

En su feudo, el conjunto 
montañés es bastante difícil. 
Tan sólo ha sido sorprendido, 
en los primeros compases de 
la temporada, por el Venta de 
Baños y el Gran Peña, pero 
en general resuelve bien sus 
partidos en “BI Sardinero”, 
que también será escenario del 
choque contra el Real Vallado- 
lid Promesas.

Por cierto, que el partido se 
adelanta en veinticuatro bo
tas; es decir, se jiígará a las 
cuatro menos cularto de la 
tarde de mañana, sábado. Y co
no las carreteras están en ma
lar condiciones como conse
cuencia de la ola de frío, que 
en la Montaña ha sido de nie

ve en muchos puntos, la expe
dición vallisodetana emprende
rá el viaje a las siete y media 
de la mañana, para regresar 
rada más concluir el choque 
y poder brindar, ya en Vallado 
lid, por el nuevo año. Y ¡ojalá, 
que el brindis sea también por 
un triunfo en este difícil com* 
promiso liguero ante el 
Femando Redondo tiene bas
tantes dudas.

Híiy hombres, como Castro* 
deza y Poncela, enfermos, Y 
otros renqueantes, de modo 
que hasta esta larde, tras 1® 
sesión de entrenamiento, 
decidirá él “mister” ©1 grupo 
expedicionario.

Página 18 lO-XII-1977

SGCB2021



JUDO

se cesa a ronueo "isaiico"
MADRTli. (Alfil).—Los acuer

dos de la Federación Española 
de Judo y Disciplinas Asocia
das, en la reunión de la Junta 
general, han sido:

1 .—Aprobado un c o n v e nio 
con la Academia Militar de 
Zaragoza, de acuerdo con el 
proyecto presentado por el co
mandante García García, me
diante el cual se concederán 
las simientes titulaciones:

Monitor de defensa personal. 
InstnjctOT- de defensa perso

nal.
Experto en defensa personal.
Estos cursos se desarrolla

rán durante la estancia de los 
cadetes en dicha Academia Mi
litar.

2 .—Visto bueno al Estatuto 
del Colegio Profesional de En
trenadores, que será presenta
do al Ministro de Cultura pára 
su definitiva aprobación o re
paros, como organismo inde
pendiente de esta Federación 
Española.

3 .—Se aprueba la propuesta 
de la Federación Portuguesa 
para la creación de un trofeo 
que se denominará «Ibérico», 
que tendrá una periodicidad 
anual, de acuerdo con la nor
mativa siguiente:

Competiciones en las siete ca
tegorías de peso.

Equipos con 14 judokas.
Competición: campeón espa

ñol contra subcampeón portu
gués. Campeón portugués con
tra subcampeón español.

4 .—Se acuerda pasar a tercer 
dan al árbitro navarro Juan

CURSILLOS DE PRIMEROS

Comenzando el ciclo de cur
sillos en la especialidad de 
‘Prfmeros Auxilios” programa
dos para el venidero año 1978, 
esta Federación Provincial de 
Salvamento y Sócorrismo hace 
público por medio de la pre
st nte nota el primero a cele
brar, con arreglo a las mis- 
Juas bases que los celebrados 
con anterioridad, que son las 
siguientes:

1 .* Personas participantes de 
Hmbos sexos sin limitación de 
edad (debiendo entenderse 14 
años cumplidos).

2 .* Fecha de comienzo, el 
día 16 de enero de 1978.

3 .* Duración, doce días.
4 .* Horario, de 8 a 9,30 no

che
5 .* Lugar, Aula de Casa del 

Deporte (Polideportivo “Huer
ta del Rey”.

_ Formalización de inscrip
ciones, en el domicilio social 
de esta Federación Provincial, 
J^lle Joaquín Velasco Mar
tín s/n, Polideportivo Munici
pal “Huerta del Rey”, en horas

7 a 9 noche, rogando sean 
portadores de dos fotografías, 
tamaño carnet.

En el acto' de inscripción les 
®crán facilitados, con el ma
yar agrado, cuanta información 
relativa al curso Ies fuera pre
cisa.

7-* Fecha de cierre de ins- 
cripcicnes, para el curso pro- 
Kramado, el día 13 de enero de 

a las nueve de la nociie.

Carlos Barco.s Nagore, que re
cientemente ha obtenido el tí
tulo de árbitro internacional.

5 .—Se designan para asistir 
al Congreso Técnico de la 
Unión Europea de Judo, que 

Con las ventajas 
de los grandes coches

Porque el Renault Siete 
tiene las ventajas 
de los grandes c(xhes: 
cuatro buenas puertas, 
para que la familia 
entre y salga cómodamente, 
sin contorsiones; 
un maletero de 400 dm^ 
(el mayor en los coches 
de su categoría);
el confort y la amplitud interior 
de los coches grandes.

Pero sin sus inconvenientes: 
el Renault Siete 
es fácil de aparcar, 
de conducir y de mantener, 
consume sólo 6,8 litros 
y no sobrepasa la barrera fiscal 
de los 9 caballos.

¿Por qué el Renault Siete? 
Sencillamente, 
porque el Renault Siete 
es tcídoun coche.

se celebrará en Berna (Suiza), 
los días 17 y 18 de febrero, a 
los técnicos nacionales Antón 
Geesink y Rafael Ortega Fer
nández.

6 .—Se aprobó igualmente, pa

ra su presentación al Congreso 
Técnico citado anteriormente, 
el estudio, que sobre el arbitra
je ha elaborado el selecciona- 
cor nacional, Antón Geesink.

7 .—Hacer constar en acta el

agradecimiento unánime de to
dos los profesores asistentes' a 
Antón Geesink por el primer 
curso dado por él y por las ex
traordinarias enseñanzas reci
bidas.
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SEGUN SUS PRESIDENTES

El BEPOUTE ESPAÑ01 EM 1977

J- FUTBOL: POR FIN, UN MUNDIAL
■^ HIPICA: DIEZ PRIMEROS PREMIOS 

INTERNACIONALES
■^ TIRO: TRES CAMPEONATOS 

DEL MUNDO
■^ BALONCESTO: POCO POSITIVO

— U —

TENIS DE MESA: 
REGIONALIZACION

El tenis de mesa se regiona- 
hzó más de lo que estaba tras 
la desaparición del campeona
to nacional femenino del con
junto G. Thule, por escasez de 
medios económicos, dejando en 
hza a seis equipos catalanes 
de los siete que figuraban en 
la Primera División de Liga.

En el orden internacional 
hay que señalar la proclama
ción de Pales como subcam
peón de Europa de cadetes.

VOLEIBOL:

TIRO OLIMPICO:

TRES CAMPEONATOS 
MUNDIALES

HIPICA:
DIEZ PRIMEROS PRE
MIOS INTERNACIONA
LES

Los jinetes españoles consi
guieron a lo largo de 1977 un 
total de diez primeros premios 
en competiciones internaciona
les. Pero, sin duda alguna, el 
triunfo más importante lo pro
tagonizó Luis A. de Cervera, 
montando a “Val de Loire”, 
al obtener la segunda plaza en 
el Gran Premio de Aquisgrán.

Como en todos los deportes, 
en el ecuestre falta dinero. La 
Federación Española de Hípica 
tiene un presupuesto anual de 
treinta millones de pesetas. 
Aunque es un presupuesto de 
los más altos, “con ese dinero 
no tenemos ni para dar de co
mer a los caballos”. Al ser un 
deporte olímpico, la única for

ma de obtener medios de fi
nanciación mediante la publi
cidad, sería a través de los 
clubs. Aparte de los problemas 
financieros, la Federación se 
encontró con las numerosas le
siones sufridas por los caba
llos.

BALONCESTO:
POCO POSITIVO

Como de “poco positivo” 
juzga el presidente de la Fe
deración Española de Balon
cesto, Ernesto Segura de Lu
na, el balance anual de la Fe
deración que preside, ya que 
‘ si partimos del hecho de que 
la selección nacional tuvo una 
mala actuación en los Cam
peonatos Europeos celebrados 
en Bélgica y que si bien es un 
hecho incidental, la atención 
que despierta el equipo nacio
nal lo hace más notable y so
bresaliente. También es nega
tivo los graves problemas eco
nómicos, que nos han obligado 
a rectificar nuestro programa o 
calendario, así como las asig
naciones arbitrales”.

En la parte positiva, el rit
mo normal de las competicio
nes y el desarrollo del balon
cesto español, que le mantiene 
como segundo deporte nacio
nal.

RECONOCIMIENTO IN
TERNACIONAL

Alberto Portell Barat, presi

dente de la Federación de Vo- 
leibol, señala como notas o lo
gros más sobresalientes de su 
Federación en el año que aho
ra finaliza, el nivel alcanzado 
por las Ligas nacionales de Se
gunda División masculina; la 
potenciación de los campeona
tos provinciales, por su im
portancia de cara al futuro; el 
nivel logrado por nuestras se
lecciones nacionales, que si to
davía no se puede medir en 
victorias, sí por el reconoci
miento internacional del mis
mo, ya que hemos recibido 
unas cincuenta invitaciones; y 
por último, en esta parte po
sitiva, destaca la solución que 
se dio al problema.de los “Me
dinas”, integrando a las juga
doras en clubs privados y uni
versitarios

En el aspecto negativo de la 
Federación de Voleibol sobre
salen “las dificultades econó
micas, con repercusión en las 
Ligas nacionales; la falta de 
instalaciones y las pretensiones 
económicas de una minoría de 
los jugadores que intervienen 
en la selección”.

Realmente, ha sido una de 
las mejores temporadas de es
ta Federación, ya que se ñau 
conseguido tres Campeonatos 

del Mundo. Así, dentro de la 
sección de precisión, Jorge Po
rras fue campeón del mundo 
y medalla de oro en “revólver 
original colt”, y campeones del 
mundo y medalla de oro por 
equipos en “revólver réplica”. 
También Antonio Gómez fue 
medalla de bronce en “pistola 
Guelo kichenreuter”, y José 
Borja obtuvo igual medalla en 
“rifle chispa rayado”. En la 
modalidad por equipos se lo
graron asimismo los sucampeo- 
natos del mundo y medalla de 
plata de “fusil militar chispa 
liso” y de “combinado versa- 
lles”. Todo ésto en los Cam
peonatos del Mundo de Avan- 
carga, celebrados en Zurich.

En la sección de plato, mo
dalidad foso olímpico, Esteban 
Azcue se proclamó campeón 
del mundo y medalla de oro, 
obteniéndose por equipos el 
subcampeonato. José B 1 a d a s 
fue primer premio y medalla 
de oro en categoría junior, así 
como el subcampeonato en la 
misma categoría. En damas se 
consiguió el tercer puesto mun
dial. Antes, Juan de Avalos se 
había proclamado campeón de 
Europa en “skeet”, y España, 
por equipos, en “skeet” y “fo
so olímpico”.

Pero no todo ha sido positi- 
A’o para esta Federación, por
que tenemos el tremendo pro
blema de la supresión de la 
licencia tipo “C”. La publica
ción del real decreto 3.059/77, 
de 11 de noviembre, nos sor
prendió con dicha supresión, 
ya que si esto no se modifica 
desaparecerá esta Federación 
en lo que atañe a la sección 
de precisión, al tener que en
tregar todas las armas el día 
primero de enero próximo, 
como dispíone el mencionado 
real decreto.

FUTBOL;
¡POR FIN, UN MUN
DIAL!

Para Pablo Porta, presidente 
de la Federación Española, lo 
mejor y más importante ocu
rrido en el año ha sido la cla
sificación para el Mundial de 
Argentina. “La selección pade
cía una especie de complejo 
que ahora ha sido superado.” 
El presidente estima como 
buena la actuación de los clubs 
españoles en los torneos euro
peos, tanto de la pasada tem
porada como de la que toda
vía está en curso, pero le preo
cupa por encima de todo el 
problema económico que se 
cierne y que básicamente lo 
expone así:

1 . — Existe una perceptible 
disminución de espectadores. 
El asunto no es grave, pero sí 
preocupante.

2 .—Los jugadores están re
clamando unos aumentos sala
riales que en muchas ocasiones 
no pueden afrontar las econo
mías de sus clubs.

Esa misma incidencia econó
mica se refleja en los equipos 
de Segunda División “B” y en 
los de Tercera. A este respec
to, Pablo Porta puntualiza que 
la crisis se debe en buena par
te a la catastrófica división 
que los propios clubs hicieron 
por votación en la asamblea 
nacional.

Dos fenómenos más se han 
producido durante el año: el 
arbitraje, del que Porta dice 
que tiene un excelente nivel 
técnico, y las vallas, a las que 
el presidente adjudica buena 
parte del éxito de que haya 
disminuido considerablemente 
la violencia en los campos de 
fútbol.

En definitiva, así ha sido el 
año balompédico para su má
ximo dirigente.

(PYRES A)
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PBOCBBmWS TU PARA HOY

PRIMERA CADENA

16.20: SESION DE TARDE: “Al día siguiente”.—16.50: GENTE.— 
17,20. UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES GLOBOS: “La semana”.— 
18,30: 24 IMAGENES POR SEGUNDO.—20,10: MAS-MENOS.—20,30: 
TELEDIARIO.—21,05: UN, DOS, TRES ..—22,45: ULTIMA HORA — 
DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA

18,30: CARTA DE AJUSTE.—19,00: PRESENTACION Y AVANCES. 
19,02: AVANCE INFORMATIVO.—19,05: REVISTA DE TOROS.—19,30; 
POP-GRAMA.—20,30: HORIZONTES.—21,15: REDACCION DE NO
CHE (incluye “Opinión pública”).—DESPEDIDA Y CIERRE.

CERVANTES hoy
Santuario, 22 Teléfono 2228061 5-7,45 y 10,15

A PETICION
DEL PUBLICO

LO&O GARCIA
TERESA GIMPERA - VERONICA PORQUE - QUETA CLAVER 

HECTOR ALTERIO - ROSARIO GARCIA ORTEGA 
VICENTE PARRA

En ROXY

"MaHIA, IÂ SAMTA"
El cine de consumo tiene a 

veces rasgos extraños y osa
días fuera de lo común. Tra
tan de crear filmes atractivos 
ptn- algo más que por la carne 
femenina y acuden a los argu
mentos más sorprendentes. Tal 
es el caso de ésta película, en 
la que con un triángulo insóli>- 
to —el cura, la prostituta y la 
pretendidamente santa— se ha 
construido un drama de coor
denadas falsas y carentes de 
todo sentido lógico dentro del 
cine.

Lo más interesante del filme 
hubiese .sido la descripción de 
tinos personaje.s así como una 
ciática a unas situaciones cadu
ca y decadentes. De hecho se 
alude a la crítica, de hecho se 
ponen en tela de juicio la figu
ra del cura rural, del alcalde o 
de un periodista sensacionalis- 
U. Se critican asimismo las 
costumbres y las “morales” ru
rales de un pueblo consciente- 
Tríente estereotipado.

Siin embargo, y pese a que 
los planteamientos podrían ha- 
t-er resultado mínimamente vá
lidos, el tratamiento que se da 
a las cuestiones de la polémica 
acaban con el p>ositivismo del 
filme.

Muñino ha contado para rea
lizar la película con la partici
pación activa de nombres que 
podían haber ofrecido al es- 
nectador algo más. Patricia 
Adriano, Antonio Ferrandis e 
Isela Vega, junto con el pro
pio Muñino, constituían un 
tandem del que se podía espe
rar algo más’; sin embargo, el 
resultado final es de los que 
desmerecen toda la labor rea
lizada. Las concesiones que se 
hacen, convierten el filme en 
t:n producto comercial sin ma
yor atractivo —ésto es lo que 
se pide— que las escenas melo
dramáticas y eróticas.

J. DE H.

lA GiiemiA 
Oe PAPA

_______ ________ ________________________________________  
de MIGUEL DELIBÉS

NIÑOS, JOVENES Y MAYORES 
LA APLAUDIRAN NUEVAMENTE

VENTA ANTICIPADA

Nuevamente, Domenico Modug- 
no retorna a la actualidad dis- 
cográfica española, con un tema 
cantado en español, que pone de 
maniñesto que sigue en la bre
cha dentro del ambiente musical. 
Su nuevo disco se titula “A casa 
volveremos juntos”, y posee todo 
el encanto romántico que este 
popular cantautor italiano Impri- 
mg a sus canciones. En la segun
da cara del disco se incluye otra

Sábado, 5 y 7,45
Domingo, 5, 7,45 y 10,15

DDMENICD 
MODUGNO, 

EN ESPAÑDL
popular canción de Modugno: “El 
aniversario”.

TOLERADA

Uno de los mejores conjuntes 
del rock holandés es, sin lugar 
a dudas, “Focus” que ahora se 
presenta en España en un nuevo 
sello discográfico, y con un sín- 
tle, qug esta semana se edita en 
nuestro mercado, conteniendo dos 
de sus más recientes grabaciones: 
‘Glider” y “Focus V”. En ambas 

grabaciones se aprecia la supe
ración del grupo en la consecu
ción de nuevos sonidos a jritmo de 
rock.

(Teléfono 221166)
A las 5, 7,45 y 10,15 
¡SEGUNDA SEMANA!

¡El mayor fenómeno de toda 
la historia del cine!

11 Gi/m
OF l/IS G/lUXMS

Technicolor 
con Mark Hamill, Harrison 
Ford, Carrie Fisher y Peter 

Cushing
(Para todos los públicos) 

Localidades anticipadas

lOPeotifKJi
(Teléfono 222559)

A las 5. 7,45 y 10,15
Un “James Bond” que 

supera -a todos 

lA ÍSPM 
OVÍ ill /IMO
Color, con Roger Moore, 
Bárbara Bach, Curt Jurgens 

y Richard Kiel 
(Mayores de 14 años y me

nores acompañados) 
_ Localidades anticipadas

C A mil O H
HOY, a las 5

y por breves días, ofrece el 
ESTRENO de la maravi
llosa aventura de dibujos 

animados

LAS DOCE PRUEBAS 
DE ASTERIX
Color - (Tolerada)

A las 7,45 y 10,15 
siguen las exhibiciones en 

¡SEGUNDA SEMANA! 
de la picaresca y diverti

dísima

PECADO
VENIAL

Eastmancolor 
con la atractiva 

EDWIGE FENECH 
(Mayores de 18 años) 

Localidades para días 
sucesivos.

BOXY
HOY - 5, 7,45 y 10,15 |

Siguen las proyecciones en I 
¡¡SEGUNDA SEMANA!! I

La película más polémica- 9 
mente discutida... 9

u

Eastmañcolor, por 
PATRIZIA ADRIANI 
ANTONIO FERRANDIS 
ISELA VEGA

...Sólo la prostituta, en acto 
impío, sabía que la santa 

no existía...

(Prohibida... a menores de 
18 años)

Localidades para días 
sucesivos.

nex
HOY - 5 7,45 y 10,15

SALA 
ESPECIAL)

Ofrece el ESTRENO de la
película que BERGMAN 
dedicó "a sus “queridísimos” 

censores...

B/ro
«on INGRID THULIN

...Toda la morbosa fascina
ción que el sexo puede 
ejercer en un ser encargado 

de reprimirlo...

V. O. con subtítulos

(Exclusivamente mayores 
de 18 años)

RIGE el descuento a 
UNIVERSITARIOS.

LAFUEMTE
HOY, desde las 4,30

Noche infernal
Color, con Christopher Lee 

y Diana Dors, y 

LAS PILDORAS
Un film sexualmente diver

tido, en color 
por Susana Brunetti 
(Mayores de 18 años)

GOYA
HOY, desde las 4,30

AlCAlOe 
PM ÍUCCIOM

, La película más frívola y 
divertida de Alfredo Landa 

— y —

a peFueio 
DCi Mieoo
Color, por Patty Seppar 

(Mayores de 18 años)
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LA VOZ OE
TARDE-NOCHE

15,15: Club de oyentes.
15,55: Grandes orquestas: Hoy... 

la de Manuel Gas.
16,30: “Los miserables”. Novela 

original de Víctor Hugo, en 
adaptación de Alfredo Mu- 
ñiz.

17,30: Voces de hoy,
17,40: Aquí, los barrios,
18,00: El concierto de la tarde: 

“Sonata para piano y violín 
núm, 1 en Sol mayor, Opus 
78”, de Brahms,

VALLADOLID
18,30: Corazón de Castilla, 
19,00: Consultorio femenino.
19.30: “El Ballenato”.
19,45: Villancicos flamencos.
20,00: Club Juvenil,
21,00: Radio Cadena actualidad,
21,15: La cocktelera,
22,00: Noticias de Radio Nacional 

de España,
22,15: Orquesta de L’Etoile.
22,30: Ultimo minuto deportivo,
22,45: La voz de la noche,
23,30: Hombres en ruta, 
00,30: Lectura de programas y cie

rre de la estación.

GRAN CINtMA COCA
HOY Alas 4,15 - 7,15 y 10,15 ESTRENO

RADIO VALLADOLID
TARDE-NOCHE

15.30: Actualidad literaria.
15,35: Musical hits,
15,55: Guía de orientación educa

tiva,
16,00: “La muchacha que vino de 

lejos”.
16,45: “Las hierbas salvajes”.
17,00: “Eva nada más”.
17,30: Compra-venta.
18,00: Media tarde Cadena SER, 

Temas al día.
Programa especial.

18,30: La SER informa, 
19,00: “Montecristo”.
19,30: En forma, 
20,00: El informativo de las ocho.
20.30: Valladolid al día.
20 35: El autobús.,
21.30: Deportes nuevg y meida.
22,00: El informativo de las diez, 
22,15: “Miren ustedes por donde” 
22,30: Diario musical SER.
23,00: Hora 25,

1,00: Madrugada,
2,00: Lectura de programas y 

cierre.

A LAS 5. 7,45 y 10,15 — ¡SEGUNDA SEMANA! 
¡¡Nunca hubo terror como el que surge de las profundidades!! 

Como el que surge de...

ABISMO 
TECHNICOLOR - PANAVISION 

con Robert Shaw, Jacqueline Bisset y Nick Nolto 
(Para todos los públicos) — Localidades anticipadas

BILITIS
con Patti D’Arbanville, Mona 
Kristensen, Bernard Giraudeau 

y Gilles Kohler
(Unicamente mayores de 18 años) 
Rigen los tickets de universitario

v.o.

v.o.

CINE

ESPECIAL

(Teléfono 221530)
A las 5, 7,45 y 10,15
(Descanso a la mitad)

Frustrada por los hombres, fue
arrastrada a sentir múltiples emo

ciones como mu.ier

I lii-k llogaidc lililíes Caan
MidiadCaiiM; Sean( miiiciy IdMaixllox I lliod ChmiW (■ene I IsK-kiiwii 

AiUlMwn IUipUiiis llanly Kruger laniwKcOtniei KvinO Seal IWkii Ikdfcind
* .. ........... 1.1.1...,.« . s VK illuiiii(hUJiiuiii

DE TODAS LAS GESTAS 

BELICAS, ESTA FUE LA 

MAS EXTRAOKDINARLA

“La película definitiva 

sobre la Segunda Guerra 

Mundial.”

(“DAILY NEWS”)

“El film es una mara

villa técnica, el lanza

miento de los paracaidis

tas es alucinante.”

(“NEW YORK TIMES”)

MaxiiiiiliaiiSelMI I i\ l lliiuiiiii .

¡¡El M4Ï0R ESI
(MAYORES DE 14 AÑOS)

Uniled Adists

JUMÜS VISEO ElV lA PmiL4’!
Se despachan localidades anticipadas hasta el domingo

ATENCION A LOS HORARIOS: 4,15 - 7,15 y 10,15

PARQUE INFANTIL 
Feria de Muestras

CARRUSELES 
Y 

CINE 

dellaZy de4a8

CIIIES V TÈBTROS

■; SOLUCION AL CRUCIGRAMA
; -ajEV -Buas :f—'SBnpsodv .’I—BpqBov ^H—T 'W 'V 'SJO ¡O—'N 'JV ’□ —‘^S 5
€ -ÍUV -a—UOSBJO ‘EUV ;a—oiuaiuiiraj, :□—ojoq ojaxv -S—’^V 'soso^a^ :v—SaTVDIJLaaA
: -asBCasuoov :0l—'JBq 'Bsa^Jv -6—'SuQ ^8—eIQV ’JEaos -L—ÍV UÇ^I 3 ^9—ePV j
i -somos :ç—-isy '-il 'UO —JQ SRUBfaq —ada] Buaja —sBiog bibq :i—saTVLNOZIHOH |
■: SOLUCION AL JFROGLIFICO I

I NONSLUVd TV
•; SOLUCION AL PROBLEM.A DE AJEDREZ,

•i 01'^ ‘ + Uí’a Z !VSd ’DdXO I i;
■; -3»» ‘ + aj.8a Z íDXd DdXD I 5
; ‘-i-azL z :d9V Ddxj t =-
;= aiEiJu ’aLD ■£ íQí-a ‘ + D9D l íaxj, DdxD T <
í aiBui ‘aL8a '8 ‘•V9a ‘VfrD Z ÍD9V ‘DdXO T ç

ALAMEDA.—Desde las 4: “El león de Tebas” y “Pacto de honor”. 
CALDERON.—A las 5, 7,45 y 10,15: “La guerra de las galaxias”.
CARRION.—A las 5: “Las doce pruebas de Asterix”. A las 7,45 

y 10,15: “Pecado venial”.
CINE BABON.—Desde las 4: “Furia orienUl” y “Nosotros, !<» 

decentes”.
CERVANTES.—A las 5, 7,45 y 10,15: “La guerra de papá”. 
COCA.—A las 4,15, 7,15 y 10,15: “Un puente lejano”. Estreno. 
DELICIAS.—Desde las 4: “Herbie” y “Pies grandes”.
EMBAJADORES.—Desde las 4: “Los monstruos del mar” y 

alevín”.
GOY’A.—Desde las 4,30: “Alcalde por elección” y “El refugio df' 

miedo”.
LAFUENTE.—Desde las 4,30: “Noche infernal” y “Las píldoras • 
LOPE DE VEGA.—A las 5, 7,45 y 10,15: “La espía que me 
Lz\ RUBIA.—Desde las 4,30: “Kung-Fu al servicio de la Interpoi 

y “Los cuatro mosqueteros”.
MATALL.AN.A.—Desde las 4,30: “Brannigan” y “Delirios de g’’®'*

no REX (Sala especial).—.A las 5, 7,45 y 10,15: “El rito”.
ROXA’.—A las 5, 7,45 y 10,15: “María, la Santa”.
VISTARAMA.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Abismo”. .
ZORRILLA (Sala especial). — A las 5, 7,45 y 10,15: “Bdibs • 

Estreno.
FERIA DE MUESTRAS.—Carruseles y cine, de 11 a 2 y de 4 a 

---------------------------------------------
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CRUCIGRAMA

(V)
LIBRA (sepiicmbrc 22 a octubre 22). 

Usted está ahorti viny magnéti
co y podrá lograr mtícho que ha 
sido difícil en el pasado. Asista a 
una fundón social en que estará 
presente utio que usted admira.

ARIES (marzo 21 a abril 19).— 
Usted tiene qtíe exponer stís ideas 

claramente a un asociado 
1 las entiende muy bien.

Usted puede ayudar en la mani
pulación de tan asunto cívico.

ESCORPION (octubre 23 a noviem
bre 21).—Estudie las situaciones 
d?fícik’.s a su alrededor y obtenga, 
las respuestas correct-’s. Podrá 
tener más larde un tiempo deli
cioso con su consorte.

SAGITARIO (noviembre 22 a di- 
ciem..bre 21).—Estudie bien sus 
ideas y conozca cuáles son las 
mejores para poner en opera
ción en seguida. Penetre, en este 
asunto de grupo que le traerá 
beneficios.

CAPRICORNIO (diciembre 22 a ene
ro 19).—Comuniqúese temprano 
con 0*^3 persona de fuste que 
puede ayudarle a avanzar en su 
carrera rpTec'ablemerte. Ocúpese 
en eJgún reunió público.

ACTJARIO (enero 20 a febrero 18).— 
Usfed tiene ideas magnificas que 
debe discutir con otros y hacer 
buenos planes para ponerlas en 
operación. Prepare ese viaje que 
le ayudará a extenderse.

PISCIS (febrero 19 a marzo 20).— 
Usted tiene toda oportunidad pa
ra cumplir las promesas que ha 
hcxdio a otros y lograr buena vo
luntad. Su consorte está de -un 
humor romántico y la noche pue
de resudar idead.

TAURO (abril 20 a mayo 20).— 
Ocúpese temprano de esos debe
res que requieren limpieza y pre
cisión. Hable con un compañero 
de trabajo y resuelvan algún pro
blema mutuo fácilmente.

GEMINIS (mayo 21 a junio 20).— 
Use ese plan creativo que le fas
cina y podrá tener mucho éxito 
con él. Más tarde, reúnase con 
personas úe su agrado y diviér
tase mucho.

CANCER (junio 21 a julio 22).— 
Su hogar necesita reparaciones 
para que resulte más cómodo y 
artístico al mismo tiempo. Cam
bie la dieta y obtenga más disfru
te de sus comidas.

LEO (julio 23 a agosto 22).—Sea 
más cooperativo con sus aliados 
y llegue a un entendimiento me
jor con ellos. Reúna temprano 
la información que necesita. Des
canse esta noche en su hogar.

VIRGO (agosto 23 a septiembre 22). 
Añadir cosas nuevas a sus alrede
dores es una buena idea para que 
sean más atractivos. Hágase de 
un presupuesto más lógico y po
drá reducir los gastos.

PROBLEMA DE AJEDREZ
L::s blancas juegan y dan mate en tres. El 

diagrama nos muestra una composición de J. Pes- 
pisil. tuya primera jugada clave no se enmarca 
en la ortodoxia que actualmente preside el campo 
del problema; sin, embargo, su calidad es amplia, 
y ello avala sobradamente su inclusión en este 
espacio. Si decide solucionar, le recomendamos 
someta la posición a un detenido análisis. ¡Suerte!

SOLUCIONES
- AL CRUCIGRAMA
■ AL JEROGLIFICO

AL PROBLEMA DE AJEDREZ 
En otra página de 
este mismo número.

I 
! 
I

! i 
\

HORIZONTALES.—1: Prueba un manjar para comprobar su 
sabor. Nombre familiar de varón.—2. Nombre propio de mojer. 
Ciudad del Brasil, en el Estado de Sao Paulo.—3: En plural, 
distante, apartada. Matríeula española.—4; En germania, ¡hola! 
Terminación verbal. De esta manera__5: Estamos. Relación 
eserita de lo tratado en una junta.—6: Conjunción. CierH país 
del Asia occidental. Mamífero xenartro bradipódido de Amé
rica tropical.—7: .Al revés, desmenuzaos con los dientes^ .Al 
revés, amanecer.—8: Isla adyacente a la provincia de 
vedra. Pasa un líquido por el colador.—Cierto receptáculo 
de madera. Casa, hogar.—10: Diese su dictamen o parecer.

VERTICALES.— A: Los que dudan de la fidelidad de su 
amada. Vocal repetida.—B: Parte del tejado. .Al revés, cantó 
la rana.—Anticuado, tejido.—D: Medida antigua de longitud. 
Hablasen en publico.—E: Echar .espíritu de cierto licor a un 
liquido. Matrícula española.—F: Censonante. lerniinación ver
bal. Consonante. Pierde el equilibrio hasta llegar al suelo.— 
G: Escucháis. En Física, símbolo del angstrom. Símbolo quí
mico del oro. ( onsonante.—H; Matrícula española. Termínela, 
finalícela.—I: Pones ciertas anotaciones para completar el texto 
üc un libro.—J: En femenino, grave, formal. Río de Suiza, 
oue nace en los Alpes Bernesses y desagua en el Rhin.

JEROGLIFICO

¿DONDE IBAN LOS ATENIENSES?
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LA TERCERA EDAD o o o o o o o o o 9 0 o o

próxi-

solo: la 
España 

65 años 
habitan-

de los
1,4 ca

En cuanto al problema 
asilos, existen en España

al Presidente Suárez saltan de 
nuevo a la actualidad los pro
blemas de la tercera edad, que
se concretan en uno 
marginación. ’ En 1970, 
tenía 94 personas de 
cumplidos por cada mil

nen familia ni parientes 
mos.

El Presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, recibió hace unos 
dias a una comisión de pensio- 

. cistas y jubilados que le entre-
*o . o o • o o ' e ■ o o o o o o o o o o o o o o o o 
s 
o o o o o o o o o o o • o

gaion una sene de peticiones, 
entre las que figuran un aumen
to de pensiones, ya que conside
ran que .'os cuatro millones de 
peí sonas que viven de estas 
prestaciones no les son suficien
tes las actuales para vivir. Asi 
mismo presentaron otra Strie de 
reivindicaciones, tales como el 
aumento de residencias y pric/- 
ridad para la política asistencial 
de los pensionistas y jubilados.

Con esta visita de los ancianos

tes. Mientras la población total 
española se duplicaba en los úl
timos cien años, con una tasa 
media anual de crecimiento del 
0,0 por 100, la población anciana 
se multiplicaba casi por cinco, 
con un ritmo de crecimiento 
anual del 1,7 ixjr 100, doble del 
de la población en su conjunto. 
Actualmente son cuatro millones

las personas que han cumplido 
los sesenta años de edad.

Los problemas sociales e indi
viduales ocupan un lugar desta
cado en el panorama de necesi
dades de los ancianos en Espa
ña. Más de 3G0.000 viven com
pletamente solos o en penosas 
condiciones materiales y perso- 
rrales. Por otra parte, un cuarto 
de millón de ancianos están 
prácticamente aislados de sus 
familias y parientes, a quienes 
no llegan a ver ni siquiera una 
vez por semana; 200.000 no tie-

O O O
o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o

ma..s por cada cien ancianas, 
mientras que la Organización 
Mundial de la Salud y el Conse
jo de Europa recomiendan que 
todos los países deben tener 
entre siete y diez plzizas de resi
dencia por cada diez ancianos.

En cuanto al tema de las pen-

siones, es el más grave, ya que 
en su mayoría son insuficientes.

la situación de las pensiones, 
apl'cada la última mejora corres-

o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o

pendiente alcuadro mes de eoero:Veamos en el siguiente

Cantidades mensuales Jubilación Invalidez Viudedad

Menos de 3.850 ...................... 30.231 49.098 65.719
De 3.851 a 4.950 ...................... 277 63.105 170.560
De 4.951 a 7.150 .... ................. 1.005.739 225.299 442.611
De 7.151 a 11.000 ...................... 796.209 272.609 10.682
De 11.001 a 16.5ai ...................... 60.481 37.660 1.607
Más de 16.500 ...................... 21.790 11.483 47•

TOTAL ................................. 1.914.727 659334 691.226

Cuantías mensuales Orfandad Favor familiar Totales

Menos de 3.850 ...................... 39.486 7.175 191.709
De 3.851 a 4.950 ...................... 15.406 2.529 251.957
De 4.951 a 7.150 ...................... 7.474 27.905 1.709.301
De 7.151 a 11 003 ...................... 14.641 7.591 1.101.732
De ll.OCI a 16.500 ...................... 1.637 • 2.700 104.085
Más de 16.500 ...................... 188 541 34.049

TOTAL ..... .............................. 79.105 48.441 3.342.633

300.000 A MCI A nos eSPAHOllS
VIVCM COMPICTAMEMTI SOLOS

O CM PINOSAS CONDICIONES
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